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ultimo / Aviones bombardeáronlas CTTM FVAí*TflWI PM ITCHnA 
HÓL'ÍO / cercanías del Aeropuerto' wUDlib «nvlVIU JuiH IjIiSDVA

LISBOA, 11 (Resumen de Efe).— Dos o tres aviones han arrojado hoy bombas contra las cercanías del aeropuerto de 
Lisboa, al parecer contra un cuartel de artiller ía próximo al campo de aviación, informan fuentes del aeropuerto.

A primera hora de la tarde de hoy, noticias procedentes de Lisboa, hablan de que en la capital portuguesa se están 
dejando oir algunos disparos, y de que el Consejo de Ministros que preside Vasco Goncalves se ha reunido con carácter 
de urgencia

Al parecer se trata de la sublevación iniciada en un acuartelamiento lisboeta.

Universidad 
de CIlBIIt
iiBilE rBimnsiilerarsE
Así b ha manifestado hoy el mmistro a los 
procuradores castellanos

MADfííD,^ JJ (Europa Press).- E/ ministro de 
Educación y Ciencia, don Cruz Martínez 
Esterueias, recibió a /as nueve y media de esta 
mañana, en /as Cortes a /os procuradores de /as 

lindas de/ Distrito Universitario de Va//ado/id. Estos 
^curadores so/icitaron /a suavización de /a medida de 

made la Universidad va//iso/etana.
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i» é Pleho ilc las Cortes

E/ señor Martínez Esterue/as manifestó que /as medidas 
tomadas refecto de dicha Universidad competen a/ 
Gobierno y, por tanto, son, en principio, firmes.

Tomó /a pa/abra e/ rector de /a Universidad caste/iana, 
profesor De/So/ quien expuso a/ ministro /a conveniencia 
de una suavización de /a medida siempre que esté as^urada 
/a norma/idad académica y e/ respeto a /a autoridad 
universitaria.

E/ ministro mostró una gran preocupación por e/ tema y 
gran cordia/idad hacia /as razones que expusieron sus 
inter/ocutores; manifestó no obstante que este tipo da 
medidas si bien son Urmes en principio, pueden resu/tar 
modificadas por cua/quier otra medida de gobierno de 
índo/e superior.

Con motivo de su estancia en Murcia durante e/ pasado 
/unes, e/ señor Martínez Esterue/as precisó que si se 
producía e/ induito, habría que reconsiderar /urídicamente 
/a actúa/ situación de \/a//ado/id. También seña/ó que ia 
Universidad es una institución vu/nerab/e cuando crece /a
subversion y que será muy difícii /a erradicación p/ena de
incidentes y tensiones,^ pero creo—di/o— que caminamos
hacia una norma/idad de /a actividad académica. En este
sentido subrayo que e/ Ministerio confía en /as reformas de
carácter instituciona/ como medidas eficaces

SAINT GALL (Suiza), 11 (Efe).- En las primeras 
horas de esta mañana se acentuó el estado.de suma 
gravedad en que se encuentra don Jaime de Borbón. 
Los médicos le practicaron un encefalogfama y 

continuaron con el tratamiento intensivo al
paciente, sin lograr reacciones positivas.

Los familiares de don Jaime anunciaron a "Efe" que durante
la jornada de hoy llegarán a esa localidad los marqueses de
Villaverde para unirse al círculo familiar que se encuentra
constantemente a la cabecera del paciente.

/ FRUSTRADO
Intento de FUGA

BURGOS, 11 (Europa Press).— El pasado 
sábado, según se ha sabido hoy, se registró un 
intento de fuga, que resultó frustrado, en el 
centro de cumplimiento de la Prisión Central de 
Burgos.

Un grupo de reclusos, en número cercano a la decena 
—entre los que se encontraban algunos miembros de la 
organización subversiva ETA ya juzgados y condenados- 
asaltaron y redujeron a dos funcionarios de la prisión, uno 
de ellos el jefe de servicios del establecimiento, y se hicieron 
fuertes en una dependencia.

Gracias a la intervención de los restantes funcionarios.

que se percataron del hecho, se bloquearon las salidas de la 
prisión y los reclusos quedaron aislados.

Tras una larga espera, en la que los presos dialogaron con
los funcionarios y expresaron diversas amenazas, ios 
detenidos se entregaron pacificamente y fueron conducidos 
al departamento celular. Ai parecer uno de los reclusos tenía 
en su poder una pistola.

Se ha sabido también que los protagonistas del intento 
del fuga tenían contactos con el exterjor de la prisió’n y que
un comando de la ETA les esperaba fuera con tres coches

sábados, pero por dos veces fue retrasada.

Entre España y Estados Unidos Amistad y
cooperación provechosas
A Según el nuevo embajador, que el jueves 

presenta sus cartas credenciales
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La Ford-Cía. husmea en la política española
Quedo atrás 1972 y desde 
® entonces las circunstancias 

políticas y económicas han cambiado 
claramente en España. El documento 
elaborado por el cuartel general en 
Europa de la Ford denota cierta 
inquietud por el futuro y clasifica las 
fuerzas políticas en una serie de 
apartados.

Las denominadas “Junt«

Democrática de España” las “Mesas o 
Juntas democráticas”, la 
‘‘Confederación Democrática de 
Eyiaña”, son clasificadas como 
‘‘Federaciones de grupos de la 
oposición” (Federations of Opposition 
groups). La descripción de los grupos 
de la oposición (Opposition groups), es 
extensa, figurando en ella los lamados 
PCE, PSP, PSOE, USDE, UDC, DSC, 
PNV y el Partido Carlista.

CAMBIOS EN EL
GOBIERNO

En el curto de los últimos cuatro 
meses han dimitido dos Vicepresidentes 
del Gobierno titulares de carteras tan 
decisivas como las de Hacienda y 
IVabajo y han sido sustituidos al frente 
de sus respectivos departamentos los 
Ministros de Información yf Turismo, 
Secretario General del Movimiento, 
Justicia, Industria y Comercio. A los 
trece meses escasos del discurso del 12 
de febrero puede mantenerse que el 
Gobierno presidido por don Carlos 
Arias, ha sido profundamente 
modificado. Lo primero que debemos 
preguntarnos a la vista del corto 
espacio de tiempo en que se han 
producido las dos crisis ministeriales, 
es cuál puede ser el significado de esta 
última. Sobre la primera ya tuvimos 
ocasión de pronunciarnos y pese a 
todas las declaraciones en contra los 
hechos hasta el momento nos están 
dando la razón. ¿Cabe esperar después 
del nombramiento de los nuevos 
ministros una ’modificación de la 
política del Gobierno? Sobré este 
tema quisiéramos haca: unas breves 
consideraciones.

Los cambios en los Ministerios de 
Industria y Comercio no parece que 
encierren más significado que el de una 
sustitución de personas con objefB de 
formar el equipo económico del 
Vicepresidente segundo del Gobierno y 
Ministro de Hacienda. Logrado este 
equipo convendría que ante el 
desasosiego y la inoertidumbre reinante 
el Gobierno hiciera pública en el más 
breve plazo posible la política que 
piensa adoptar para hacer frente a la 
difícil situación económica del país, de 
la que se hizo eco, para plantearla, el 
Presidente en sus declaraciones, pa*o 
de la que no tiene el pueblo - la 
respuesta que lógicamente debe esperar 
de sus gobernantes. Por el contrario, 
las sustituciones de los Ministros de 
IVabajo, de Justicia y Secretario 
General del Movimiento podrían ser 
calificadas de cambios con 
significación política. No olvidemos 
que el factor desencadenante de la 
crisis fue la dimisión del Ministro de 

Trabajo. Y que aunque no conocemos 
con exactitud las causas de esta 
dimisión, ya que la explicación del 
Presidente el 26 de febrero no fue 
suficientemente circunstanciada, y las 

informaciones de la Pren.sa apuntan a 
causas más complejas y a desacuerdos, 
en el seno del Gobierno mucho inás 
profundos, el problema que se plantea 
al nuevo Ministro de Trabajo es claro : 
la regulación del derecho de la huelga.

La defensa de los intereses de los 
trabajadores en casi todos los países es 
competencia de los Sindicatos mas que 
del Ministerio de Trabajo. En nuestro 
caso, sin embargo, nada sabemos de la 
actitud de la Organización Sindical.

Sería conveniente, dada la 
trascendencia del tema, una 
clarificación al respecto con objeto de 
que el país pudiera conocer con 
exactitud la opinión del Gobierno en 
esta cuestión tan decisiva para los 
intereses de millones de españoles.

En estos momentos lo que. si 
quisiéramos resaltar una vez más para 
evitar confusiones, es la grave 
dificultad de aplicar aquí conceptos e 
instituciones que han nacido en un 
modelo de Estado y de Sociedad 
democráticos. El derecho de huelga es 
la contrapartida del despido libre, pero 
no olvidemos un tercer elemento 
esencial del modelo: La libertad 
ándical. Todos estos conceptos son 
piezas esenciales de una relación de 
equilibrio entre intereses económicos y 
sociales cuyo carácter conflictivo es 
natural y se reconoce sin eufemismos. 
La intervención del Estado, necesaria y 
conveniente a nuestro juicio, actúa así 
sobre bases realistas y pragmáticas 
creando mediante la regulación 
adecuada el marco jurídico necesario 
para facilitar la negociación y el 
acuerdo entre las oartes en presencia.

Por último, no menos significativo
es el nombramiento 
Ministro Secretario 
Movimiento. El nuevo 
ante sí la difícil tarea

de un nuevo
General del 

Ministro tiene 
de hacer viable

un Estatuto de Asociaciones que ha 
sido considerado insuficiente por la 
opinión pública del país. Ante esto 
creemos que tendría que contribuir a 
que de este Estatuto se hiciera una 
interpretación y aplicación que de 
verdad permitiera actuar en la vida 
política a las alternativas democráticas 
que cuentan con una base popular 
suficiente.

En conclusión, pensamos que el 
paí.s atraviesa una etapa de inquietud 
creciente ante los problemas de todo 
orden con que nos enfrentamos. Es 
necesario por tanto que el Gobierno 
tome y no deje la iniciativa política y 
ofrezca proyectos, programas y sobre 
todo soluciones imaginativas que 
puedan integrar la voluntad de los 
españoles que desean un cambio 
ordenade; hacia formas de convivencia 
de mayor justicia y libertad.

(De “Tácito” en “YA")

ABAfilW
exprés I
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Por el contrario, solamente media 
página ocupa la descripción de las 
asociaciones políticas que “to be 
formed under the Associatión Law”. 
Por supuesto, Reforma Democrática 
figura a la cabeza.

En cuando a nombres propios, 
el documento contiene, como es de 
rigor, toda la gama de colores. Ruiz 
Jiménez, Tierno Galván, Fraga, Gil 
Robles, Santiago Carrillo, Rodríguez 
de Valcárcel, García López, Felipe 
González, Carlos Hugo, Oriol, 
Cantarero, Ajurrieaguerra, constituyen 
una apretada muestra de esa gama. Y 
aunque existen ciertos errores de 
adscripción, hay que pensar que el 
dwecho a equivocarse es patrimonio 
hasta de las más profesionales y 
americanas organizaciones de 
información, y, por otra parte, siempre 
es delicioso leer noticias tan excitantes 
como la que identifica a Alejandro 
Rodríguez de Valcárcel como 
miembro de la Reforma Democrática.

Distante y alejada de las intrigas 
para el reparto de los despojos de 
Authi, Ford se aparta de los 
acontecimientos industriales de

actualidad en los que no se siente H illi 
comprometida. Por el contrario, su K A 
preocupación parece estar centrada en ij 
el planteamiento del futuro político [ IwénRTD 1 
español No hay que olvidar que Ford í J 
tiene previsto el comienzo de sus ‘ 
actividades productivas para finales de pe
1976. En esa fecha es probable que el pnbajadores de 
país haya sufrido una cierta evolución, ^eamerieana, 
para la que se necesita montar una joJonía est 
estrategia.

HA su llegac
En este sentido, en medios 

comunitarios bien informados, se ^íiMar'^a' I 
recuerda que en los días de la feouHoso y enti 
incertidumbre sobre el establecimiento pomo emoajado 
de Ford-Cía en España, altos 
responsables de esta compató 
mantuvieron en Bruselas repetidas Iumliió el mun 
entrevistas con el embajador UDastres, |^icubrimien 
en las que el tema de la industria del Wanoamérica. 
automóvil fue siendo sustituido 
paulatinamente por el más sugestivo - -
tema del futuro político de la nación. | "Llego a vues 
Es obvio que las explicaciones y 105 Abajador- en

* j j 1 v • j X, • ftondo está puntos de vista del embajador tuvieron cam Na 
que ser convincentes. Bwo, el señor

®'poca i< 
(De “Doblón”) «entemente:

«lo»de ValladoNd K

pieva era. L 
gternacionales 
|W«s lemas n 
^>9uas solucio 
íflimdo se ha
Wbúi (Ij gç,

La Universidad de Vaiiadolid ha sido cerrada por las autoridades académicas. Es la sanct'. 
más grave que se puede tomar contra un sistema docente. Algo así como una "pena de muefí 
escolar. '

El caso de Valladolid supone una medida de fuerza que, como todas, creemos sólopuáJ^RO-ACIONES F 
tomarse después de haber agotado todas las vías de diálogo. En cualquier caso, cuando ii'> 
Administración considera necesario tomar medidas tan extremas, posiblemente extensiblu^r^ |íOlistad y 
otras Universidades españolas, es que algo no marcha. En un país imaginario en que, por leí- . Di
mitad de la población debiera estar en la corcel, sus leyes, indudablemente, ni serían justa 
estarían al servicio de la convivencia general. Ünibién [g seaur

Si la mayoría de los universitarios españoles son responsables de la ruptura de la co/íu/ce/Wí^o e| Ocade 
sólo se nos ocurren dos motivaciones: a) Que la mayoría de los universitarios españolesí*! ^biante de h( 
oficialmente unos majaderos, siempre dispuestos a dejarse manejar por una minoría movidef^^ tanto a España 
oscuros intereses (dialéctica, por otra parte, ya superada), b) Que nuestros universitarios ^',’Ofrentars 
tan estúpidos como se pudiera creer y que su movimiento de protesta no se refiere tantoS'-'. Optimismo y ( 
problemas específicamente docentes como a otros que comportan la problemática , ciclón de st 
país y que, sintiéndose portavoces y protagonistas de la generación de hoy, llevan al interior ^bajador de lo¡ 
las aulas la inquietud de la calle. enfocar m

En cualquiera de los dos casos, algo funciona mal, muy mal. J .
Los altos costos de la Universidad los pagamos todos los españoles Y todos ®í®¿já5^ENClALE 

dispuestos a pagar el precio del orden. Un precio justo de un orden justo. Pero ni uncen -------
nt^és. "niidadano"! L . ''”1 izada

«Dm
ene

¿’«manapi 
^“«encial
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Todo son humillaciones. We acabo de en^ 
par L qul el marido de 
multas Quince mil pesetas más 
tuyas. .......................... .
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NACIOniAL
ygga a Madrid el nuewo embajador norteameriGano Los procuradores familiares

da amistad w cooperación Denuncian supuestas
sntre España w EE.UU. ban intromisiones de 

j|g U------
; sido orouecbosas» Oiganos gobernadores

MI «VI 1 ACÓ * PIDEN QUE EL PRESIDENTE DE LAS
Vi W 11WW CORTES TOME LAS MEDIDAS OPORTUNAS

EN DEFENSA DE SU INDEPENDENCIAEL JUEVES PRESENTA STABLER SUS CREDENCIALES 
ANTE EL JEFE DEL ESTADO ■

I se siente 
ntrario, su 
centrada en

^MADRID, 11 (Europa Press).-A las siete menos veinte de la mañana llegó al aeropuerto 
Mÿiiid-Batajas el nuevo embajador de los Estados Unidos en España, Wells Stabler. 

a finales de ^pañado por su esposa: Fue recibido en el aeropuerto por el segundo introductor de 
able que el Íífitajadores del Ministerio de Asuntos Exteriores, encargado de negocios de la embajada 
i evolución, Rteamericana, miembros de la representación diplomática de dicho paú y representación 
nontar una colonia estadounidense en Madrid.

i ■ ESPERARE DIO LECTURA A LA CARTA 
DEL GOBERNADOR DE SANTANDER 
A LOS JEFES LOCALES COMUNICANDO 
EL CESE DE LA SEÑORA COSSIO

: ';A SU llegada al aeropuerto, el señor 
sn medios Stabler leyó en Español las siguientes 

Uaraciones: “es un verdadero placer para 
mi llegar a Madrid, y me siento muy 

días de b ilioso y entusiasta de empezar mi misión 
blecimiento embajador de los Estados Unidos en 

España, la cuna de la civilización hispánica.

rmados, se
días de b

iña, altos
compañía Representante de uno de los más
compela ij^scendentales logros de la humanidad, 

s repetidas lambió el mundo entero a través de sus 
úscubrimientós y del desarrollo de 
l^anoamérica.

3r UDastres, 
ndustria del

sustituto hwCA DE CAMBIO 
is sugestivo I'------------- ;
e la nación. | 
iones y los f 
lor tuvieron

"LImoa vuestro país —siguió diciendo el 
fimbajador— en una época en la que el 
mundo está atravesando un profundo 
pioceso cambiante. Nuestro secretario de

ntado, el señor Kissinger, hizo referencia a 
n « ta ’de cambio cuando indicó 
Doblón ) agentemente: “estamos comenzando una 

hueva era. Las antiguas modalidades 
internacionales están desplomándose, los 
^os lemas no nos enseñan nada, las 

soluciones no - resuelven nada. El 
hecho interdependiente en 

'^w'idela economía, las comunicaciones 
i Es lasani humanas. Ninguna nación

KK.tL'í™*’® •*«!'? Ç' .M X’ 
F'wperar o sentirse segura viviendo aislada .

mos sólo puutyELAClONES PR OV EC HOSAS
ISO, cuando ■ ——————
te extensibimf. instad y cooperación entre España y 
I que, porle^ Unidos —continuó el señor
serían ¡uswi Sido provechosas para'ambos

aspectos..Han fortalecido
3 la conviceoí¡\rAo d OcSiS®** «mbas nadones y de 

^cnítñoiess»! camhi.í jen general. El mundo 
oría^movidsÁ tantoofrece la oportunidad, y, 

‘***‘“' 
.fiere tantos»hptimkm« • nueva era conÍtícagenersl^^híff°y j^n ingenio, Siguiendo la 

al interion^itstiiai^,. T asociación. Comode los Estaos Unidos en España, 
i ®'’tocar mi misión en ese espíritu”.

®SteBS!£lALES

"Ciudadano))J^^j'y i z a da su declaración el nuevo 
Estados Unidos en Madrid 

misma® de la embajada. Esta 
’ el señor Stabler sus

S’SOí El ente el Jefe del Estado.
de los Estados Unidos, 

el 55 años de edad, sustituye 
almirante Horacio Rivero,

■ “TE ABSTENDRAS -DICE- DE FACILITAR 
A DICHA SEÑORA CUALQUIER CLASE 
DE COLABORACION”

MADRID, 11 (Logos).—Treinta y nueve procuradores 
de representación familiar en Cortes estuvieron reunidos 
a lo largo de más de tres horas para debatir una serie de 
temas de interés común.

No se llegó a formular acuerdo colectivo, pero sí se 
pusieron de relieve la preocupación por una serie de 
problemas que sufre el estamento representativo familiar 
aunque los planteamientos se formularon desde diversas 
posturas algunas de ellas discrepantes entre sí.

I Eí señor Ezponda, 
I familiar por Navarra, expuso 
I su preocupación por la 
I solución de lo problema.s 
I que aquejan a las empresas” 
I *‘Authi”, “Matesa” y 
I “Potasas de Navarra”.
I El señor Esperabe, 
I faniiliar por Salamanca, 
I explicó lo que denominó 
I intromisiones de algunos 
I gobernadores civiles en la 
I función de los procuradores

carta del gobernador civil de 
Santander, dirigida a los 
jefes locales de dicha 
provincia en la que daba 
cuenta del cese como 
d elegada provincial de la 
familia de la señora Cossto 
procurador familiar por 
Santander. En dicha carta

æW?'

-•ûSr-'

Ute*
>no<* 

las

que fue nombrado por el presidente Nixon y | 
cesó en el cargo a finales de 1974. En I 
principio —como se recordará— había sido 1 
propuesto por el presidente Ford como \ 
embajador en España el señor Peter | 
Flanigan, pero esta'propuesta no prosperó al | 
no superar el diplomático las investigaciones | 
realizadas por el Senado norteamericano. |

LLEGA EL NUEVO
EMBAJADOR DE BRASIL

MADRID, n (Logos).— Procedente de 
Brasil, vTa Las Palmas, ha llegado a esta 
capital el nuevo embajador del Brasil en 
España D. Sergio F raza o y señora.

En el aeropuerto fueron recibidos por el 
segundo jefe de Protocolo de Asuntos 
Exteriores, D. Fernando Moreno y altos 
funcionarios de la Embajada.

REGRESO LOPEZ RODO ’

MADRID, 11 (Logos),— Procedente de 
Viena, vía Ginebra, ha llegado el embajador 
de España en Austria, D. Laureano López 
Rodó.

praesidente del colegio DE 
de MADRID DENUNCIÁ;

¡«lina ruin maquinación 
Gocaminodu u destruirme»

* sentido COACCIONADO A HACER MANIFESTACIONES
J^CAMINADAS A INDISPONERME CON LA BASE COLEGIADA Y

ma? en GRAVE “PERJURIO”

K'W lía'’’’o h««* *** *’•“’’ta de 

lu“"tu 2?’ •'»OM»teando 

convocadas n*». '“«le mes de enero 

cr¿ ®°'®9io de 
Ksr> "’e ilev? '®*®

sentirme coaccionado por 
algunos miembros de la Junta de 
Gobierno a hacer 
manifestaciones encaminadas a 
indisponerme con la base 
colegiada por un lado, y por 
otro, firmar un documento que 
pondría .en grave peligro mi 
situación profesional y 
administrativa, al llevarme a 
incurrir en grave "perjurio” por 
desacato al orden constituido y 
disposiciones de rango de ley’”

Dice el citado presidente, en 
la hoja informativa que firma, 
que “delatada la primera 
maniobra en el fondo delictiva”, 
aigunos miembros de la Junta de 
Gobierno, “en supuestas 
reuniones de junta, ya que no 
habían sido convocadas ni 
presididas por el decano-presi-

dente”, se elevó un acta notarial 
por la que se solicitaba la 
domisión del decano en'el plazo 
de 72 horas.

“Óomo es lógico, tan grave 
atentado contra la autoridad del 
decano elegido en limpio 
sufragio, es en estos momentos 
motivo de que se lleven a cabo 
las actuaciones procesales 
correspondientes”, dice el 
d ecano-p resid ente.

Finalmente, el señor Casares 
Alonso indica que “dada la 
grave situación que se le plantea 
al colegio, constituye en mi un 
deber iritorm'arle de tan baja y 
ruin maquinación encaminada, 
primero a destruir al 
decano-presidente y segundo, a 
paralizar la marcha del quehacer 
comunitario”.

DE 1975

fam iliares y a 
ejemplo expuso 
personal con un 
censura de que 
objeto por el

titulo de 
su caso 
voto de 
ha sido 
Consejo

Provincial de Salamanca 
por determinada actuación 
critica de dichc procurador 
en relación con una 
iniciativa del gobernador de 
su provincia.

Por otra parte, eT señor 
Esperábé dio lectura de una

-distribuida, en fotocopia 
por el señor Esperábé— se 
dice que el cese de la señora 
Co.s.stp ha .sido adoptado por 
el gob ernador civil de 
Santander por .su 
“comprobada de.slealtad al 
jefe provincial y graves 
defensas con publicidad al 
G o b ierno Civil de la 
provincia. En consecuencia 
—dice la carta— y a partir 
del recibo de esta, te 
abstendrás de facilitar a 
dicha señora cualquier clase 
de colaboración, apoyo e 
información que puede

Hoy en Las Palmas

Cerón se entrevistará 
con el 

Presidente del Ecuador
j MADRID, II (Logos).— El ministro de Comercio, D, 
I José Luis Cerón Ayuso, se entrevistará hoy en Las- 
I Palmas^ con el fvesidente de la República del EcuadorD.
I Guillermo Rodríguez Lora
I El presidente Rodri^ez Lara ha presidido la 
I delegación de su país que asistió los últimos dios en 
I Argel a la Conferencia de Jefes de Esteuio y ministros de 
I loa Países de la OPEP, y hoy hace escala en la capital 
I canaria en su maje de regreso al Ecuador.
I El Sr. Cerón al margen de la entrevista que 
I mantendrá con el Sr. Rodríguez Lara, tendrá una 
I reunión de trabajo con los ministros que comppnen el 
I séquito del presidente ecuatoriano
I Acompañarán al ministro españól de Comercio en su 
I viíge, altos funcionarios de los ministerios de Asuntos 
I Exteriores, Industria y Comercia
I Las relaciones económicas hispano-ecuatorianas están 
I reguladas por un acuerdo de cooperación económica 
I firmado el pasado año en Quito. Ecuador se ha 
I convertido durante los filtimos años en un país 
I exportador de petróleo y en calidad de tal, es miembro 
¡ de la OPEP.

SANCHEZ VENTURA VISITO
A RODRIGUEZ DE VALGARCEL

MADRID Ji (Logos).— El ministro de Justicia, don 
José María Sánchez Ventura y Pascual, visitó ayer al 
presidente de las Corles españolas, don Alejandro 
Rodríguez de Valcárcel con quien celebró una larga y 
cordial entrevista.-

Carmen Cossio

Esperábé de Arteaga

solicitarse en tu calidad de 
jefe local del Movimiento.

Esta prohibición —añade 
la carta— se hace extensiva a 
todas las delegaciones y 
órganos del Movimiento 
dependentes de esta 
Jefatura.

Los procuradores 
asistentes coincidieron en la 
necesidad de queunacopia 
de dicha, carta del 
gobernador de Santander a 
los jefes locales del 
Movimiento en .su provincia 
se hiciera llegar al presidente 
de las Cortes para que 
tomara. la.s medidas 
oportunas en defensa de la 
ind ep endencia de los 
pro cu rado res fam iliares.

También se reiteró la 
solicitud de once 
procuradores para que el 
ministro secretario general 
del Movimiento informe a 
las Cortes ■ de las medidas 
que se hayan a adoptan para 
garantizar la neutralidad del 
Movimiento respecto al 
proceso asociativo en curso.

También se hizo constar 
la urgencia de que se dicten 
con la suficiente antelación 
las normas electorales que 
hayan a recibir en las 
próximas elecciones y se 
aclare la incidencia de las 
mismas de las asociaciones 
políticas.

El señor Escuedro reitró 
su moción para la solución 
del problema de los 
mutiladof.s del Ejército 
Republicano.

Finalmente, i 
procuradores asistentes se
solidarizaron con la gestión 
que han venido haciendo los 
pro curadores del distrito., 
universitario de Valladolid 
para que se fiexibilice la 
medida de cierre de la 
U niversidad, bien 
reabriándo la después de 
Semana Santa o autorizando 
los exámenes en junio, tema 
que plantaránf hoy al 
ministro de Educación en 
una audiencia que tienen 
prevista en la cámara 
durante la celebración del 

J Pleno.
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NACIONAL

SEGÜN «FUENTE AUTORIZADA»

EO
IÇilômetro

RELEVOS
MEDIDOS

J. L. COSTA VELASCO

saber con quién hablar, de dudar sobre si don 
Fulano o don Mengano permanecerían en el 
mismo despacho ' a la semana siguiente, para 
firmamos los papeles que anheláramos en el 
momento.

L
a crias que motivó los últimos cambios 
ministeriales no va a salpicar excesivamente en 
la “pedrea” de cargos ofidJes, es decir, que varias 

Subsecretarías y Direcciones Generales van a 
quedar intangiWes, al objeto de evitar cambios en 
organismos cuya puesta oi funcionamiento tras las 
últimas variaciones sufridas no habían alcanzado 
tf^avía su cénit de actividad.No parece que en los 
ministerios que han visto sustituir recientemente, a 
sus titulares suceda lo que contwnplábamos en los 
años 1970 y .1971, años en los que las visitas a los 
organismos públicos para alguna gestión de cierta 
altura se encontraban con los graves escollos de no

NO van a registrarse excesivos bailes de 
despachos oficiales; no, como en aquel 
Ministerio de todos conocido , en el que un buen 

día nuestro amigo Luis, antes ubicado en una 
Dirección Generá bastante ejecutiva, aparecía 
oculto tras la cristalera del pequeño despacho para 
la organización de las rutas incluidas en el Gamino 
de Santiago, pongo por caso.

LOS cambios parece que tampoco se nos van a 
venir a provincias, sobre todo a nivel de 
primeras autoridades. El propósito de imprimir 

estabilidad a la función publica parece que va muy 
en serio, dicoi en Madrid.

DOS hechos —uno en el plano de la realidad 
confirmada y otro en el de la suposición- 
pueden marcar un tanto d carácter de la nueva 

trayectoria gubernamental; de un lado, el relevo en 
una Brigada de la Dirección General de Seguridad, 
y del otro, el rumor de que, con el comienzo del 
mes de abril y d final de la Semana Santa, la 
Universidad de Valladolid va a abrir nuevamente sus 
puertas, arrinconando con dio los recuerdos de la 
situación conflictiva planteada en algunas de las 
Facultades vallisoletanas y d empecinamiento 
demostrado por d actual Rector de aqud Distrito 
Universitario, posturas que ha puesto en peligro 
recientemente la propia continuidad docente en 
otras universidades del país. Parece que tampoco 
se va a dejar a don Miguel Oltra, d de las 
Hermandades Sacerdotales, arreglar lo de la 
Universidad “en media hora”.

LOS ríos revueltos van a volver quizás a sus 
respectivos cauces, por lo menos para luias 
cuantas semanas; habrá tiempo sobrado, pues, para 

poner los ojos hispánicos en los problemas 
internacionales: Sahara y las revindicaciones 
marroquíes de una parte, y los debates sobre la 
renovación de acuerdos España-USA de la otra.

DIRECTIUOS DE «MOTOR 
BERICA», A CODA

BARCELONA, 11 (Europa 
Presa).— Altos carm directivos 
de la empresa “Motor Ibérica* 
salieron con dirección a Cuba 
con objeto de continue las 
conversaciones iniciadas con el 
Gobierno de aquel país, 
tendentes a la instalación <m una 
factoría de montaje de 
vehículos “Ebro”.

Com^nen la expedición don , 
Juan Echeverría Puig, secretario 
ceneral de la empresa; don 
Martín Iglesias Capdevila, 
■director general de Exportación 
y varios ingenieros de la misma 
compañía.

En el mes dé enero “Motor 
Ibérica* exportó, sólo por el 
puerto de Barcelona, 1.206 
vehíctdos “Ebro”, por un valor 
de 325 millones de pesetas, 
mientras que en d mes de 
febrero ha exportado 1.400 
unidades por un valor de 360 
millones de pesetas, rompiendo 
su propio record.

‘Motor Ibérica” tiene 
prevista la exportación, en el 
transciBTSo de este año, de más 
de cinco rnil millones de pesetas 
por lo que hará mas que 
duplicar la cifra del año 1974 
que fue de 2,344 millones.
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La Dirección General de Cultura Popular

Sigue «aperturista»
EN LOS LIBROS DICEN 

PREOCUPARLES MAS LOS MATICES 
DE TIPO MORAL QUE LOS 
DE TIPO-POLITICO"

MADRID, ,11 (Crónica exclusiva, prra 
ARAGOÑ/exprés, por Andrés BERLANGA). _

A
hora mismo el director general de Cultura 
Popular, que para algo es catedrático medievalista, 
está leyendo un libro en árabe. Se trata, sencillamente 

del editado por Marruecos para intentar explicar al 
mundo las razones que cree tener para sus 
rdvindicaciœies. También tiene d señor Cruz Hernández 
d mismo libro en francés y otro en el mismo idioma que 
sobre Franco acaba de publicar un reciente corresponsal 
en nuestro pais. La obra abarca desde finales del siglo 
pasado hasta el aio 19 37, y si está en manos del director 
general, o quizás en superior instancia, no es porque se 
haya presentado para su consulta sino porque el señor 
Cruz suele estar muy al tanto de lo que se publica 
también fuera de España, especialmente de la capital 
francesa, sin duda herencia de su estancia por la riñera 
izquierda del Sena.

- Los que sí se presentan para'pasar la aduana de la 
legalidad son unos cincuenta libros como promedio 
diaria Según una fuente autorizada, la tónica ha sido 
semqante a la que existía cuando don Ricardo de la 
Cierva regía la Dirección General. Solamente se ha 
secuestrado uno y otro recientemente por orden del 
juez. ¿Plantean problemas por razones de tipo político? 
Y nos responden que los de matiz moral son los más 
preocupantes.

A propósito del mundo editorial, se observa una 
mayor cantidad de libros editados en catalán. El dos por 
ciento en 1973 y más del tres el pasado año, cuando se 
alcanzaron los quinientos setenta y siete títulos. Igual 
ocurre con el vascuence, que ha pasado de 87 a 92, 
mientras que los gallegos han descendido de cincuenta y 
tres a cuarenta y ocho.

Mudando va ei

• ¿FERNANDEZ CUESTA SUCESOR
DE ULLASTRES EN BRUSELAS?

MADRID, 11 
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CALMA ENTRE RUMORES

Parece que solamente los más allegados a los ministros 
salientes, dentro de la línea jerárquica del departamento, 
son los que abandonarán en próximos días. Se habla de 
la marcha de casi todos los subsecretarios con nuevo 
ministrot El de Industria probablemente vuelva al Banco

Español de Crédito, aunque algunas buenas fc 
aseguran que le han ofrecido una Subsecretaría, t í®®® wo de 
quizás el “tácito” se alge por ahora de esos puestos«^am 
subsecretario de Hacienda se habla de Mendizabalfifedose en laprob 
fuera ya subsecretario de Educación y Ciencia con^ 
Julio Rodríguez. De cualquier manera se insiste a 
los propios titulares de los departamentos 
de reciente nombramiento habrían '■^’'í^cioaello 
instrucciones en el sentido de que haya jxjcos Í^.^elnfoímaeí 

Mientras tanto, a los dos meses de abrir la hipo(^“^'''UndÍ8airso 
ventanilla asociacionista, solamente se ha 
grupo del señor Cantarero y con menor gancho stn'fe 
el de los Proveristas. Nada se sabe, del embajao^'^imiento adn 
Londres, en cuanto a proyectos en este campo, . iuí
por eso faltan las venidas de otros embajadores, dentro
puede que con intenciones de tanteo de los m» ràwij natural^ 
pasos asociacionistas. Por ejemplo algo de eso que el 
haber tras la llegada, del ex-ministro de Góiwrflfl^’j'Imp'enta d 
actual embajador en la Comunidad Económica EwJ 
don Alberto Ullastres. Por cierto que se «xí® Ws ha 
rumor de que le sustituirá en Bruselas el reciente pada,

señor Femández Cuesta.

fe* tata.
natural

FtOTES' INVERSIONES EN ENEROS l’ORSfl

PARA EL DESARROLLO CULTURAL
MADRID, 11 (Europa 

Press),-. Teniendo presente la 
grave situación por la que 
atraviesa el mundo en materia 
de alimentos, el Banco Mundial 
ña anunciado que proyecta 
incrementar en gran medida su 
asistencia al desarrollo agrícola 
y rural en los próximos años. En 
sus planes figura eí proporcionar 
con tal fin, durante el 
quinquenio 1975»79, un total de 
7.200 millones de dólares, de los 
cuales aproximadamente la 
mitad se asignarán para 
desarrollo rural. Según se ha 
previsto, antes de terminar

dicho período su financiamiento 
ascenderá a mit millones anuales 
para la actividad mencionada, o. 
sea, el doble del monto 
facilitado en la actualidad.

Los planes, esbozados en una 
publicación titulada “Desarrollo 
rural-documento de política 
sectorial”, que acaba de 
publicarse, constituyen una 
parte fundamental de los 
esfuerzos del banco orientados a 
prestar su asistencia en grado 
creciente a los países y pueblos 
más pobres y a coadyuvar a que 
los beneficios del desarrollo se 
distribuyan más ampliamente.

• Fuerte descenso en las 
importaciones de petrólo

MADRID, 11 (Europa Press).— España 
pasado mes de enero 2,2 millones de toneladas o® ¡ 
petróleo por valor de 10,340 millones de P®®®

•I Sran
Tout

cifras reflejan, en tonelaje, una importante bajac , j|’'’'’.‘’iplement 
al mes de enero de 1974 en el que 1as compra®•*®* 
este producto habían sido de 3,3 millones de t®®
valor de 7.881 millones de pesetas.

Las importaciones de enero de,este ario 
inferiores a las de enero de 1973 período en । 
importado 2,9 millones de toneladas, según lo$ 
Dirección General de Aduanas.

------- " IVIañana:——
Reunión de la Permanente del Consejo

i MADRID, 11 (Logos}.— La Comisión Permanente dej Consejo 
Nacional ha sido convocada para el próximo miércoles día 12 a las 
siete de la tarde, con objeto de proclamar a la única cartdidato 
presentada a la vacante de consejero nacional por la provincia de, 
Málaga, doña Teresa Loring Cortes, secretaria nacional de la Sección

' Femenina.
La Comisión Permanente podría también autorizar el 

funcionamiento provisional de las dos asociaciones gue habrán 
presentado para el miércoles la documentación acreditativa de haber 
constituido sus respectivas comisiones organizadoras, ya que 
Reforma Social Española lo hizo hace mis de una semana y los 
proveristas la presentarán el mismo miércoles. No obstante, la 
Comisión Permanente tiene treinta diás, a partir del siguienteál que

car se presentó la documentación, ^^a 
asociaciones, si les autoriza a ñi^o

Como se sabe, el otro candidato a ^ i„cn
don José Gonzáíez de la Puerta, se 
gobernador civil de la misma pr^incia. t^ei 
no.se celebrarán elecciones. El ^anterior 
Malaga era el, hasta hace unos días, ministro 
Movimiento, Sr. Utrera Molina, quien o 
nombrado consejero nacional por el laspl^jA
ministro de Marina Sr. Pita da Veiga, para .gMd 
entonces existentes por dicho grupo de c i
designación directa.

MARTES, 11 DE MAR^M

’^ádoen..

life.

Î ^«lalde: 
; ‘-«viern
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Comenzó el Pleno

“BAILAR CON LA MAS GUAPA

■dffwC ’ unos insoslayables
hombre- No fue azar ni fruto de las

ni las

l^UO El FUTBOL REGIONAL
viernes de '‘ARAGOM/exprés", además

en una suscripción'especial para ese solo día

te año 50% 
‘° ‘’“i 
¡gún 10$

ibnr t.

RÍsaflm punto de arranque de esta labor fuera la Ley 
’tfo Frw °® de marzo oe 1966^ defendida aquí por el 

satisfacción de colaborar durante 
lia y cuya significación y trascendencia en la vida 

“O* a lo largo e todos estos años, ampUamente

íes de tonel’'* "’.semana..

ñMCIOI\lAL

late
bases.

Que esa es otra....

oríes.

'’I'ciííadt'0 en .

num.
de- pesetas trimestrales, cada uno al

os Con el suplemento “El País Aragonés”.
suplemento 

^OS) que no desea, en el caso de que no le '

A continuación se aprobó el dictamen de ley del libro con una 
sola abstención.

cortes

EON HERRERA presentó 
la LEY del LIBRO Y el tiempo

•
 ALABO LA GEST-ION DE SU ANTECESOR, PIO CABANILLAS 

EN LA ELABORACION DE ESTE PROYECTO.LEGAL
era inestable en

ADRID, 11 (Cifra).— Cinco dictámenes de diferentes 
es legidativas se someten a la consideración del Pleno de las 

¿Españolas, que comenzó á las diez y media de la mañana de 
ÜHjo la presidencia dél titular de la cámara, Alejandro 

cí de VaJcírcel.
el banco æul se oicontraba el presidente del Gobierno, Carlos 

ç-ararro, con la totalidad de los miembros del Gabinete, cinco 
os cuales -los de Trabajo, Justicia, Industria, Comercio y 

ía General del Movimiento— asisten hoy jx)r vez primera 
ílliinistios

CESOR
ELAS?

iota la sesión y con una asistencia no muy numerosa de 
ladores, se dio lectura al acta de^ la sesión anterior y a las 

de asistencia de procuradores, así como a las modificaciones

^imer dictamen que se sometió a la consideración del Pleno 
líe la Ley del libro.

iiner lugar, el procurador Antonio José Hernández Navarro 
Í6 una enmienda fx)r la que se iretendía ampliar a diez años 

de extensicHi del contrato.de edición.
, ^®uzalez, quien defendió el dictamen en nombre 
h^misión, se opuso a esta pretensión pior considerar que el 
w.de cinco años que figura en el dictamen es una autentica 

de protecciái para los derechos del autor, clarifica las 
ones contractuales y además no puede ser considerado como 

tjjío lleve o precario para el editor.

diciendo el señor Suárez que el testo de la Ley del libro 
k ™ ^conocimiento práctico del derecho de expresión de las 
buenas Udando ya en el Fuero de los Españoles.
□secretaria, i JWdo uso de su derecho de réplica el señor Hernández 
sos puestos,^^ p®®'iwamente la palabra para insistir en la necesidad de

Mode extincitái del contrato de edición-a diez años, 
lendizanaiBWHlose en la problemática existente en tomo al comercio del 
Ciencia confra i
se insiste ai J
itos Suárez podía haber intervenido nuevamente para 
rían *aterpelacicm del señor Hernández Navarro pero

/ 1 . P®’’ que seguidamente hizo uso de la palabra el 
Î 1 L- haLj- y Turismo, León Herrera y Estebán quien 
brir lanipo. ^disoirso en el que entre otras cosas dijo:

ha de Ley del libro enviado por el Gobierno a las 
gancho “' su presentación ante la comisión y debo reiterarlo
I .mihitialiiittttimi»., más de una labor legislativa encaminada al»<lmini8trativo y jurídicT de los medios de

d I • q^® constituyen uno de los cauces
¡adores,^’Í'Wnoup 1intercom uni cación humana y de la libertad de 
» de los niisWiitreciiQ dentro ^de mos insoslayables condicionamientos, es 
o de eso f “«taciæX ¿

de Cómed* J'-’ 
nómica Ewj 
e se extíen* 
el reciente

»aña ifrtpo^. 
leladasdecj^ 
; de

90 PTAS. al TRIMESTRE

2 PERIODICOS 
SEMANAUS^ wr»

' Jis
sábados de "AHAGON/exprés" dedicado a 

del periódico del día.
(’’ecortTy :----------- ---------—----------------  ' 

ENVIE ÉSTE CUPON A “ARAGON/exprés”)
Marcial, 2 ZARAGOZA

*iernes

iTio,

con la révista “Regate’' o al especial de

OBRA DE PIO CABANILLAS

Pero los medios de comunicación de masas no se reducen a los 
que se apoyan en la imprenta^-ahí están también, con la pujanza 
creciente de todos conocida, el disco y las grabaciones y todo ese 
complejo mundo de los medios audiovisuales que van reclamando ya 

especifica regulación— sino que incluso dentro de aquellos existen 
diferencias fundamanetales entre la publicaciones periódicas, y las 
unitarias cuyo mejor exponente es el libro. Esta distinción y la 
experiencia transcurrida desde 1966 hasta 1973, aconsejaron a m? 
antecesor, Pío Cabanill'as acometer la tarea de elaborar el proyecte 
de Ley que, aprobado por el Gobierno, en su día y dictaminado poi 
la comisión se semete hoy a vuestra decisión.

toda JEspaña

A mis colaboradores y a mí mimo —y es de justicia 
reconocerlo—, nos ha tocado la suerte de “bailar oon la más guapa”,

V -n acorde final, que siempre es lo más grato,
.y brillante, en una sinfonía compuesta por el trabajo y el 

sacrificio de otros a los que aquí quiero rendir el tributo que 
mCTecen. Asi es la política y así lo aceptamos, como aceptamos con 
entusiasmo, convicción y total solidaridad este texto para el que 
pediremos vuestra aprcbacion y a cuyas líneas esenciales, con-toda 
brevedad voy a referirme

Los objetivos básicos que se pretenden conseguir con esta Lev 
s(xi los siguientes: -

a) Regular adecuadamente las diferentes relaciones jurídicas que 
w producen en torno al régimen del libro, estableciendo Jos 
mndamentos del mismo. A este fin el proyecto define a los 
mterentes suj etos de dicho régimen y proporciona el concepto y las 

de los diferentes contratos editoriales.
b) Est^lecer las oportunas y adecuadas medidas de estímulo 

encamiiudas a hacer posible la continuidad del desarrollo de la 
í'chvidad editorial, en su sentido más amplio, permitiéndose afrontar 
i®®.,, fi^lfades surgidas sobre todo en el mercado exterior, y 
facihtendo que d libro cumpla su función de elemento esencial para 
la realización de la política cultural.

En el proceso de, elaboración del proyecto, el Ministerio ha^ 
mantenido un continuo y directo contacto con los sectores 
mteresados, quienes han podido expresar en todo momento sus 
puntos de vista y sus necesidades.

Asimismo, en una línea meramente conceptual, se recogen las 
restantes figuras contractuales que se pueden establecer entre los 
diferentes sujetos integrados en el régimen del libro.

Y ya en Ja recta final de mi intervención quiero referirme al buen 
trabajo realizado por la comisión al que, con mayor detalle y de un 
m^o claro y sistemático, acaba de hacer mención el procurador 
Adolfo Suarez nue en nombre de aquella ha defendido el 
correspondiente dictamen, y ha expuesta, también, su criterio 
respecto de la enmienda del procurador Hernández Navarro, al que, 
cualquiera que sea el resultado que a vuestro juicio merezca, yo 
deseo expresarle mi latitud por el honesto propósito que le ha 
animado a defenderla willantemen te ante este pleno.

p L tiempo "era inestable en toda España. Madrid se 
■■ había visto azotado por un vendaval y en Zaragoza 

sopló el cierzo del Moncayo, tai y como habían previsto 
los meteorólogos de la clase política. A la hora del 
aperitivo de la noche, los informadores veían flotar, con el 
hielo de su vaso de whisky, tres frases def¡n,itorias del acto 
programado por los excombatientes. Una, "elespíritu del 
12 de febrero es una fórmula de Gobierno y sus resultados 
aún ios desconocemos", pronunciada por ei presidente de 
los alféreces provisionales de la capital aragonesa. Dos; 
"Estamos aquí, pese a quien pese, par? hacer un acto de 
afirmación patriótica en el espíritu, porque no hay más 
que un espíritu, ei del 18 de julio" (Zamanillo). Y tres: 
"Rechazaríamos cualquier crisis de autoridad" (de Girón, 
en su breve, pero inequívoco discurso).

No seré yo —¡Dios me libre! — quien ponga en la 
probeta del análisis las tres frases del domigno, pero en el 
calendario zaragozano, desde anteayer, queda inscrita una 
efemérides. Diré sólo que, entre los ilustres asistentas, se 
encontraban los señores García Rebuli, iniesta Cano, y 
don Blas Piñar.

Así que ya le digo....

y, bten, ac/oí, sn Madrid, a pesar de/ "excesivo 
ce/o" de /os co otro/ado res aéreos -o ta/ vez, por 
eso mismo- don Licinio de /a Fuente pudo 
emprender via/e en avión bacía /as /s/as Canaria 
¿Y quie'n acudió a despedir/e a Baratas?. Pues e/ 
mísm/simo don Fernando Suárez. "Pueb/o" /e 
ponía a /a foto un pie emocionante, porque es que 
sí, e/ becbo daba pie para eso y para mucho más.

Mientras fánto, en A/bacete, don Leopo/do 
Stampá, aseguraba que esa c/asificación de 
derechas e izquierdas po/íticas "está ya superada", 
y que Anepa es partidaria de /a separación de /a 
/g/esia y e/ Estado. Era /usto e/ instante en que, 
a//á en Boma, /a "recta fina/" de /as n^ociaciones 
se hacía, otra vez, interminab/e.

BAJO LA BATUTA DE SUEVOS

Si los trabajos de la comisión han podido terminarse en cinco 
sesiones pese a tratarse de un tema importante y contravertido en lo 
político, lo económico y lo cultural, con importantes intereses en 
juego, en ocasiones difícilmente conciliables, ha sido sin duda por 
una favorable concatenación de circunstancias que no sería 
oportuno silenciar y que son, sin duda:

— La calidad del propio proyecto, cuyo mérito, recuerdo, 
corresponde al anterior equipo ministerial.

-El sentido de responsabilidad y la buena disposición 
negociadora de los señores procuradores de la Comisión de 
Información y Turismo

yEl trabaj o eficacísimo de la ponencia integrada por los señores 
Orti Bordaá, Ramos Diez, Rumeu de Armas y Suárez González y de 
los letrados y asesores, y

-Deliberadamente dejado para postre, la sabia y prudente batuta 
de ese español de una pieza que es Jesús Suevos con la que supo, 
desde la presidencia de dicha comisión, dirigir magistralmente lo que 
ha resultado ser lui buen concierto. A todos muchas gracias.

Con esto terminó el prólogo de este libro mayor que es la Ley del 
libro y que ciertamente no es lo mejor de la obra que hoy se somete 
a vuestra consideración. Ella, es decir su texto, es lo importante y a 
vosotros os corresponde con vuestro voto, que yo pido 
humildemente en nombre deí Gobierno, poner el definitivo epílogo.

Terminada la intervención del ministro de Información y 
lurismo, se some.t¡ó.,a votación la enmienda defendida por el señor 
Heriiández Navarro, que fue rechazada con 275 votos en contra, 59 
a favor y 14 abstenciones.

EI do m ingo pasado, a la hora de la misa, fui más 
generoso que otras veces ante el cepillo de mi paroquia. 
No por nada; simplemente porque las homilías de los 
últimos tres años han "costado" la sorprendente cifra de 
once millones de pesetas. Claro que ya se sabe que ha 
subido todo....

y don Laureano López Podó -impecab/e dentro 
de su terno gris y de su abrigo de rayas 
"dip/omáticas"— sonriendo a /os fotógrafos y 
diciendo a /a infantería periodística aque//o de que 
"no he venido a hab/ar de po/ítica, sino, 
simp/emenfe, para acudir a/ p/eno de /as Cortes", 
y de ahí no hubo quien /o apeara. Todo e//o, c/aro 
a ritmo de va/s.

Mañana -hoy para ustedes- tendremos en Madrid al
ínclito Mr.Stabler,, embajador de los Estados Unidos en
España. A lo mepr, desde ese instante, entramos también

TODOS LOS PROYECTOS APROBADOS en esa otra "recta final de las negociaciones sobre las

Seg'un informa la Agencia Europa Presx ’ lox cinco 
proyectox de ley xometidos hoy a consideración de los

roi aradores han quedado aprobados en el Pleno de las
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lESTA DESAUTORIZADO NO SE ESTROPEARIAN Y SERIfli 

DE IMPOSIBLE FALSIFICACION

POR ROMA Misioneros Mentes)
¿CARNETS

■ Advertencia del arzobispado de Barcelona
_____________ ------ I

de IDENTID
BARCELONA, .11 (Europa Press).— La oficina de 

Medios de Comunicación Social del arzobispado ha 
remitido la siguiente nota:

“Algunas familias y centros de educación han 
preguntado a este arzobispado acerca de ima así llamada 
“Sociedad de Cristo Redentor o Instituto de Misioneros 
Mentes”.

“En este arzobispado se desconoce que tal entidad tenga 
existencia canónica en alguna diócesis y, desde luego, no la 
tiene en Barcelona. Es más: nos consta documentalmente 
que la Sagrada Congregación Romana de la doctrina de la fe 
por razones de tipo doctrinal y disciplinario ha prohibido 
toda actividad de sus dirigentes o miembros en favor de la 
misma asociación. ।

“Encarecemos a los sacerdotes.y a todos los doctores de 
centros escolares que eviten la penetración de esta 
pseudo-obra en los lugares confiados a su responsabilidad’’.

• Muchos confunden la
"Javierada"
(DICE-EL OBISPO DE P.WLONA)

que camina con buen espíritu, 
pero crean malestar en los 
peregrinos y en los pueblos que 
los acogen”.

Para evitar estos casos, 
monseñor Mendez recomienda 
la preparación espiritual de los 
peregrinos, antes que la física. 
En este sentido dice que “a los 
que no van con sentido 
cristiano, les ruego qme no 
vayan, que se orienten en otra 
dirección para sus expansiones y 
nos dejen a los creyentes 
caminar en paz confesando 
nuestra fe”.

F inalmente, al referirse al 
lema de este año: “por la paz 
con Dios a la paz con fos 
hombres”, precisa que ‘Ha paz 
con Dios nos la regaló Cristo al

precio de su cruz y ahora 
nosotros, después de recibida, la 
mantenemos o recobramos, no 
sin esfuerzo, mediante una 
conversación a su palabra y a su 
acción salvadora. La paz con los 
hombres, como fruto de la 
justicia (qué difícil resulta 
lograrla, que fácilmente se 
vuelve a perder y cuanto cuesta 
restablecerla de nuevo). Todos 
tenemos la experiencia, en esta 
sociedad conflictiva de la que 
formamos parte, que los 
caminos de la paz resultan 
arduos y pedregosos y a veces 
nos corta el paso y el aliento un 
horizonte oseo y sombrío, pero 
hemos de seguir caminando sin 
desfallecimiento, porque al fin, 
la paz se abre paso y es Dios 
quien nos sostiene y anima”.

METALICOS!
SE HA DESCUBIERTO UNI 
SISTEMA PARA LA CONFE 
DEL D. N. I.

PAMPLONA, 11 (Europa 
Press).— “La marcha a Javier 
viene expresando, desde hace 
muchos años, religiosidad, 
oración y penitencia y se ha 
mantenido así gracias a la 
sinceridad de los que con 
verdadero espíritu cristiano, han 
venido participando en ella”, 
afirma el arzobispo de 
Pamplona, monseñor Mendez 
Asensio en una exhortación 
pastoral sobre las javieradas.

El prelado añade que “a 
todos nos preocupa que este

espíritu no se desvie por 
motivaciones ajenas a lo 
religioso y no se pierda el 
contenido cristiano y penitente 
que le ha impulsado durante 
tantos años. Recientemente 
venimos lamentando acciones y 
gestos de grupos que se enrolan 
en la marcha, al parecer con 
poco interés por su significación 
religiosa, porque ni siquiera se 
freocupan de llegar al castillo de 
avier ni de participar en la 

Eucaristía. Son pocos en 
comparación de la gran mayoría

CRISIS EN "EL DIARIO «TAÑES"
SANTANDER, 1] (“Europa Press”).- El jurado de empresa 

del periódico “El Diario Montañés” ha expuesto al Delegado 
Provincial de la Organización Sindical sus reivindicaciones, que se 
refieren a un aumento de 4.000 pesetas mensuales y una paga ■ 
por una sola vez de 12.000 pesetas, mejoras que suponen un 
desembolso para la empresa de 4.320.000 pesetas, para repartir 
entre los 78 trabajadores de la plantilla. Estos operarios han visto 
absorbidas las mejoras del anterior convenio colectivo por la 
última modificación dg la tabla salarial de la Ordenanza Laboral 
de Prensa.

En otra reunión con el Delegado, los representantes de la 
etnpresa manifestaron que su oferta sólo puede llegar a 
2.600.000 pesetas, ya que la situación económica por la que 
atraviesa el periódico y la actual tirada no les permite atender a 
la petición de los trabajadores.

Al romperse las conversaciones para la revisión del convenio 
colectivo por no existir acuerdo entre ambas partes se procederá' 
ahora a la celebración del acto de conciliación sindical

MADRID, 11 (Europa 
Press).— El diario “ABC” 
publicó un reportaje sobre 
cómo puede ser el nuevo 
Documento Nacional de, 
Identidad en España. Se 
señala en el reportaje que en 
los diez últimos años el 
D.N.I. ha dado sobradas 
muestras de fragilidad y 
poca resistencia al uso 
continuo, y por otro lado 
los elementos subversivos 
venían demostrando lo fácil 
que resulta su falsificación.

Una firma ha descubierto 
un sistema de fotograbado 
en metal por el cual la 
imagen llega a integrarse en 
e I metal mediante on 
proceso similar al 
fotográfico. La imagen 
queda totalmente incrustada 
en billones de poros de 
aluminio anodizado, bajo 
una superficie tratada por 
procedimientos secretos que 
la protege contra rasguños, 
decoloración, levanta
miento, erosión, etc.
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COÛ DE 
CONFERENCIAS

ORGANIZADO POR EL

Banco de Vizcaya
SOBRE

“ASPECTOS CRUCIALES DEL 
DESARROLLO ECONOMICO**

En el Centro Mercantil Industrial y Agrícola, 
calle de Coso, número 29.

Miércoles 12 de Marzo de 1975, 
a las 19,30 horas.

DON RICARDO MEDEM SANJUAN
Consejero Delegado de John Deere Ibérica, S. A., . 

Miembro de la Comisión de Agricultura y Alimentación 
del IV Plan de Desarrollo, 
disertará sobre el tema:

“LA HORA DE LA VERDAD PARA NUESTRA AGRICULTURA*'

Las personas.interesadas en asistir a este acto, 
pueden recoger las invitaciones en cualcjuiera de las oficinas del 

BANCO-DE VIZCAYA, de 9 a 14 horas.

Y AIIOI líK in
DE APAREJADflI

identificación 
muy importante.

COLEGIO OFICI

•neral, hablare 
Wwilla, Cam 
néndez, quier 
fres de la T rad 
¡ledos por los 
Patientes del
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represent at i 
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al ejérci 
iSL".....
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TECNICOS DE ARAlgy
atniul

de la { 
del ^’"interioridad

AVISO a las Entidades, Emp 
Constructoras, Inmobiliarias/ 
motoras, “Consultings”, 
Técnicas, Estudios de ArquiteMlipi 
y demás Entidades y persono?* 

cionadas con la Construct'

Todas aquellas Entidades o Empresas
estén interesadas en la contratación

AlíAGON/exprés. PA(i. 6

,resas P"* ¡¿'ÿ. H 

“I'
... o flcte f Bíífl,/ , hArquitectos Técnicos, pueden dirigise a JJ’j- 

Oficial que a través de su "Bolsa de Trabajo T.j“ 

su desinteresada colaboración e información.

la k 
r"'» Mí

.rfH «1» ncCOSO, NUMERO 100 (Edificio Cesarar , f^i ¿.i 
Sift, ”

TELEFONOS 2 3 9 5 02 - 239501 ^'^deiGob,TELEFONOS 2 3 9 5 02 - 239501

ZARAGOZA

COLOCACIONES

SE OFRECE: Joven 
dinámico, con cultura a 
nivel de Bachiller Elemental, 
y con conocimientos de 
mecanogi*af ía y principios 
de contabilidad, se ofrece 
para trabajar por las tardes 
con absoluta dedicacióh y 
formalidad. Interesados 
llamar al teléfono 290868, 
de 3 a S tardes.
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EN MADRID |

Los REQUETES lanzan 
su DECLARACION de 

PRINCIPIOS

•
EL GENERAL RUIZ HERNANDEZ ES EL NUEVO 
PRESIDENTE DE LA HERMANDAD NACIONAL

MADRID, 11 (Europa Press).- La .Asamblea General de la Hermandad Nacional । 
■o de miüc ¡¡joos Combatientes d'o Tercios de Requetés, celebrada en Madrid con organización de 
® 'í «a reorganizadora, ha aprobado una declaración de principios dirigida al pueblo españ 

íssráhecha pública esta misma semana.
el montaje ' 
anta industnX 
de llegar at:
o m p o sic 
liento secre; 
entos así c En la misma reunión fue aprobada por 

imación de los asistentes —unos 200, queindesjructit' ______
e inalterable! resentaban a los distintos miembros de la
3l permitirli (mandad de las provincias españolas— la 
ficaciones a tva junta directiva, que ha quedado
os como ad Utada por el general Don Luis Ruiz
do .tipo, í itfndez como presidente. Don Francisco 

Guinea y Gauna, don Agustín de Bárcena, etc.

citada 
ridora del si
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a las autoiiu: 
hagan lost:: 
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en se van i 
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ley; y don Ignacio Toca Echevarría, como 
identes; don Manuel Angel Vieitez Pérez, co- 

roydon Miguel Ramos Ciudad, como 
rero.También fueron aprobados quince 
les y designado presidente de honor de 

Hermandad el que fue miembro de la 
a reorganizadora don José María Codon. 

En una comida de hermandad, celebrada 
un restaurante madrileño tras la Asamblea

se reunieron en el colegio de la consolaciói 
para estudiar las ponencias sobri 
reestructuración de la Hermandad 
modificación de estatutos y declaración di 
principios, que dieron lugar a extenso: 
d ebates.

Los miembros de la asamblea asistieror 
también a un funeral por los mártires de h 
Tradición y a una cena de confraternizaciór 
tradicionalista organizada por los círculo: 
Zumalacarregui, en la que intervinieror 
varios oradores.

FUNERAL POR LOS MARTIR ES 
D EL TRADICIONA LISMO

VIDA OFICIAL
Ceses y nombramientos en 

cuatro ministerios
MADRID, 11 (Europa 

Press).— El Boletín Oficial 
del Estado publica hoy, 
entre otros, los siguientes 
ceses y nombramientos:

—Ministerio de Asuntos 
Exteriores: se nombra 
director general de Asuntos 
Consulares a don Ramón 
Martín Herrero; director 
general del Servicio 
Exterior, a don José Manuel 
de Abaroa y Goñi, y jefe de 
la representación consular y 
comercial de España en 
Bucarest a don José Carlos 
Gonzâlçz-Campo Dal-Re. En 
ios dos primeros cargos 
cesan, respectivamente don 
José Manuel de Abaroa y 
Goñi y don José Luis Pérez 
Ruiz.

—Ministerio de Marina: 
se nombra capitán general 
de la Zona Marítima del

Estrecho al almirante don 
Felipe Pita da Veiga y Sahz 
(hermano del ministro) y se 
dispone el pase al grupo “B" 
del almirante don José 
Moscoso del Prado y de la 
Torre.

—Ministerio del Aire:, se 
nombra director general de 
aeropuertos al coronel»del 
Arma de Aviación, con 
aptitud para el servicio en 
vuelo, don Abundio 
Cesteros García, y cesa en 
este cargo el también 
coronel don Emilio García 
Conde Ceñal.

— Ministerio de 
Información y Turismo: se 
nombra subdirector general 
de Accióh Cultural de la 
Dirección General de 
Cultura Popular a don 
Enrique Felix González 
Albadalejo.

D. FERNANDO 
SUAREZ/ 
MIEMBRO DE 
LA COMISION 
DE COMPETENCIA 
LEGISLATIVA 
DE LAS CORTES

MADRID, 11 (Europa 
Pres^.— Don Fernando 
Suarez Gonzalez, 
Vicep\residente tercero 
del Gobierno y Ministro 
de Trabajo, ha sido 
designado para formar 
parte de la Comisión de 
Competencia Legislativa 
de jas Cortes Españolas, 
según publica el Boleti^ 
Oficial de la Cámara.

El señor SuaTez 
González ocupará dicha 
vacante en sustitución de 
don Licinio de la Fuente, 
ex-vicepresidente tercero 
del Gobierno y ministro 
de Trabajo, de acuerdo 
con el artículo 27 del 
reglamento de las Cortes.

neral, hablaron los señores Guinea, 
iwllla, Cambra, Codon y Ruiz 
{Mndez, quienes se refirieron ■ a los 
jre'de la Tradición, a la defensa de los 

por los que luchan los antiguos 
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MADRID, 11 (Cifra).— En la iglesia de 
San Jerónimo el Real se ha celebrado un 
solemne funeral por los mártires de la 
Tradición, organizado por el Consejo 
Provincial del Movimiento de Madrid, según 
una nota de la oficina de prensa del 
Gobierno Civil.

Presidieron la ceremonia el presidente del 
Consejo de Estado y ex-ministro de Justicia. 
Lucas Marta de Oriol y el Gobernador Civil y 
Jefe Provincial del Movimiento, Jesús López 
Cando.

Asimismo, asistieron al funeral el 
Delegado Nacional de la Familia, Agustín de 
Asís Garrote, el Subjefe Provincial del 
Movimiento, .Garlos Pérez de Lama y 
representantes del alcalde de Madrid.

Entre los fieles —finaliza la nota— se 
en c o ntraban representantes de las 
asociaciones tradicionalistas y numerosas 
personas.

Ofició la ceremonia el párroco titular. 
Cecilio Santiago Cornejo, que rezó 
posteriormente un responso por los mártires 
del tradicionalismo.

MADRID, 11. (Europa' 
Press).— Don Nemesio 
Fernández Cuesta no irá de 
Embajador de España ante la 
Comunidad Económica 
Europea en Bruselas, según 
manifestaciones hechas a 
"Europa Press" por personas 
allegadas al exministro de 
Comercio.

Se añade que nadie le ha 
hecho un ofrecimiento en 
ese sentido, además de que 
no podría aceptar debido a 
que la educación de sus hijos 
le acons^a permanecer en 
Madrid.

' CONFIRMADA LA DIMISION DE 
ENRIQUE DE LA MATA

Sánchez de León, un posible 
sustituto

MADRID, 11 (Europa Press).— Se ha confirmado la 
dimisión irrevocable de don Enrique de la Mata como 
director generé de la Seguridad Social, cargo para el que 
fue nombrado en noviembre de 1969.

Entre los nombres que en círculos políticos —sobre 
todo en medios de las Cortes— se citan posibles 
siBtitutos figura el del consejero nacional don Enrique 
Sanchez de Lecm. No obstante, personas allegadas al 
interesado creen saber que el señor Sanchez de León no 
ha recibido ninguna comunicación ni ofrecimiento en tal 
sentido.

•
 EL PROXIMO VIERNES, NOMBRAMIENTO DE NUEVO 

EMBAJADOR DE ESPA.NA EN ALEMANIA FEDERAL
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término de las cuates 
—añade la orden— y cuando 
los relojes marquen la una 
hora del siguiente, dt'a 5, se 
retrasará hasta las 24 hora.^ 
para comenzar las cero 
horas del indicado dta 5 de 
octubre.

Los servicios públicos de 
transportes terrestres, 
mart timos o aéreos 
afectados estarán a lo que 
resulta de las disposiciones 
vientes o a lo que, en su 
caso, dispongan para cada 
uno de ellos, los 
departamentos ministeriales 
de que dependan. En la 
Administración de Justicia 
se tendrá presente lo 
dispuesto en la real orden de 
11 de abril de 1918 para 
evitar que el tránsito de uno 
a otro horario pueda 
ocasionar perturbaciones en 
dicho servicio

comercio del horario oficial 
establecido en cada caso no 
ha de dar lugar a ningún 
aumento en la duración real 
de la jomada legal y sólo se 
facilitarán- el establaci- 
miento de horarios de 
trabajo que tiendan a lograr 
las finalidades perseguidas 
por la presente orden’\

La orden de la 
Presidencia del Gobierno 
'concluye:-

“La aplicación a los 
se'-vicios, industria y

MADRID, 11. (Europa 
Press).— El embajador de 
la República Federal de 
Alemania en España, 
señor Georg Von 
Lilienfeld, acudió el 
pasado sábado al 
Ministerio de . Asuntos 
Exteriores, donde 
comunicó a su titular, 
señor Cortina Mauri, el

beneplácito de su 
Gobierno concedido 
— con arreglo al 
protocolo diplomático- 
ai nuevo embajador de 
España en Bonn.

En, consecuencia, el 
nombramiento del nuevo 
embajador español, cuyo 
nombre se desconoce por 
ahora, será aprobado en

el próximo Consejo de 
ministros, previsto para 
el próximo viernes, día 
14.

Dicho puesto se 
encuentra vacante por 
fallecimiento en 
diciembre pasado, de su 
último titular, don 
Francisco Javier Conde.

MADRID, 11 f‘Europa Press”).— El nuevo 
ministro de Justicia, señor Sánchez-Ventura.
acompañado de los
departamento,

altos cargos del
reunió en el salón-capilla del

Ministerio con todo el personal del centro, al 
ique dirigió unas cordiales palabras de 
salutación.

El ministro precisó que iniciaba su gestión 
ministerial con una gran emoción, por estar en 
una casa muy querida y conocida, y con una 
gran húmildad, la misma que recomentó el 
presidente del Gobierno a los nuevos ministros.

en su toma de posesión del pasano jueves.
El señor Sánchez Ventura precisó que 

llegaba al ministerio para ser el primer 
colaborador de todos. Añadió que las puertas 
de su despacho siempre estarían abiertas y 
aludió al altísimo concepto cristiano del 
servicio y al orgullo que sentía de servir a la 
Justicia.

Las palabras del ministro fueron acogidas 
con grandes aplausos a los que correspondió el 
señor Sánchez Ventura, quien estrechó la 
mano de todos los funcionarios asistentes al 
acto.

PROFESIONALES DE RADIO Y TELEVISION

PUNTUALIZACIONES EN TORNO AL ESTATUTO
MADRID, 11 .— A la vista de las informaciones 

aparecidas con motivo del nuevo Estatuto de 
Profesionales de Radio y Televisión, fuentes próximas a 
la Dirección General de Radiodifusión y Televisión 
informan que el mencionado estatuto no interfiere al 
estatuto del periodista, quedando la situación laboral y 
profesional de los periodistas en las mismas condiciones 
en que ’ vienen desarrollándose hasta el momento 
presente.

El Estatuto comprende con carácter exclusivo a los 
especialistas en programación, a los especialistas en 
producción v ediciones y a los especialistas en cuestiones

técnicas.
Quedan también al margen del Estatuto ios 

titulados, de grado superior o medio, que trabajen tanto 
en la radio como en la television, o sea dicho en otros 
términos, que el Estatuto no contempla más que aquellas 
profesiones para cuyo ejercicio se necesita el título de 
graduado en Radio y Television. Las propias ordenanzas 
de Radio y Television exigen estar inscritos en el 
Registro Oficial de Periodistas para ocupar las categorías 
laborales, que tienen a su cargo la confección de espacios 
informativos o de actualidad o sea las catégories 
laborales de redactor jefe y redactor.
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ECOñIO/yBA Y FOVANZAS
• La CRISIS COMIENZA

a REMITIR
AFIRMA EL PROFESOR 
IRASTORZA, CATEDRATICO 
DE POLITICA ECONOMICA

que disminuyeron el año pasado en 800 
millones de dólares, a lo que hay que añadir 
las deudas adquiridas con organismos 
internacionales, como los 330 millones de 
dólares que nos acaba de conceder el Fondo 
Monetario Internacional. En otro orden de 
cosas, no están llegando al mercado español 
los petrodólares árabes que han comenzado á 
invadir, en depósitos a corto plazo, los 
bancos y las empresas occidentales”.

LOS PETRODOLARES, ARMA 
SALVADORA

MADRID, Í1 (Europa Préss).-

LAS perspectivas son optimistas: se está 
empezando a salir de la actual situación 
de crisis económica”, ha dicho don Jacer 

Irastorza, catedrático de política económica, 
*en el curso de un coloquio sobre 
“Perspectivas económicas para 1975”, 
celebrado en el Colegio Mayor Montalbán.

ASI ESTA LA CRISIS

En opinión del profesor irastorza, la crisis 
económica se está aminorando en Estados 
Unidos, Japón y Alemania. Inglaterra e Italia 
se encuentran en plena crisis ecoqónTica 
todavía. Y existe urt tercer grupo de países, 
en el que se puede incluir España, que están 
en una situación fluctuante^ dependiendo de 
lo que sucede en el mercado internacional.

Tras referirse a la política económica 
seguida én algunos países, trato' de lo que se 
ha hecho en Espáña donde “ha dominado 
una política expansionista, tendente á evitar 
el crecimiento del paro. Se ha intentado 
mantener los precios a costa de las reservas.

Añadió el coloquio el profesor Irastorza 
que los países consumidores de petróleo 
están viendo como se equilibran sus balanzas* 
de pago y se enjugan sus déficits gracias a 1os 
petroddiares que los países árabes invierten. 
Por otro lado, el alto precio del petróleo ha 
hecho que los países consumidores exploten 
materias primas que antes no eran 
aprovechadas por su eltevado costé (pizarras 
bituminosas y carbón, por ejemplo). Por 
último, las medidas restrictivas del consumo 
de energía, y el invierno benigno han hecho 
que los países productores pierdan el total 
control de la situación al enfrentarse a ventas 
mucho menores.

Se ha resquebrajado el frente de los países 
productores de petróleo y ya no se ve muy 
Qosible .que se siga manteniendo un precio 
unico ni las mismas condiciones de venta 
existentes. Por su parte, los países 
consumidores han logrado agruparse en un 
bloque homogéneo y compacto, con una 
gran fuerza negociadora, que tratará de 
imponer condiciones en la reunión que 
después del verano mantendrán ambos 
bloques.

RELEVO EN LA DIRECCION 
GENERAL DE LA NESTLE

D. José Daniel Gubert, 
Director General de 
Sociedad Nestlé, A.E.P.A. 
desde 1971, ha aceptado 
nuevas e importantes 
funciones en la organización 
central de Nestlé en Suiza. 
Será la primera vez que un 
español ocupe un cargo en 
la alta dirección de Nestlé 
Alimentana, S.A.

Con este motivo, el 
Consjo de- Administración 
de Sociedad Nestlé, 
A.E.P.A., que preside el 
Ex cm o. Sr, D. Vicente 
Mortes Alfonso, ha 
nombrado Director General 
a D. Ramón Masip Argilaga, 
hasta ahora Director 
Comercial, con efecto 1 de 
mayo próximo.

D. Ramón Masip es 
natural de Barcelona y 
cuenta actualmente 34 años 
de edad. Es Profesor' 
Mercantil y Licenciado en' 
(Ciencias Económicas. Su 
labor profesional se inició 
en 1958, año en que ingresó 
en Sociedad Nestlé, 
A.E.PJK. Ha sido Jefe de 
Estudios de Mercado, 
Delegado de Ventas y,, 
durante los. últimos cinco 
años, responsable de la 
Dirección Comercial.

Fuera del marco de la 
Empresa, D. Ramón Masip 
fue representante en España 
de la Asociación Europea de 
Estudios de Mercado y 
Presidente del Comité

SALE DE 
EL SEAT 
"CUARTO 
MILLON"

FABRICA 
1A30 
DE

De las líneas de montaje 
de la Factoría Seat en 
Barcelona ha salido el 
modelo 1430 que hace el 
cuarto de millón de los 
producidos hasta la fecha. 
El coche en cuestión, es del 
tipo 1430/1800 
popularmente conocido 
como “FU-IO", del que se
ha constituido 
más de 5.000

una serie de 
unidades al

EL BANCO URQULJO 
EN UN CONSORCIO 
EUROPEO PARA 
FINANCIAR . 
PROYECTOS 
ENERGETICOS

Organizador del Congreso 
ESOMAR. celebrado en
Barcelona, en 1970. Ha sido 
profesor ayudante de la 
cátedra de Organización y 
Administración de Empresas 
de la Escuela de Altos 
Estudios Mercantiles de 
Barcelona.

objeto de ser homologado 
en Grupo I, para poder 
participar en cualquier 
prueba deportiva como 
turismo de serie. Los 
equipos oficiales Seat que 
ganaron el último 
Campeonato de España de
marcas
precisamen

disponían
te del

1430/1800, pero inscritos
en Grupo 2 . La
homologación ya ha sido 
oficialmente solicitada para 
correr en Grupo I.

1.097'6 MILLONES DE
DOLARES EN CREDITOS

MADRID, 11 (Europa 
Press).— El banco Urquijo 
formará parte de Finerg, 
Sociedad de Servicios que 
dedicará su actividad al estudio 
de los rpoblemas planteados por 
la financiacián de proyectos 
energéticos en el mundo entero, 
con especial referencia a 
hidrocarburos y electricidad, 
sobre todo de origen nuclear.

En esta sociedad participan la 
Société General, banque de 
París y des Pays-Bas, Crédit 
Suisse, Société General de 
Banque (Bélgica) 
Amnsterdam-Rotterdam bank y 
Midland bank de Londres.

Estiman los fundadores de la 
'sociedad que los completos 
aspectos financieros, técnicos y 
de otro orden, ufemas de la 
importancia de los capitales 
necesarios para la financiación 
de energía, hacen altamente 
deseable una acción concertada 
a nivel deegrandes bancos 
mttrnacionales.

CONCEDIDOS A ESPAÑA POR EL 
FONDO MONETARIO INTERNACIONAL
MADR/Df 11 (Eurcfta Press).— El Boletín del. Fondo 

Monetario Internacional señala que durante el pasado año el 
total de créditos concedidos y declarados en euromonedas, en los 
mercados internacionales de capital, alcanzó un valor de 27.285 
millones de dólares USA o equivalente, por 22.023 millones en

Estos datos sé refieren solamente a créditos en euromonedas 
declarados y en firme, con exclusión de los no declarados y los 
de sindicatos bancarios que pueden haber sido anunciados pero 
que no se han colocado totalmente entre losbancos participantes.

En la relación de créditos en euromonedas declarados por 
países, en millones de dólares USA o equivalente, de la cifra 
citada 16.637,9 millones corresponden a países industriales (en 
1973 se alcanzaron 11.12 4,9 millones), de los que 5 732 2 
afectan al Reino Unido, 3.214,5 a Francia y 2.240 rhillones a 
I talia.

A los países en desarrollo corresponden 9.151,2 millones 
(9.116,6 en 1973) dentro de los cuales las mayores partidas 
corresponden a México, con 1.517,2 millones de dólares, Brasil, 
con 1.437,5, España con 1.097,6 (467,3 en 1973(, y Filipinas 
con 869 millones de dólares.

A CUALQUIER HURA del DIA FACILITAMOS
información de las últimas COTIZACIONES
de BOLSA llame al teléfono 23 88 03
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SAIGON, 

hoy ‘
Ihout, pero < 
¡topas Vietcoi 
¡obre la suerte

La bolsa hoy
I COMENTARIO

Signo 
negativo

BILBAO (InformacicMi 
bursátil facilitada por el 
Banco de Vizcaya).

MADRID
Se abre la semana con 

una tanda de signo negativo, 
que se extiende a la mayoría 
de los corros contratados.

En bancos, con oferta 
muy abundante, se produce 
la publicación de cambios 
papel sin operaciones en su 
mayoría.

Las eléctricas siguen en 
su línea descendente con 
minusvalías en sus 
principales valores. Flojedad 
en químicas, cuyo índice 
cede 3.69 puntos, y junto a 
este el de inversión 
mobiliaria con pérdidas de 
2,39. Débil monopolios y 
construcción, cerrándose la 
sesión con papel muy 
extendido, sobre todo en 
bancos. Indice de la bolsa de 
Madrid: 107 menos 1,49.

BILBAO

Sesión muy floja, con 
posiciones vendedoras muy 
extendidas desde el primer 
momento de ! 
contratación. Quizá las ¡ 
diferencias en d retroceso 
que marcan los cambios, no 
reflejan exactamente la 
situación de ambiente Al 
cierre se mantiene la oferta 
bastante esparcida por 
muchos de los corros. Los 
descensos en bancos 
alcanzan a todos los valles, 
destacando las bajas de 37 
enteros de Hispano y 
Popular. Poca actividad en 
siderúrgicas, aunque con 
cambios en baja, al igual que 
químicas.

Flojedad en eléctricas y 
en los corros finales, frente 
a una ganancia de 100 
enteros en Mènera, 
descensos de 42 en 
Dragados y bajas bastante 
generales en sociedades de 
inversión. El índice de esta 
bolsa pierde 2,18 puntos.

BARCELONA

Bl comienzo de sesión 
con el grupo del automóvil 
ha marcado tendencias 
positivas al ganar i 3 enteros 
• Seat, 6 F asa y 3 Citroen, 
pero posteriormente la 
oferta se ha generalizado y
en corros
regis Iran pérdidas.!)estacan 
las cesiones de 23 entero.s ei 
aceioiM's V 13 |x;sela.s en 
derecho.s d«‘ Dragado.s. Bajas 
generales en qui'inicas, 
papeleras, sideríngicas, y 
IcUHOS.

El ciene .sombrío y con 
oí.tLl

BOLSA de
BANCOS

Banco Zaragozano................. 
Banco Exterior.....................  
Banco Central.................... .
Banco Español de Crédito..... 
Banco Hispano Americano ... 
Banco de Santander..............  
Banco Popular Español........  
Banco de Bilbao...................  
Banco de Vizcaya................. 
Banco Occidental................. 
Banco Atlántico...................  
Banco Industrial de Cataluña 
Banco Ibérico.......................

ELECTRICAS

Hidro.Española....
Sevillana....... ........
Cantáb. ico.............
Eléctrica Viesgo....  
Hidro Cataluña......  
Iberduero..............
E. Reunidas............
Unión E. Madrileña 
Fenosa................... 
Fees a 5.000............ 
Fecsa 1 000............

MINERAS

Pont errada....  
Duro Felquera

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera
Ebro.......
Aguilas....

QOIMICAS

Petróleos.. 
Explosivos 
Energías...

CONSTROCCION

Dragados................  
Urbis......................  
Inmobiliarias Metro. 
Vallehermoso.........

VARIOS

Telefónica...............  
Galer ías Preciados 
Campsa.................... 
Tabacalera.............  
Astilleros ...............  
Metro........................  
Unión Fénix..........  
Ahorrofondo .......  
Seat.........................

1.090
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745
740
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749
550
945

150,75 
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1JM
63(

XI parecet 
■inbates en i 
ciudad. Un pt 
caros de coni 
^[((iGobierr

No obstani 
’combates casa

: Los infom 
confusos, pero 
operaciones gt 
hpacto direct,

1« 
«
14
14 
lis 
211
1«
1«

fERNANDE; 
miSION

PHNOM 
Efe-R eutI” fe

1); ¡pandante er
IZi Fuerza.} 

cemboyanas

MADAMI 
200 M' 

’ INTERI
fc-Aynom 

esp 
iraní

■.y®*» > 200 I 
?*• Consejo Inte

i lerm
'^EV/RY f 

Los pre 
anuncie

J"» comunict 
“juz

m
*yí«ícot 

registro

provisi 
^ficiet

ha 
remanas, 

¿moldados 
. 3 de Ni
í tras

d,

260 
430
223 
390 
100
158 
652

1.531,93
CT* ¡a I 

.reCambios de la sesión de
Facilitados pof

AJA DE AHORRPÍ
Y MON TI DI níl||

ZARAGOZA. ARAGON V
40 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN
487 OFICINAS EN 5 PB®''’ j

NUESTRO DEPARTAMENTO ^^ 
RESOLVERA TODAS SUS CONSw

MARTES, 11 DE

del \r

^^Pue's

lo,

SGCB2021



EXTJtMUBK)
Cumbre de Dublin

Se lucha Harol Wilsoncaso por cosa informó de sureced. Hí

viaje a Moscú

12! pandante en jefe de
IZI

maridos

‘ INTERNACIONAL DE LA MUJER

• £lIRA,ala lucha

749
550
945

194
125

174
748
182

ayej que 
cumplan

los 
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206
77

m
63(

11 
El 
las 
a s

PHNOM PENH, 
Efe-R eu ter).—

burugesa" son 
explotadores

‘ fio obstante, otros medias afirman que continúan los 
(embates casa por casa.

Fuerzas Armad

la “clase 
las más 
de los

jurídicamente igual a 
’ cualquier hombre.

La diputado Hernandez
dijo ayer que sin embargo, 
las mujeres de ' '

•'HAPPY BIRTHDAY DEAR HAROLD’’

DUBLIN, 11 (EFe).— Los dirigentes de las nueve naciones del 
Mercado Común han entonado a primeras horas de hoy.el 
“Happy birthday dear Harold’’ al primer ministro británico 
Wilson, que hoy ha cumplido 59 años de edad. Los 
representantes del Mercado Común europeo le han felicitado 
momentos después de la media noche al dar por terminada las 
conversaciones comenzadas el día de ayer.

' Los informes scrbre la . lucha casa por casa son 
.confusos, pero circuios militares dicen que el centro de 
operaciones gubernamental en Ban Me Thout sufrió un 
apicto directo durante el ataque Vietcong de ayer.

DUBLIN (República de Irlanda), 11 (Efe).— Los jefes de 
Gobierno de los “nueve” discutieron ayer en sesión de noche 
problemas referentes a la distensión entre el Este y el Occidente 
y relativos a la cooperación política en materia internacional.

"I"*’®® cenzr con el ministro de Asuntos Exteriores irlandés, 
Garret Fitgeraid, los nueve dirigentes europeos pasaron altercer 
tema en importanciS de su reunión, el de la proyectada 
conferencia sobre la cooperación y seguridad europeas.
d. habían encargado a Harold Wilson que actuara
de mediador pya que esta conferencia pudiera celebrarse en su 

na* y definitiva el próximo verano, en Helsinki y el primer ayer a sus ¿olegas Xopeo^de su 
es?á cuestVóí "

la ley 
ayudando a sus esposas en el

cimboyanas, teniente' 
imeral Sostnene Fernandez,

MEJICO, 11 (Efe).-Una 
diputada mejicana pidió

’V
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HABIA INTENTADO SUICIDARSE 
DOS VECES YA

SAIGON, 11 ^1 mando de Saigon informa
gue ha cedido la lucha en la ciudad de Ban Me 

Ihobt, pero oíros^ círculos militares comentan que las 
tffpas Vietcong aún permanecen en la ciudad y se duda 
i^bri la suerte de la m isma.

parecer, ‘esta mañana solamente se producen 
■imbates en torno al aeropuerto, situado al este de la 
[iidid- Un portavoz dijo que la principal formación de 
(¡iros de combate de Vietcong había sido rechazada y 

el G obier no retenía la mayor parte de la ciudad.

1« 
« 
IN 
IN 
« 
21! 
1« 
1« 
m

FERNANDEZ PRESENTO SU 
limSlON A LON NOL

• COMO JEFE DE LAS FUERZAS 
ARMADAS 'CAMBOYANAS

ha presentado^ hoy su 
dimisión al presidente Lon 
jN o I, según fuentes 
fidedignas.

De momento se ignora si. 
le ha sido aceptada.

« •HADAME GISCARD INVITO A
• 1 200 MIEMBROS DEL CONSEJO

/ARIS, 11 (Efe).- 
< »ymone Giscard 

esposa .'del, 
francés, invitó 

*,200 miembros 
iJiCe»*» Internae io nal

de la Mujer, a cenar en el 
Palacio del Elíseo, como 
parte de la contribución 
francesa del Año 
Internacional de La 
Mujer.

®sta celebrando sesiones en Ginebra a nivel de 
y ‘*®' •’•««‘■eso <*e estas negociaciones 

dependerá el que se pueda reunir en Helsinki las treinta y cinco 
nacjones participantes en ella. La mayoría de las naciones 

acuerdos de seguridad, mayor posibilidad de información de movimientos y de contactos 
humanos entre el Este y el Occidente. Y contactos

de/oH^ní^ internacionales, como el
' •’telendo un alto voluntario respecto a los 

debates sobre la renegaciación del Reino Unido para la 
Coninnidad, que se reanudarán mañana La 

noche no ha tenido lugar en el castillo de Dublin, 
Sl«îSX.Ï®/ ia mañana regresaron los jefes de Gobierno y sus 
ministros de Asuntos Exteriores para considerar el documento 

'Ç’^PSTtos les han preparado acerca del ajuste de las 
contribuciones de las nueve naciones a la Comunidad.

Gran Bretaña qçiiere disminuir su cuota que había de ser este 
año de 240 millonesde pesetas y Alemania Occidental protesta 
también por lo elevado de la suya, aunque no que se discute en 
particupar es el caso de las naciones con menos recursos del 
Mercado Común.

Otro de los temas que se abordan .hoy por la mañana será el 
de la llegada y compra de los productos procedentes de Nueva 
Zelanda al Mercado Común, especialmente de mantequilla y el 
cordero.

La sesión de anoche, iniciada después de la cena de jefes de 
Gobiermo, duró alrededor de dos horas y finalizó a las 00,30.

Una nieta del Negus 
se cortó tas venas

su PADRE Y UN HERMANO FUERON 
EJECUTADOS EL PASADO NOVIEMBRE
ADDIS ABEBAj 11 (Efe).— La princesa Mary Retta, 

una de las seis nietas del destronado emperador, Haile 
Selassie, fue enterrada ayer en Addis Abeba; después de 
haber sido encontrada muerta el domingo por haberse 
abierto las venas de las muñecas con un cuchillo.

Algunos amigos de la familia, han manifestado que la 
princesa ya había intentado anteriormente suicidarse dos 
veces.

Su padre y su hermano fueron ejecutados por los 
jerarcas militares de Etiopia el pasado mes de noviembre, 
junto con otras-58 personas representantes del fracasado 
Gobierno y militares.

Su padre Abebe Retta, fue ministro de agricultura 
durante la administración del emperador, y su hermano 
Iskander Desta, era contralmirante y comandante de la 
Marina etiope.

La princesa muerta tenfa 38 años y habiá sido 
educada en Gran Bretaña. Su madre tínica hija 
superviviente de Selassie, la princesa Tegagne Word, fue 
detenida en la vísfiera de la destitución de su padre el 
pasado *12 de septiembre, y continúa detenida. Una 
multitud de unas mil personas asistió al funeral que tuvo 
lugar en la iglesia de San José en las afueras de la ciudad.

«Los hombres al hogar»
• PIDE UNA DIPUTADA MEJICANA

lavado de pañales, en la 
compra diaria, haciendo la 
comida dél hogar o fregando 
los pisos.

La diputado Silvia 
Hernandez, coordinadora 
del grupo ‘‘I nsurgencia 
Nacional de^ Mujeres”, 
señaló que mas del ochenta 
por ciento de las mujeres de 
Méjico están dedicadas a las 
labores del hogar.

A principios del presente 
año, se aprobO' en el pafs la 
legislación que incorpora 
plenamente la mujer a la 
economía, al declararla

hombres, pero a la vez las 
*ma's dominadas “la mujer 
obrera resulta la (pa's 
explotada —por su patron y 
su marido— pero es la 
menos dominada” la mujer 
de clase media oscila entre 
las dos condiciones, agregó.

Silvia dijo que' “no es 
justo ni deseable que se le 
ponga precio al trabajo 
doméstico, pero debe 
exigTrsele a los hombres, que 
cumplan con su deber 
realizando, al igual* que la 

! esposa estas tareas”.
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EXTRAñUERO

NUEVA YORK, 11 (Efe).- La Agencb Central de 
Inteligoiciá intentó asesinar al primer ministro cubano, 
Fidel Castro, con la ayuda de dos miembros de la 
“mafia” norteamericana, confirma el “New York 
Times”.

En un artículo aparecido en su prunera plana, el 
periódico asegura que fue Robert Kennedy, entonces 
ministro de Justicia de Estados Unidos, el que evitó que 
la “CIA” siguiese adelante en su complot contra el 
“líder” de la revolución cubana.

El “New York Times” suministra más detalles que la 
revista “Time”, que también se ha puesto a la venta con 
una denuncia de intentos de asesinato por la CIA de 
Castro, del presidente Duvalier, de Haiti y del presidente 
dominicano, Leonidas Tnqillo.

Según el periódico, las fuentes que han confirmado el 
complot de la Agencia Central de biteligencia contra 
Castro son Adam Wafinsky y Peter B. Edelman, que eran 
ayudantes de Robert Kennedy cuando ocupaba la 
cartera de Justicia en el Gobierno de su hermano John 
Kennedy.

Robert Kennedy informó a ambos de lo sucedido en 
1967, después de que un columnista norteamericano le 
acusase en público de habet aprobado el plan de la 
“CIA” contra Castro.

La propuesta
egipcia:

TEL ÂVIV, 11 (Efe). 
El secretario de Estado 
norteamericano, Henry 
Kissinger, y los dirigentes 
israelíes, reanudaron ayer 
las conversaciones para 
tratar de un arreglo pacifico 
provisional con Egipto.

Después de desayunar en 
privado, el primer ministro 
israelí Isaac Rabin, y Heñry 
Kissinger, se reunieron en 
conferencia, con sus 
respectivas delegaciones, en 
la sede de la Jefatura del 
Gobierno.

Kissinger llegó a Israel y 
entregó las propuestas 
egipcias, en esta segunda 
fase de negociaciones, a los 
dirigentes israelíes, después 
de naber encontrado, en su 
escala en Siria,unafuerte 
oposición por parte de los 
gobernantes de Damasco.

Después de esta 
entrevista, de Kissinger con 
los dirigentes israelíes, 
celebrada inmediatamente 
despu^ de la llegada a 
Je rus al «1 del secretario de 
Estado, el ministro de 
Relaciones Exteriores de 
Israel, Yigal Allon, dijo a los 
periodistas, que Kissinger 
Informó, con carácter 
preliminar, a las autoridades 
israelíes con las que se 
reunió, sobre las 
conversaciones celebradas 
por él en Egipto y Siria.

Kissinger ha declarado 
por su parte, que sus 
conversaciones con laí 
autoridades egipcias e 
israelíes lo han convencido 
de que aún es posible una 
segunda etapa ^1 acuerdo 
militar en ei ue>ierio del 
Sinaf. »

Tras las conversaciones 
privadas durante el 
desayuno con Isaac Rabin, y

0E¡

el secretario de « 
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este mes.
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El «New York runes» confirma y amplia la revelación del «Fime»

U CIA INTENTO
MATAR a CASTRO

(en combinación con la Mafia)
Robert Kennedy descubrió 
el complot, revelan ahora 
dos de sus ex-ayudantes

Según la revista “Time”, la “CIA” intentó un 
complot contra Castro a principios de la década de los 
sesenta contratando fes servicios de los miembros de la 
“mafia”, San Giancana y John RossellL

El “New York Times” añade que la “mafia” ha 
estado unida a la Agencia Central de Inteligencia 
norteamericana desde la Segunda Guerra Mundial, 
cuando Charles Luciano, un importante “mafioso”, 
colaboró en la invasión de Sicilia con las fuerzas aliadas.

Al cerrar Fidel Castro los casinos cubanos que estaban 
controlados por la “mafia”, ésta empezó a colaborar con 
la “CIA” en el espionaje de la isla para el proyecto de 
invasión de la Bahía de Cochinos, añade el diario 
neoyorquino. . - .

“Kennedy nos dijo que había descubierto que la 
“CIA” había hecho un contrato, con la “mafia” para 
matar a Castro”, reveló Adam Walinsky, ahora abogado 
privmlo, al “New York Times”.

Según Edelman, vicepresidente de la Universidad de 
Massachusets, Robert Kennedy le dijo entonces que 
había descubierto el plan de la “CIA” contra Castro y 
que lo había abortado.

Robert Kennedy descubrió las relaciones entre la
'mafia” y la CIA” cuando era senador y estaba

investig^ando a finales de fes años cincuenta el crimen

organizado en los casinos de Las Vegas (Nevada).
Según dqo Kennedy a sus amigos, al dialogar con 

“mafioso” éste le dijo que tenía inmunidad 
trabajaba para la Agencia Central de Inteligencia.

Inaceptable para Israe
• A CAMBIO DE LOS DESFILADEROS Y LOS CAMPOS 

PETROLIFEROS DEL SI NAL OFRECE LA REAPERTURA 
DEL CANAL

NI SIQUIERA SE COMPROMETE A ESTABLECER EL FIN 
DEL ESTADO DE GUERRA
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otra reunión con la 
comisión negociadora 
israelí, Kissinger dejó a los 
dirigentes judíos para 
ocuparse de la crisis entre' 
Grecia y Turquía, con 
motivo del problema de 
Chipre. En efecto, Kissinger 
emprendió vuelo hacia 
Ankara para mantener 
conversaciones con los 
dirigentes turcos sobre la 
crisis chipriota y sobre las 
tirantes relaciones entre 
Washington y Ankara.

SORPRESA ISRAELI
En' cuanto al tema de

Oriente Medio, el periódico 
"Ha’Haretz” de Je'rusalen, 
dice que Sadat ha sometido 
a Kissinger una propuesta 
que “ha sorprendido por su 
línea dura”.. Lo que ofrece, 
a cambio de la retirada 
israelí de los desfiladeros y 
de los campos petrol íferos 
del Sinaí, es lo siguiente:

Prolongar el mandato de 
las fuerzas de la “ONU” en 
el Sinaf de 6 a 18 rneses; 
apertura inmediata del canal 
de Suez, tan pronto el 
acuerdo tenga vigencia y 
permitir el paso libre de 
buques israelíes por el cirial.

Parece que Sjeiat ha 
expuesto c'áramente a

Kissinger que Egipto no se 
comprometerá a establecer 
el fin del estado de guerra 
por sí mismo, mediante una 
declaración, añade el 
periódico. Lo que si haria 
un acuerdo condicional si se 
produce un convenio para 
una segunda retirada* de 
fuerzas entre Israel y Siria.

Por su parte, el diario 
“Davar” órgano del Partido 
Laborista, señala que la 
propuesta es inaceptable 
para Israel y que los 
dirigentes israelíes ni 
siquiera responderán hasta 
tanto Kissinger lleve a cabo 
una gestión en Egipto para 
ver si se llega a una mayor 
aproximación.

Citando fuentes 
norteamericanas, dice 
igualmente el perióóicq 
cairota que a pesar de la^ 
“dificultades” cpn que 
tropezó. Kissinger en sus 
conversaciones con el. 
presidente Sadat, el sábado, 
la próxima, roíida de 
conversaciones entre ambos 
serán "decisivas"

SIRIA TAJANTE

CONFIANZA EGIPCIA

Por lado, el
periódico s^ipfic' ' "Al 
Ahram" de El Cairo, dice 
que se llegará a un acuerdo 
Sobre la retirada de Israel 
del Sinaf cuando Kissinger 
regrese a Egipto. Añade que 
el secretario de Estado 
llevará a El Cairo 
“propuestás norteameri
canas específicas” que 
formulará de acuerdo con 
las decisiones tomadas por 
los dirigentes israel íes;

En cuanto a la postura, 
siria, su presidente, Hafez^at 
Assad, relacionó ayer su 
asistencia a la conferencia' 
de Ginebra concia presencia 
palestina en la mesa de 
negociaciones. Assad, que 
ayer, prometió constituir 
“comandos” conjuntos 
sirios y palestinos, tanto 
políticos como militares, 
dijo que o asisten Siria y la 
"OLP” a la conferencia de 
Ginebra o no asiste ninguna 
de las dos.
• l_a postura siria dificulta, 
según los observadores, la 
labor de Kissinger, el cual 
declaró a su llegada a Israel 
que estaba procurando que 
se pudieran desarrollar 
nuevas ideas en las gestiones 
de paz.

Dentro de los contactos

COMERCIAL
NORTEAMEnCANA

WASHINGTON, 11 (Efe).- Representantes de los g 
Unidos e Iberoamérica iniciaron ayer en- el 
Interamericano Económico y Social (CIES) una 
Ley comercial norteamericana y úna revisión de la « 
económica del hemisferio. • • niilí

Aunque la reunión del CIES tiene carácter de V 
Uruguay envió a su ministro de Hacienda, Alejano . 
Villegas, que será el presidente. Méjico estará representa / 
subsecretario de Hacienda, Mario Ramón Beteta; y 1®’ ó 
Unidos, por Rogers, el número dos del departamento o 
después de Kissinger.

La mayor parte de los países de Iberoamérica n®'” jT 
respectivos de sus delegaciones a los embajadores ací'y^, 
ante la OEA. El CIES trabajará sobre dos informes 
que analiza los efectos de la Ley comercial en el 
otro sobre las repercusiones de la situación econórnic» 
(dominada por la inflación y la recesión) en el P 
desarrollo continental.

En la sesión de apertura el presidente ^de 
Ejecutiva Permanente del CIES, Jesús Rodrí^cz, 
formuló un resumen de los trabajos del organismo, y 
fórmulas de cooperación adoptadas para fomentar el 
por parte "de algunos países de América Latina”. j,!» 

Rodriguez se refería a Venezuela, aunque no 
dijo que ese país ha resultado muy beneficiado por 
términos de intercambio”, cuyas fórmulas de ® 
atenuarán en parte “las dificultades que esos c® 
generado para otros países de la región”. j-v

El secretario general de la OEA recordó las in®® gjoj 
contenidas en la Ley comercial, contra Venezuela J u 
pero recalcó que la legislación también contiCílí P 
interés para Iberoamérica porque “tiende ’ fortalecer 
de la expansion del Comercio IntShacionál bajo co5¿’.^* 
liberales”.
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EXTRAI\UERO
EL gobierno PORTUGUES!

ruñé» condena los actos oe setubal

o
o

jtCOMUNICADO DE LA EMBAJADA 
^LUSITANA EN MADRID

■ MADRID, 11 ("Como es de 
’ 'hiirn conocimiento, un SS *1 ."«Pï,'»

/Democrático que deb a 
realizarse, en Setubal en la 
h«he del dia 7, fue perturbado 
hasta el impedimento, por un 
irupo de manifestantes, dice un 
tunicado del Ministerio de 

■ '-i Lnterna de

el cual hubo intercambio de 
tiros- y apedreamiento de 
agentes y vehículos, de acuerdo 
con elementos recogidos hasta el 
momento, añade el escrito hay 
que lamentar un muerto, heridas 
graves en un agente de la P.S.P. 
(Policía de Seguridad Pública) y

CUMBRE DE DUBAI !

vada).

Wadrid. .
Correspondiendo a

Armadas.
Del conf ro n ta m ien t o 

rerificado entre las fuerzas de. 
seguridad y el grupoque 
hostilizaba el comido y durante

'35 
fuerzas de seguridad a tenor de 
ib ley, la salvaguarda del derecho 
ide reunión que estaba en 
¡ejercicio, actuaron aquellas 
fuerzas en conformidad, 
habiendo habido necesidad de 
recurrir al apoyo de las Fuerzas

administración Lnterna 
Portugal distribuido por 

^Embajada de dicho país en
la

otras de menos gravedad en más 
de veinticinco personas 
aproximadament&

El Gobierno, termina 
diciendo el comunicado, qué 
deberá determinar la 
identificación y responsabilidad 
de los '^agitadores condena 
totalmente los procedimientos 
habidos u otros del mismo tipo, 
atentatorios del clima de 
tranquilidad social, el libre 
ejercicio* de los derechos 
restituidos a los ciudadanos y de 
la libertad democrática que se 
pretende ver definitivamente 
instaurada en nuestro país".

■ "MAYOR COOPERACION CONTRA 
LAS PRESIONES EXTRANJERAS"

Los países árbes productores de petróleo han comenzado 
anoche en Dubai una conferencia, en la que dos de losoradores 
han pedido una mayor cooperación contra las presiones 
exteriores.

La reunión, pateocinada por la Liga Arabe, viene a ser el 
noveno congreso árabe sobre el petróleo y en el que discutirán 

: los problemas relativos a la energía y a los precios petrolíferos. 
. La conferencia ha,comenzado con unas enérgicas palabras 

pronunciadas por el ministro kuwaití del Petróleo, Abdel 
Muttalb Al-Kazi-Mi quien ha declarado;

"Como productores de petróleo, tenemos que adoptar las 
■ medidas proteccionistas que sean necesarias contra las fuerzas 
que pretenden debilitar el frente de la O.P.E.P. Organización de 
Países Productores de Petróleo), causar disensión, en el, y 
destruirlo".

Mana Al-Oteiba, representa de los emiratos árabes unidos,, 
habió en un tono similar e hizo referencia a los drásticos cortes 
de producción realizados en Abu Dhabi, acusando a las 

l^compañías internacionales que operan en aquel país.
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Los periodistas lo comprobaron

LON NOL
NO ABANDONO EL PAIS
PHNOM PENH, 11 (Por Jacques LESLIE, de 

"Los Angeles Times” en exclusiva para 
ARAGON/exprés.)

I ES desep buenos días’’, dijo el presidente Lon Nol a 
un reducido grupo de periodistas que acudieron el 

domingo a su residencia.

Estas fueron toda.s las palabras que pronunció, ya que 
el propósito de la visita de la prensa no era tratar del 
empeoramiento de la situación militar en la 
capital, sino que tenía por objetivo desmentir los rumóres 
que se difundieron la víspera, en elsentidode que el 
presidente Lon Nol y otros dirigentes del gobierno 
camboyano habían escapado del país.

Según los rumores, una misteriora caravana de 
automóviles negros se dirigió el sábado a Pochentong, 
aeropuerto de Phnom Penh que es frecuente objetivo de 
los cohetes comunistas. Se decía también que varios 
funcionarios descendieron de los coches y subieron a 
bordo de un avión comercial que despegó 
inmediatamente después hacia la'capital de Tailandia.

Esto es un indicio de la tensión existente entre las 
autoridades gubernamentales y los extranjeros que se 
encuentran en esta ciudad sitiada, quienes sin pruebas de 
consistencia llegaron a la conclusión de que Lon Nol 
había abordado secretamente un avión para salir del país.

Los periodistas fueron autorizados a observar el paseo ■ i 
que daba el presidente en compañía de su esposa y dos I 
hijas pequeñas, escoltado por diez soldados. Paralizado I 
parcialmente a consecuencia de una hemiplejia sufrida en I 7 971, el presidente anduvo apoyado en un bastón por el i 
jardín del palacio, su cara estuvo seria durante la mayor I 
parte del tiempo en que era observado. I

Se comunicó a los periodistas poco antes de la visita I 
que Lon Nol no respondería a ninguna pregunta. Sin I 
embargo, el general Ith Suong, jefe de la novena división, I 
que es a su vez jefe de protocolo de palacio, dijo que “la I 
situación había mejorado algo. El enemigo no puede i 
conseguir su objetivo. Puede disparar cohetes, eso es I 
todo’’. Sus palabras fueron interpretadas como I 
optimistas en cierto sentido. |

La residencia de Lon Nol, modesto edificio inmediato I 
al palacio Chamearamon —que lleva bastante tiempo sin I 
ser usado— esta protegido de los cohetes por gran | 
cantidad de sacos terreros. El mariscal pasa la mayor | 

parte de su tiempo dentro de la residencia. I
El sector donde esta enclavado el palacio es uno de I 

los pocos lugares de Phnom Penh en los que no está en I 
vigor el racionamiento de energía decretado I 
recientemente. Los periodistas esperaron a poder ver al I 
presidente en un salon en el que había aire acondicionado. |

La impresión que tiene la mayoría de los | 
ob.servadores es que el Régimen de Lon Nol no durará I 
más que alguno s meses. I

ÜM REGIMEN.en una rápida gira por varios 
países de Iberoamérica.

Rogers fue recibido por el 
em baj ador norteam ericano 
en el Uruguay, Ernesto 
Siracusa y furKionarios de la 
cancillería.

Tras pronunciar un breve 
discurso, el diplomático y la 
comitiva se dirigieron al 
centro de la capital para 
celebrar la primera entrevista 
oficial de W. Rogers, en 
Uruguay, en la sede del 
iMinisterio de Relaciones 
Exteriores, con el canciller 
Juan Carlos Blanco, y 
posteriormente, en la "Casa 
del Gobierno", con el

SIN SALVACIONWASHINGTON, 11 
(Efe).— El presidente Ford 
no permitirá la participación 
de los Estados Unidos en 
ningún asesinato político y 
espera que el Senado, 
examine las alegaciones 
contra la CIA, de que 
procedió a tales prácticas en 
el pasado.

Esto es lo que respondió 
ayer, en sustancia, el 
portavoz de la Casa Blanca, 
Ron Nessen, a las numerosas 
preguntas de loso^riodistas 
acerca de las íñ/ormaciones 
sobre supuestas 
intervenciones norteame
ricanas en conjuras contra 
varios dirigentes extranjeros

Nessen reafirmó ayer lo 
dicho por el jefe de los 
consejeros de la Casa Blanca, 
Donald Rumsfeld, de que se 
ha asegurado al presidente 
Ford que los proyectos de la 
CIA no contienen planes de 
asesinar a nadie y que el 
presidente cuenta con que 
no se desarrollará ningún 
plan en tal sentido.

presidente uruguayo 
María Bordaberry.

Juan

PIDEN LA 
PROHIBiaON 
DEL ABORTO

WASHINGTON, 1 7
(Efe).) Dos senadores 
repub licanos norteame
ricanos pidieron ayer una 
enmienda a la constitución 
de los Estados Unidos que 
prohiba el aborto y 
posiblemente otros métodos 
^de control de nacimientos

Los senadores Jesse 
Helms y James Bucidey 
prepusieron sin embargo 
caminos diferentes para 
poner el aborto fuera de la 
ley.

El senador Bucxley pidió

WASHINGTON, 11 (Crónica de 
Mary RUSSEL del “Washington 
Post’* especial para 
ARAGON/exprés)

E L senador Hubert H. H um phrey, hizo 
■■ un ligamiento al presidente camboyano 

para que “se apartase de la situación”. Añadió' 
que según informes de los servicios de 
inteligencia e información privada de la 
Ernbajada de Camboya “las perspectivas de 
salvar el Gobierno de Lon Nol son 
prácticamente nulas”.

Humphry, presidente de la Subcomisión de 
Relaciones Exteriores del Senado, considerando 
la petición formulada por el presidente Gerald 
Ford de conceder 222 millones de dólares para 
ayuda militar a Camboya, dijo que habfa 
recibido autorización para leer los telegramas 
oficiales enviados al presidente y al secretario 
de Estado Henry A Kissinger y esos telegramas 
‘daban pequeñas o nulas esperanzas de 

cualquier solución en Camboya sobre las bases 
de nueva ayuda militar”’

En el programa de televisión “cara a la 
nat ion” Humphrey dijo que habfa llegado a la 
conclusión de que debemos poner fin a nueva 
asitencia militar” a Camboya. Predijo que el 
Senado rechazaría la petición de 222 millones 
de dólares del presidente, pero no predijo como 
voiarí i subcomisión.

Humphrey dijo que había “escasas 
posibilidades para llegar a un compromiso que 
proporcionara al Gobierno de Lon Nol 125 
millones de dólares de ayuda militar de las 
existencias estadounidenses proporcionadas por 
la Ley de Ayuda al Exterior.

Dijo que va había llegado el momento en 
que los Estados Unidos tratasen de arreglar un 
alto el fuego y negociar un acuerdo, añadiendo 
que no se había hecho un hincapiéapreciable en 
las negociaciones.

Ayuda militar adicional conduciría “a nada 
mas (^e a un número de muertes mas elevado”, 
dijo Humprey. Las gestiones estadounidenses 
deberían encammarse a salvar al pueblo 
camboyano con más suministros de alimentos y 
ayuda económica.

lord recibió peticiones de ayudar al 
Kegimen de Lon Nol hasta la temporada de 
lluvi^ pero Humphrey hizo constar que “el año 
pasado despues de la temporada de lluvias, los 
insurgentes lograron mayor poder... pongamos 
fin a ^ta mataiza.... y ayudemos al pueblo 
diezmado literalmente”, por la guerra.

En una carta diñada a Ford, 37 demócratas 
représentâtes también dicen que no votarán 
su petición de ayuda militar para Camboya o 
V ietnam del Sur.

La historia demuestra que ninguna potencia 
exterior puede regenerar una sociedad ^‘que no 
tiene la voluntad interior de mantenerse a si* 
misma”, comenta la carta.

^‘'teriorp° Asu n tos 
el io/'^scnbel,

1 ¡eneraí Estado Mayor 
Î PrinS'^^fStmcer, con el

4 PtifDer antiguo
y.'f'^tro Bulent 

% Partido,

y "fes ri- en el pasado 
4 ‘^'50 ‘°- en el
V n,.j Primer ministro, 

'CDipre u I 'ff'asiôn turca de

el fin... Pbmer ministro
esos cal

que se extienda la

/^senbel han
día Con una

ROGERS, EN 
URUGUAY

MONTEVIDEO, 
(E fe)El secretario

7 7 
de

estado adjunto para Asuntos 
In teram ericanos de los 
Estados Unidos, William 
Rogers, llegó ayer tardea las 
17,00 hora local (20,00 h.e.) 
en vuelo especial al 
aeropu erto internacional 
"Carrasco" de Montevideo, 
procedente de Buenos Aires,

quinta enmienda de la 
constitución, ya en vigor, a 
la protección de la vida de 
los niños aún no nacidos "en 
cuaiqier estado de su 
desarrollo biológico".

El senador Helms, para el 
que el principio de la vida es 
el "'momento de la 
fecundación", pide que el 
Congreso vote una enmienda 
constitucional que proclame 
el derecho a la vida y que los 
estados federados cumplan 
con la disposición 
constitucional según las leyes.
que ellos mismos aprueban.ontieSé _____ _ mismos aprueban.

2 Marzo de 1975
ARZ0?i,
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ZARAGOZA V/VA

nBio saium.
ÜIIBSieUM
sorpr^

íRican

I obras se están instalando va en La Lonja

MNII 
IKULT

Aún no se conoce fecha en que será inaugurada
Ayer, a las puertas de la Lonja, nuestro 
fotógrafo sorprendió este momento en 
que Pablo Serrano cambia impresiones 
con Félix Adelantado, amigo personal, 
del insigne escultor aragonés.

A PRIMEf 
ÍCTOS Cf 
ORGANIZA

PABLO Serrano nos visita esta vez para darnos una agradadie sorpresa: 
mostrarnos sus maraviliosas esculturas en una gran exposición que organiza el 

Ayuntamiento.
Pablo Serrano, aragonés, conocido en todo el mundo artístico por sus geniales 

construcciones escultóricas acude a su tierra con lo me/or de su repertorio para 
hacernos partícipes de ese fabuloso arte que lleva dentro.

-‘‘No es extraño que esta interpretación, 1 I 
de la Piedad aparezca como unt pñana miérec 
desesperanza ante la lucha inútil di flallarde, don 
querer defender al hombre. ÏO'delegado d’

Ante tanta violencâ hay que delatarla |à" 'j miembre 
violencia” ptoa y Alimi

La piedad desaparece para convertira, ^esarrolloj F 
en el monstruo devorador de cualquier raen Zaragoz; 
realidad en el entorno del hombre hopp it la verda

Serrano utiliza preferentemente el 
bronce aunque el ma'rmol, la escayola y el 
hierro ocupan un lugar en su composición. 
Su escultura lleva, consigo una 
evolución cronológica, dado que en 
aJgunas épocas de su vida (tal como se 
puede apreciar en las fechas de algunas 
obras) arrecian las composiciones de 
determinadas figuras, que toman 
preferencia sobre otras; así en la época de 
los años 55 al 60, las esculturas 
construidas a base de varillas y clavos, 
consiguiendo unas figuras abstractas de 
preciosas formas que buscan la unión de 
la dificultad con la belleza'y la figura con 
la abstracción y que atraen tanto la 
atención del más indocumentado 
observador como la del más experto 
crítico.

La escultura de Pablo Serrano encierra 
caracteres o facetas muy distintas, temas 
muy diversos, uno de ellos es los rostros 
humanos, conseguidos con 49^ 
plasticidad asombrosa; la identificación 
de estos rostros, a pesar de la oscuridad 
del metal', es, para los expertos, muy 
sencilla ya que el simil con el original es 
completísimo: Carlos March Delgado, 
Michel Tapie y Camón Aznar entre otros, 
son personajes esculpidos por Serrano.

Otra técnica escultórica que es 
verdaderamente llamativa y muy propia 
de Serrano y que a la vez descubre una 
nueva forma de composición es la
escultura compuesta de piezas. Entre sus 

tipo destacan “El 
dedo’ y

obras de este
hipopótamo” “El “Eva”. El

hipopótamo tiene una construcción 
sensacional. Está formado por tres piezas, 
una fija y dos móviles. Representa la 
cabeza. Las piezas móviles son la boca del 

-animal; accionándolas quedan fuera de su 
lugar ocupando una posición nueva que 
plasma muy acertadamente el animal con 
la boca abierta de par en par, 
apreciándose la cla'sica estampa del 
hipopótamo.

“DELATAR LA VIOLENCIA”

Una de sus mejores obras es la Piedad, 
inmensa escultura con un peso 
aproximado de setecientos kilos y 
realmente hermosa. Para comprender esta 
preciosa obra nada mejor que leer las 
frases que Pablo Serrano le ha dedicado.

día.
Denunciar será el camino.
1973. Pablo Serrano.

F", en el sale 
[Mercantil. El 
By organizado
pe Vizcaya.

. Blobjetivo se
No queremos adelantar de este acto? 

acontecimientos de esta niagrapt¡jji¿p |jg 
exposición que se celebrará en el filarenBjon los que se 
incomparable de la Lonja zaragozana./Kyspectos d 
labor de montaje es muy delicada, '/’pff'-nos dice e 
obras —unas cincuenta y siete en total-, 
aseguradas en su transporte y riesgo co»! Medrano 
un precio aproximado de seis milíonesen 
pesetas, llevan un mensaje cada una deip y 
sentir aragonés de Pablo Serrano. EstannosimtqfnoaeKj 
convencidos de que esta exposición seji^rimeraconferen 
el más completo de sus éxitos en Aragoii^3sj)ecto5p|.jjpj^ 
su tierra. 4í„„ni ’f’^onesa?

Daniel LLAGüERRlManferenci: 
Fotos: García Luna lín

Titulada "Unidad Yunta de Eros y la Ira” esta impresionante escultura 
muestra la sensibilidad y grandeza de la escultura de Pablo Serrano...

UN LUCIO DE 18 KILOS

nada menos que d ¡eciocho kilos.
-Pero si casi parece u na ballena.

la 
la

jLas esculturas de Pablo Serrano son muy variadas, aquí apreciamos 
algunas de ellas.

"Mari-Ros" de las Delicias.
-¿Dónde lo han pescado?

Aglia.

presenta al hermoso ejemplar sostenido? 
por amigos suyos, Fernando del Rfo y Lo» ;

La captura de este lucio que por so P. 
de lo que es normal fue celebrado por •

de 
la

REUNION
EXTRAORDINARIA DE LA LIGA
ESPANOLA CONTRA LA EPILEPSIA

El próximo sábado día 15 tendrá lugar en Zaragoza 
reunión extraordinaria de la Liga Española Contra

Epilepsia. Presidirá la reunión el doctor don Antonio 
Oliveros,de Zaragoza.

Se iniciarán las sesiones a las 9 horas, a las 16,30 ya las 18 
horas, respectivamente, tendrán lugar Mesas Redondas sobre 
"Plan de estudio estadístico de la epilepsia a nivel nacional", 
"Diagnóstico de la Epilepsia" y 'Tratamiento de la epilepsia" 
en las que actuarán como moderadores los Sres. 
Oller-Daurella (Barcelona), Vila Badó (Barcelona) y J.C. 
Oliveros (Madrid), y como ponentes, los Ores. Barraquer 
Bordas (Barcelona), Carbonell (Madrid), M. A A. Cid 
(Zaragoza), J.M. Espadaler (Barcelona), F, Fernández Martín 
(Tenerife), A. Gimeno Alava (Madrid), P. Madoz (Bilbao), 
J.L. Martí Vilalta (Barcelona), M. Martínez Lage (Pamplona), 
A. Oliveros (Zaragoza), L. Oller Ferrer Vidal (Barcelona) y M. 
Subirana (Barcelona. <

A las 12,30 horas se celebrará la Sesión Oficial, en laque 
disertarán el Dr. A.Oliveros, sobre "Resultados conseguidos 
en los últimos años en el diagnóstico y tratamiento de la 
epilepsia", y el Dr. L. Oller-Daurella, Presidente de la Liga 
Española Contra la Epilepsia, sobre "Momento actual de la 
Epileptología en sus aspectos clínicos y sociales".

Las sesiones tendrán lugar en el Salón de Actos de la 
Residencia General, en la Ciudad Sanitaria "José Antonio".

Se invita a participar en las mismas a todos los médicos 
interesados en el problema de la epilepsia.

ARAGON/expres. PAG. 12

-En F|i¡ 
-Casi nt 
-Pues cponentes de la Sociedad Oepo^ |

■ - ] -nos dijo ILOS comf
de Zaragoza, Andrés Navarro; 

capturaron el pasado domingo un lucio Í^steba da nd 
Un lucir 

agrado— I CI U OI GQdl pal OVO u lio /
Y para atestiguarlo ahí está lafotojlí^ i enes pes।

/3 
una mi 

viene 
F término 

|''/^íCü/af

oseen 

lí®’»* T e 

P'^o-aóona

A, 

Là 1<

F'S?

MARTES, 11 DE ÛE1

SGCB2021



Mañana, en el Mercantil JUZGADO DE GUARDIA

A NUESTRA
ICIKTURA»

j HORA de la 
VERDAD
••

n/a, nuestro 
nomento en 
impresiones 
igo personal,

te la disertación 
líRicardo Medem

NI PAGA NI AHORRA

ARRIMERA CONFERENCIA DE UN CICLO SOBRE 
ECTOS CRUCIALES DEL DESARROLLO ECONOMICO" 
ORGANIZA EL BANCO DE VIZCAYA DE ZARAGOZA

interpretación, GOZA, 11 (ARAGON./- 
Ï como un¡ Sanana miércoles, a las siete y 
ha inútil di Harde, don Ricardo Medem,

que delatarla
O'delegado de “John Deere 
A." y miembro de la Comisión 
tora y Alimentación del IV

ira convertid Leiarrolloj pronunciará una 
de cualquia Men Zaragoza sobre el tema 

I hombre hay Kde la verdad para nuestra 
en el salón de actos del 

[Mercantil. Eí acto ha sido
|oy organizado en Zaragoza por 
Ids Vizcaya.

I X Í®l>l«li»o se busca con la 
la litar 'i'^’fiiuleesteacto?

C’Clo de actos 
que se puedan observar iïr«lel desarrollo

♦Î 'I'®® director de la
«A Zaragoza, doni/mHlonesdeiiS 'i'idrano- Pretendemos 

rX Jía dÍR', Ï® problemática 
FdamofLV'”™^ inquietudes que 

ano. tsíannoíwfornoaeda
fc’íí este ciclo,

AGUERRIS,^®nfere n c i a se plantea
arcía Luna ? y" “”3 línea genérica, de

ámbito nacional. Sin embargo, al 
acompañarnos en la presidencia del acto e 
intervenir en los debates personas 
calificadas en el sector de que se trata, 
estas personas son las que pueden centrar 
la problemática, situándola en el propio 
terreno aragonés. No obstante, el 
conferenciante ya tratará en el transcurso 
de sudisertación de orientar el tema local, 
desde un e^uema genérico.

—A su juicio, ¿qué tienen que ofrecer 
hoy las entidades depositarías del capital 
al ámbito agrícola?

—Las entidades bancarias de ámbito 
nacional tienen presente en todo su peso 
específico a la agricultura, y también a la 
industria y al sector de los servicios. Están 
predispuestas a ofrecer el apoyo 
necesario, dentro de las limitaciones que 
nos pueden venir impuestas por las 
circunstancias coyunturales. Lo que sí es 
cierto —añade el señor Jordá— es que en 
cualquier caso creemos en el futuro de la 
agricultura, que es el tema que nos va a 
ocupar en la conferencia de esta semana, 
y creemos en ella por la seguridad de 
inversiones, diversificaciones y 
proyección de carácter regional y social.

—¿Se han desarrollado estos ciclos de

conferencias en otras regiones?
—Ciclos como el que iniciamos mañana 

en Zaragoza se han desarrollado ya en 
otras zonas del país, donde han disertado 
también diversos representantes en los 
diferentes temas. Así, ya habido ciclos en 
Valencia, Vitoria, Barcelona, Bilbao, y 
últimamente en Las Palmas de Gran 
Canaria.

Respecto a la conferencia de mañana 
miércoles en el Mercantil, don 
Ricardo Medem Sanjuan, el 

conferenciante, es doctor ingeniero 
agrónorno; en 1.959 trabajaría en Moline 
n Minois) para el Departamento de 
Exportación de "John Deere”, y en 1961 
desempeñó idénticas funciones en 
Alemania. Enoctubrede 1972, tras una 
amplia actividad profesional en favor de 
la agricultura le fue concedida la 
Encomienda de Número de la Orden Civil 
al Mérito Agrícola. Gran aficionado a la 
caza mayor, ha realizado varios “safaris” 
por Africa y Asia y publicado algunos 
libros sobre el tema.

En la mesa de debate, acompañarán al 
señor Medem para centrar su exposición 
en la temática agraria de Aragón, los 
siguientes señores, don Francisco De Los 
Ríos Romeros, subdirector general y jefe 
de la III División Regional Agraria del 
Ebro; don Manuel Alvarez Peña, delegado 
provincial de Agricultura y don José 
García Delgado, presidente de la Cámara 
Oficial Sindical Agraria.

Las invitaciones para esta conferencia 
podrán recogerse en cualquiera de las 
oficinas del Banco de Vizcaya.

tH, taxi!
—¿Dónde llevo al señor?

—Vamos hacia adelante. No vamos a ir hacia atrás. 
Ya le diré dónde me apeo.

—Pues vamos allá y usted dirá.
—Si, yo diré. El taxi es del viajero cuando lo toma.
—Hasta cierto punto, señor.
— ¿Es lo que se dice, hombre!
— Claro, se dicen tantas cosas. Como frase 

publicitaria no está mal. Pero el taxi es mía Claro, si 
usted no dice lo contrario. Porque si me lo compra 
con licencia y todo, y para lo que se trabaja...

—No se queje. La tarifa está alta, tienen cúrrelo y 
los "amarillos" no les hacen sombra.

—Eso lo dirá usted.
—Algo hay que decir. ¿No le parece?
—Si hablar por no callar.
—Así el viaje se hace más corto. Lo malo es que el 

taxímetro corre y corre, claro.
—Y hay que pagar como está mandao.
—A mí eso me importa poco.
—Ya, el señor toca panoja, gana pasta abundosa a 

lo que se ve.
—Pues no crea. Lo que pasa es que gasto poco.

—Así ahorrará usted lo suficiente.
—No crea. No 

rara
—Y tan raro, 

ahorra, digo yo.
—Comprobará

gasto

si eso

usted

pero no ahorro. Soy un tipo

es verdad. El que no gasta

como, sin gastar, no ahorro.

5 KILOS

Sociedad Oep^ | 
rés Navarro ! i 
igo un lucio WJ 

Ulos. 11
ballena. |í
stá lafotod’fjl 

lar sostenido F j 
) d el R ró y Lo’i

que por so 
celebrado poiH -

~En Flix (Tarragona)
'Casi necesitarían una grúa.
"Pues casi, si señor. Mire lo que llevo aquí en la mano 

"líos dijo uno de ellos-. Aun después de capturado cuando 
oslaba dando los últimos coletazos me ha mordido.

u lucio ha vuelto a ser noticia y nosotros la recogemos 
¡•Jn agrado al mismo tiempo que felicitamos a estos dos 
I®*8nes pescadores zaragozanos protagonistas de la hazaña.

breves
lo? -pregiini

MAGNO.- Mañana 
fcWa Un de San Gregorio Magno, celebrará en su
w Como once, con motivo del día del santo
»'1 el térr^-^^ hiendo tradicional. La ermita de San Gregorio está 
a acto'’°cerca de ia Academia General Militar / 
Enparr/r,,/ '^^"S'oso se invita muy especialmente a tos hermanos 
R 3r y a los fieles en general.

^^T'OMAT/CO en hecho. Hoy martes tendrá 
servicio de la central automática de Hecho, 

I Con muy vinculada a muchos zaragozanos.
Quedan concentradas las localidades de Siresa y 

integran en la red automática provincial de 
^°'’3do-ah nacional, pudiéndose comunicar
P Onado con y desde cualquier punto del pais.

ton 10 MACHADO.- Dentro del 
f Machado (l.875-1.975), hoy martes día 11

^^icin logar en el salón de actos de la nueva Facultad 
R parte del programa: Recital de poemas

Por el potea D. Bonifacio Martín Escurin y 
I ncionesa cargo de D. Hermetando Soldado.

F^'ioiltur , RI CO LA. — La Delegación Provincial de 
RvPos ® hecho público lo siguiente: La distribución de los

fj^^^'^^'^tes a los meses de febrero-marzo, se 
1/ y ^5 del presente mes de marzo.

hará en las oficinas de esta Jefatura 
O números, quinto) en horas de 11 a 1,30.

vales correspondientes a los meses de 
an^ ser presentados al cobro en las entidades

Sel día 25 del presente mes de marzo.

SIGUE POR LA ACERA

está 
los

—Me maten si lo entiendo.
—Ahora lo va a entender. Ya hemos llegado.
—Son, como el taxímetro marca, ciento diez 

pesetas la carrera.
—Y yo, para demostrarle que no ahorro sin gastar, 

le pido que me lleve a la Comisaría.
—¿Como dice?
—Que no tengo ni cinco céntimos y que puede 

usted llevarme tranquilamente a la Comisaría, que allí 
le pagaré.

— iQué tío más cara!
—Ya le dije que, aún sin gastar, no ahorro. ¿Se da 

cuenta?
— ¿Pero qué clase de fresco es usted?
—Un fresco muy sincero. Ya se lo dije. iVamos a 

la Comisaría!
—Naturalmente que vamos. Ya estamos cerca.
—Semáforo en rojo. Se tendrá que detener.
— íA usted si que lo van a detener!
Fidel, de 28 años, soltero, administrativo, tomó la 

otra tarde un taxi que lo llevó por distintas calles.
Cuando el importe de la carrera rebasaba las cien 

pesetas, pidió Fidel al taxista que detuviera el coche 
para apearse y cuando el volantista le dijo que tenía 
que abonar el importe de la carrera, el viajero, que ya 
iba a apearse le dijo tan tranquilo que no tenía dinero 
para pagarle y que lo llevase a la Comisaría.

El taxista, bien asombrado por el comportamiento 
de su viajero, siguió con Fidel y con el coche en ruta 
hacia la Comisaría, y, estando ya muy próximos a 
ella, tuvo que detener su coche ante un semáforo en 
rojo, aprovechando Fidel la circunstancia para salir 
corriendo del taxi.

Detrás de él lo hizo, a pie. el conductor, y menos 
mal que vio a cierta distancia a dos vigilantes 
nocturnos, con cuya ayuda consiguió alcanzar a Fidel, 
llevándolo a la Comisaría, como él quería y dónde no 
abonó a carrera

Allí declaró que, al salir del óoche tan corriendo lo 
hizo para ir al domicilio de un amigo, que vive en un 
lugar cercano a donde estaban, para pedirle a este el 
dinero y así abonar el importe del taxi.

EXPRES/003.

EXGMA. DIPUTACION 
PROVINCIAL DE ZARAGOZA

Marzo DE 197

POR señalizacones no ha de quedar. Nuestra ciudad 
plagada de indicaciones y prohibiciones para

automovilistas. Y también algunas que ptra para el petatón. 
Ahora en la Gran Vía, ha aparecido una nueva señal, como 
podemos contemplar en las fotos de García Luna. "Peatón 
sigue por la acera", es lo que reza el cartelito que nos parece 
irrespetuoso, porque ¿a cuento de qué ese "tuteo"c

-A los automovilistas les llaman de usted y en cambio a : 
los que caminamos a pie de tu y gracias.

Esto, medio en broma, medio en serio, nos decía un ■ < 
amigo.

Peatón, sí, circula por la acera. Lo malo es que la acera es 
estrecha y encima la han vallado.

Una nueva señal ha aparecido en nuestras calles. Una^^ 
indicación que llama de tu a los que caminan a pie. A los^^ 
sufridos peatones. háí

Por esta Excma. Diputación Provincial se ha 
convocado la provisión mediante oposición libre de tres 
plazas de Técnicos de Administración GeneraLmas las 
vacantes que puedan producirse hasta el momento de la 
propuesta del Tribunal calificador que la Corporación 
hubiese estimado necesaria su provisión.
Titulación: Licenciado en Derecho, en Ciencias 
Políticas o Ciencias Económicas.

-Bases publicadas en el Boletín Oficial deja Provincia 
de 27 de Enero de 1975 (corrección de errores en el de 4 
de Marzo de 1975).

Extracto publicado en el Boletín Oficial deí Estado 
de 26 de Febrero de' 1975.

Plazo de presentación instancias hasta 5 de abril de 
1975.

Emolumentos líquidos 400.263 pesetas anuales.
Para más información en el Negociado de Personal de 

la Corporación.

Zaragoza, 4 de Marzo de 1975.

ELPRESIOEKTC
Hipólito Gómez DE LAS eOCSS

ARAGON/exprés. PAG. 13

SGCB2021



DEPORT ES • DEPORTES • DEPORTES • DEPORTES • DEPORTES • DEPORTES • DEPORTES • DEPORTES • DEPORTES «

Cuatro horas de «Talgo» con Carriega
D«Si

«Llegué a Zaragoza para llevj^
al club lo más alto posible»

Bi "ESTA MISMA TEMPORADA PUEDE DEBUTAR ALGUN 
JUGADOR DEL ARAGON EN EL PRIMER EQUIPO"

LA$
|L ^«9** ^exposición

niutico ha ten
hablamos c!

D EB E N de andar las meigas de 
■•po. medio. Ya va siendo 

demasiada coincidencia el qye nos 
encontremos con Carriega fuera de 
Zaragoza. Porque uno no es de los que 
viaja habitualmente. ,

El verano pasado ocurrió en Galicia. 
En esta ocasión se ha producido el 
lance al tomar el talgo en la 
actualizada y fantástica estación de 
cnamartín. Naturalmente que uno 
aprovechó la ocasión para hilvanar la 
hebra de esta providencial entrevista.

Fue un mareaje de cuatro horas. A 
conciencia. Pero Carriega, hombre 
dudio y experimentado, además de 
gallego, se me escurrió contestando 
tangencialmente cuando le convino. 
Naturaf. En otros momentos de la 
conversación se mestró sincero hasta 
donde pudo.

Eso sí, desde el principio al final del 
viaje, Carriega se mostró tal cual es. Un 
hábil conversador y un excelente 
profesional. Aparte de un buen amigo. 
Que no quita lo cortés a lo valiente. 
Cada uno a lo suyo y todos en paz.

animan continuamente al “benjamín 
mad ridista.

Comenta Carriega, que en cuanto 
llegue a Zaragoza, marchará 
directamente a entrenar a La 
Romareda. Hay que jugar el partido de 
cada jueves. Y al día siguiente a coger 
el avión para Las Palmas. Es la vida del 
entrenador. Siempre en movimiento.

— ¿Qué otras consecuencias sacó de 
dicha confrontación?

—De un encuentro internacional, de 
cuartos de final, entre dos grandes

que tienen condiciones para dar el 
salto, incluso a primera división. Lo 
que hace falta es que se mentalicen al 
máximo. De ellos depende el que siga 
contando o no con ellos. ¿Usted vio 
por la tele el partido que ganó la Real 
al Gijón en su propio campo? Ahí 
tienen el ejemplo. El prototipo de 
jugador que yo quiero para empezar, 
es el del rubio Id igoras. De los que no 
dan la pelota por perdida. Que corra y 
luche y “muerda” si es preciso. Eso de 
momento; lo demás ya vendrá. Yo le 
aseguro a usted que cuando las 
circunstancias me obligaron a sacar a 
Megido y Churruca, no venían mejor 
que algunos de estos chicos de Aragón. 
Pero la palabra principal la tienen 
ellos. ¡Qué más querría yo, que 
promocionar por todo lo alto alguno 
de estos chicos! Y esta misma 
temporada. Pero si 'líos mismos se 
empeñan en que no, que no será.

No hemos hablado de nombres, 
pero en la mente de todos está de que 
Royo en primer lugar y después 
Aragonés, Nasarre, Tosao y alguno 
más, son los “aludidos” por Carriega. 
Aparte de Giménez que en Lérida las 
está dando todas. Y que seguramente 
nos lo devolverán de allí con el 
pasaporte de ‘listo para primera 
división”. Camacho no ha tenido tanta 
suerte en el Tarragona. Principalmente 
por haberse cebado en él las lesiones. 
Pero es un gran jugador, por lo tanto 
recuperable. Hay que seguir teniendo 
confianza en él. Pero ya saben como 
opina Carriega. De no; colaborar no 
habrá nada que hacer. Los diecinueve 
años de Id igoras son un buen ejemplo.
¿SE IRA O SE QUEDARA 
CARRIEGA?

continuación en el Zaragoza siguen
están do eñ alto. Pero riósótros 
tenemos la corazonada de que batirá

Apersonas que 
mostrado si 
deportes náu 
ciudad: FI 
Vicepresidente 
-federación ।

¿41 ^Presidente d 
; ™ irjDonesa de iAragonesa de

su récord del Gijón. El de las tres < w hónibre estuvo 
temporadas y media. ¡Fuera meigas! illa que el Ri

I
íjlK, Fué distil

Las cabras de AstI

del partido, en 
la “Gran Fiest 
Salamanca, cor 
de la Junta
Educación Ffsi
j impuso el 
misma y gobe
Ulpiano Gonzi 
^arugán, cuyo

y el peluquín de ti
.relatados inf

Jjue "en pie 
'¡porte. Y así 
¡alón NáUtii

en Barcelona. ’
-Allí <0 

infinidad 'd 
deporte. Allí 
una g ran raí 
perfecta organ 
por parte de ' 
todas las a 
náutica a I 
corresponde? 
; -(Muchas r 
/-Sí Cada 

ritmo es enorrr

equ ipos,
e n se ñanzas.

siempre se
Mucho

adqu ieren 
más si te

encuentras en la grada tranquilamente 
liberado de la responsabilidad, y de lo? 
nervios del foso. De esta.forma se fij ’ 
uno más que en la espectacularidad en 
ios lances y detalles del juego.

ESTE AÑO PUEDE JUGAR . iLGUN 
ARAGONESISTA EN EL ZARAGOZA

Abordamos el tema más arduo de la 
entrevista. Pero no hay más remedio. 
El de si se irá o se quedará Carriega en 
el Zaragoza. Naturalmente que no nos 
hacíamos ilusiones de que Carriega se 
nos iba a "clarear". Pero yo creo que 
algo hemos sacado en limpio.

— La reelección de Zalba y su 
directiva, es prácticamente un hecho. 
¿Se mantendrá un año más el tandem 
Zalba-Carriega?

—Sinceramente, me agradaría seguir 
en el Zaragoza. Lo primero porque he 
trabajado a gusto y después porque
todo el mundo 
f abu lesamente.

me ha tratado 
Pero en estos

¿CAMACHO? UN MO4_INOS CON 
CUATRO AÑOS MENOS

Horas antes, habíamos presenciado 
ambos el encuentro de Recopa, entre 
el Madrid v Estrella Roja de Belgrado. 
Coincidimos en nuestro comentario. Di
jo Carriega.

—Fue un partido de mucha entrega 
por las dos partes. De poder a poder.. 
En esta ocasión pudo más el Madrid. 
Para mí, los dos hombres destacados 
del Madrid fueron los alemanes. Más 
todavía Netzer que Breiner. Se 
entiende, construyendo. En el aspecto 
destructivo, el joven Camacho se llevó 
la palma. No dejó culminar ninguna 
jugada al extremo izquierdo Dzajic, el 
mejor jugador y más peligroso de la 
vanguardia yugoeslava. Y ya se sabe. 
Un Madrid con sus extremos anulados, 
pierde un gran tanto por ciento de su 
poder ofensivo.

Asentimos, añadiendo:
—De acuerdo totalmente en sus 

apreciaciones. Que naturalmente le 
servirán para cuando nos visite el 
Madrid. Una opinión particular. 
Camácho, es verdad que no le dejó 
tocar pelota el extremo izquierdo 
“rojillo". Sin embargo raramente hizo 
jugada entregando la pelota'. Su juego 
nos recordó mucho al de Molinos. Con 
cuatro años menos. Sin vistosidad pero 
Icemendamente práctico. La diferencia 
está en que mientras en La Romareda 
se chillaba al de casa, en el Bernabeu

—La cantera señor Carriega, sigue 
sin dar señales de vida. Ahora bien; ya 
no sé si es por falta de materia prima o 
de prospección. A lo mejor las torres 
metálicas no nos dejan ver los pozos 
petrolíferos.

Se le vé que le ha hecho impacto la 
pregunta. .A_L menos le resulta 
Incómoda. Se mueve en el asiento. Se 
toma más tiempo del corriente en 
contestar. Finalmente más serio de lo 
que acostumbra, comienza.

—Lo que no se puede es ir en la 
procesión y repicar ai mismo tiempo, 
las campanas. Hay que partir de la base 
de que yo vine al Zaragoza para llevar 
al club lo más alto posible. Y hasta la 
fecha creo que lo voy cumpliendo.

—Bien, pero se está jugando un 
tanto su aureola de entrenador 
prospector. Ha dado cumplida medida 
de todo, menos en esta faceta de

• promocionador canterista ¿O no?
i —Mire usted; la situación del 
I Sporting cuando surgieron Megido y 
’ Churruca era muy distinta a la del 
i Zaragoza. Hace falta mucha paciencia 

para formar jugadores. Y en Gijón la 
hubo. ¿Está usted seguro de que aquí 
se habría soportado pacientemente la 
perdida de puntos por promocionar a 
jugadores de la cantera?

—Estoy seguro de lo contrario.
—Pues este es el caso. No obstante, 

no crea que olvido la cantera. Prueba 
de ello es que todas las semanas 
entrena el Zaragoza con el Aragón o 

con los juveniles. Por supuesto que no 
hago nada de más, porque eso forma 
parte de mi misión.

Además yo le aseguro que hay 
varios jugadores que los sigo de cerca y

momentos es prematuro hablardeesto 
cuando todavía hay varios meses por 
delante. Existen problemas mucho más 
importantes de que ocuparse en la 
actualidad. Lo que si puede usted estar 
seguro es que cuando marche de 
Zaragoza me despediré con un hasta 
siempre. O hasta luego.

— ¿Cuantos años estuvo en el 
Gijón? ¿Superará aquel record?

—Tres temporadas y media. Ya vé 
que tengo la experiencia de que 
cuartas partes no fueron buenas.

Ríe la salida con un ¡es broma! 
¡es broma! . Ya completamente en 

serio continúa.
—De verdad que estamos muy a 

gusto en Zaragoza. Sobre todo mi 
familia, que es un factor 
importantísimo. Pero ya sabe usted 
que las decisiones importantes, no 
siempre las decide el corazón.

—Y ustedes los gallegos, llevan fama' 
de ser muy cerebrales. Acaso con 
exceso.

—Puede. Pero yo le planteo también 
otra pregunta. ¿Ya es seguro que al 
Zaragoza la continuidad efe Carriega?

Con esta última hipótesis formulada 
por Carriega nos plantamos en 
Calatayud. La conversación como 
pueden suponerse, no está totalmente 
transcrita en esta entrevista.

Son muchas horas cuatro horas de 
Talgo con un mareaje férreo. Y 
nuestro entrenador tiene mucho que 
marcar. Y que decir. Ya irán saliendo 
en sucesivos comentarios lo mucho y 
bueno que Carriega nos contó desde 
Calatayud a la estación de "El 
Portillo”.

De momento, quedamos en que las 
espadas de su marcha o de su

“ASA MA RAIN 
JENEMOS QU 
inada en DEI

p ú b licafít 
merecía tanH 
lo que hi 
disimular í» 
encuentro 4'

MB
, Sin duda al 
^nidp el impu 

Toimentado I

CALVOS 
duda 
aciert

Juan Antonio* 
prepar 

Genios qub gï 
"’•í?' El Vi 

oifmp
n URANTE el partido 

televisado entre el 
Sporting de Gijón y la 
Real Sociedad de San 
Sebastián, a los ocho 
minutos de juego se 
produjo un incidente 
que, pudo tener su 
influencia en el 
transcurso del encuentro. 
Aunque soy de lo.s que 
opinan que la influencia 
en el juego y en el 

i resultado, la tuvo la 
buena orientación que 
lleva la Real dando 
entrada a los jóvenes de 
una bien cuidada cantera, 
en el primer equipo.

No ha faltado quien 
así lo ha insinuado. 
Valdés, el pulmón del 
equipo gijonés, tuvo la 
mala suerte de que se le 
cayera el bisoñé que 
cubre su calva. Y como 
esto ocurriera dos veces, 
mientras el público lo 
celebraba con buen 
humor, el futbolista al 
que se le conoce por el 
sobrenombre de “La 
maquinona”, le dijo a su 
entrenador, visiblemente 
afectado, que se retiraba 
y no salía a jugar. Y así 
fue.

Ha dicho algunas 
frases que merecen 
conocerse:

— Es humano 
disimular los defectos 
cuando se puede. No me 
acompleja la calvicie y en 
adelante saldré sin peluca

Lloró el jugador, 
según ha confesado •
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COSTA VASC
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HOTEL

el de
Las BODAS de
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EOTOG’RÁFIA Y CINE

liguen 
Sótro's 
batirá 
s tres 
eigas!

SIEMPRE

37 77 12

\M. MARTIN BUENO

^e^mienzo 
^-^<^^rnisrríos. Palacio de Hielo de los

- DEPORTES

H «Salón Náutico Internacional»

atenido resonancia mundial
(SERIA UN GRAN ACIERTO CELEBRAR COMPETICIONES DE TODAS 

LAS ACTIVIDADES EXISTENTES EN EL "SALON NAUTICO

GAURM5 di MB
GALERIA PRISMA

ARANSAY DEL 4 AL» 
DEMAflZO

Templa. 10 - Teléfono 225784

SALA LIBROS
EXPONE: ensTiNO de vera

^LGUN 
PO"

FUEÜCLARA- 2
L regreso de esa magna 
exposición que el deporte 

niútico ha tenido en Barcelona, 
ablamos con una de las 

nersonas que más pasión han 
mostrado siempre por los 
díDortes náuticos en nuestra 

'ciudad: Félix Marugán. 
íVicepresidente Nacional de la 
^federación de PIragüIsmo y 
[Presidente de la Federación 
Hfuonesa de Moton a ótica. Este 
^mbre estuvo en Salamanca el 
■le que el Real Zaragoza jugó 
R||. Fué distinguido, la víspera 
del partido, en la celebración dé 
la "eran Fiesta del Deporte” de 
Salamanca, con la insignia de oró 
de la Junta Provincial de 

¡Educación Física y Deportes que 
le impuso el presidente de la 
misma y gobernador civil don 
Ulpiano González Medina. Félix 
Marugán, cuyos méritos han sido 
relatados infinidad de veces, 
feue "en pie de guerra” en el 

porte, Y así ha sido su visita al 
alón Náutico Internacional” 

eit Barcelona. 'Nos va diciendo: 
-Allí «os encontramos 

infinidad de amantes del 
Reporte. Allí pudimos admirar 
una gran rama náutica, una 
perfecta organización y deseos, 
por parte de todos, para llevar 
todas las actividades de la 
náutica a la altura que te 
corresponde?
Lj-iMuchas mejoras? , 
l“SÍ Cada año más. Y el 

ritmo es enorme en este aspecto.

‘A SAMA RANCH NO 
tenemos que enseñar 
nada EN DEPO RT5”

Sin duda alguna todo ello ha 
i^utqel impulso de alguien que 
“wrnsntado ha sabido dar a la 

•Watiiin los visos de una 
'Wrw/flternacional.

alguna todo se 
h, acierto y voluntad de 
uan Antonio Samarach, hombre 

Çy preparado al que no 
«ia"’*,.*!’*® enseñar en deporte, 
Cnmrú n* Vicepresidente del 

"iilé Olímpico Internacional

YA SE SABE
los mejores 
MARISCOS

en

en

fiesta

FüTBO

de
de los 
y los

“LOS DEPORTES DEL RIO Y.... 
¡LA PLAYA! ”

es de’ una capacidad 
extraordinaria.

. encontrarse 500^ barcos, 
representados 22 países.

y

—¿Y la motonáutica?
— Actualmente es un 

momento de felicidad. Ha 
servido para estar mas unidos 
todos los que practicamos esta 
actividad deportiva. Y creo que 
sena un gran acierto el poder 
hacer competiciones de todas las 
actividades que existen en el 
maravilloso “Salón Náutico 
Internacional”.

— ¿Y la montonáutica 
Aragón?

—Tenemos interés enorme
su pro.moción.

— ¿Y la excursión 
medios informativos 
aficionados por el río?

¿Toda una fiesta?
— Una auténtica
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Le hem.os dicho que los 
deportes en el río, en el lago y en 
el mar, Jos deportes de náutica, 
en general, son caros.

—Precisamente, ante el valor 
de las embarcaciones, se han 
buscado, fórmulas para que sean 
asequibles a todos Jos bolsillos. 
Es de gran interés la protección a 
estos deportes donde se 
demuestra que se puede sacar 
figuras de relieve en España...

—La vela...
—Miguel Company ha dicho 

que, en Montreal, van a

deportiva, dentro de las 
márgenes de nuestro Ebro. Con 
sabor netamente aragonés. Me 
queda por ver cumplida una 
ilusión.

-¿Cuál?
—La playa del Ebro en la que 

podían disfrutar miles de 
personas de nuestra ciudad, sin 
necesidad de desembolsos. ¡Hay 

3ue llevar el deporte al alcance 
e todos! Y, además, llenarfa 

unas jcondiciones 
importantísimas de salubridad.

Félix Marugá" no ceja. Sigue 
batallando. Hoy' aquí y mañana 
en otro rincón, donde pueda 
navegar. Con su níótor, que 
también le proporcionó éxitos 
deportivos. Un ejemplo.

Pedro María Ric, 14 
ZARAGOZA

JACA VUELVE A SER NOTICIA
El calendario en cuanto a pruebas de esquí seria el 

siguiente. El día 12 se correrá un Slalom a dos mangas 
para hombres y damas en las pistas de Candanchú. La 
pTiieba perfectamente preparada ya se celebrará con toda 
seguridad con'una masiva participación de corredores en 
busca de ésos codiciados puntos FEDE en unos años 
escaso en pruebas Nacionales.

El día 13 y en 'Forrnigal se celebrará el Slalom 
Gigante en el que igualmente veremos los mejores 
especialistas en la pista. La nieve en estos días con un 
recrudecimiento de la temperatura promete estar en 
óptimas condiciones para la práctica del esquí. No 
dudamos unas bonitas pruebas a tono con la categoria de 
los Juegos.

PATINAJE Y HOCKEY

rara
■omplop’‘‘ i.

ntehgentes
,elo tambif^

lalíjQ
i, Jl^ca prepara sus últimos

4®’ verde al comienzo de los III
en que con tanto éxito

J ^^’le aúos sus dos primeras ediciones,
^^f^f^ílsades de falta de nieve 
'"'^^ído aunar los esfuerzos que han 

li^e kí celebración de esta tercera
r'ecGrtáuo susianciúlmsnte, ha 

^ein Importante como la

El capítulo patinaje cuenta como cada año con cñatro 
equipos. En esta edición será el primer partido el que 
enfrentará sobre el Palacio de hielo de Jaca a los equipos 
de Inglaterra y Jaca. El segundo día se enfrentarán un 
Combinado Español, contra el equipo de Finlandia que 
el pasado año Quedara campeón, el Turku Hockey, 
equipo que gozaba de una larga lista de éxitos y 
conocido por su tradicional casi imbatibilidad.

Como en anteriores ediciones se darán unas sesùtpes 
de patinaje artístico y cómico, novedad de este año, que 
a buen seguro serán las delicias de los asistentes a estos 
Juegos.

PARTICIPARA EL EQUIPO DE PROMESAS

los Juegos con la apertura

Marzo de 1975

Hace unos dtas se recibió confirmación de la 
participación en estos Juegos de Invierno, del equipo de 
promesas del esquí español. En ellos a buen segudo se 
centrarán buena parte de las miradas de los espectadores 
y técnicos. Las promesas constituyen la base más 
inmediata del futuro esquí español Esperemos que ellos, 
estén q la altura de las circunstancias y cuajen unas
buenas actuaciones en las pistas de Candanchú y
Form ^al.

DEPORTES • DEPORTES DEPORTES • DE

BANQUETES 
REUNIONES 
CONVENCIONES

EDRHDIO 
ZñRRGOZn

“ALDABA”. Revista comarcal, por L. de15,30.- 
Felipe.

19,30.- “SONTONIA 3-4-4”, por J.J. Chicón y 
Tere Herrero.

21,00.- ‘ DISCOTECA 75”, por J.J. Chicón.
22,30.-"RADIO DEPORTE”.
1,00.- “QUINTO PROGRAMA”, por Carlos 

Alejandre.

CANAL 2: Sintonía musical permanente y servicios 
informativos, desde las ocho de la mañana hasta la 
una de la madrugada. ’■

Fotografía - Cine - 
Cámaras, Proyectores, 
Ampliadoras. Materiales 
blanco negro', color,
accesorios - Nuevo - Ocasión
compra ca'maras viejas (no 
importa estado) Empalme 
reparación películas 
aficionado - Calatayud, 3
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Banco de pruebas
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NO es novedad el Diesel 
eti los coches de

tu rismo. La' Mercedes ha
presentado ya cuatro 
modelos.(200 D, 220 D, 240 
D, y 240 D 3.0) enteramente 
Diesel. Asimisrho, Seat ha 
lanzado un modelo de gran 
éxito y alto standing como 
es el 132 con motor 
Mercedes. La misma Peugeot 
lanzó anteriormente sus 5-4, 
404 y 204 Break. Ahora, la 
firma francesa lanza al 
mercado un nuevo Diesel 
204, con un motor 
especialmente construido 
para un coche mas pequeño. 
Esa es la novedad. El nuevo 
modelo recibe un tipo de 
motor que aporta grandes 
ventajas. Es un paso adelante 
de los constructores, 
animad o's por las 
circunstancias ya conocidas 
de todos.

PAPA "DIESEL"

El padre del motor se 
sorprendería hoy, si viviera, 
de los caminos que tomó su 
invento. Én principio, se 
pensó para camiones y 
autocares; más tarde , sevio 
la posibilidad de adaptación 
a turismos, ciertamente 
sólidos y bien dotados de 
músculos. Al fin,' llegó la 
conjunción "turismo-Diesel" 
desde el nacimiento, como lo 
vienen haciendo Mercedes, 
Benz y Peugeot. Hoy, con el 
204 pensado en Diesel, —o 
con el Diesel para el 204— se 
,avanzó un gran trecho en la 
industria del automóvil.

Si'; Rudolf Diesel podría 
sentirse satisfecho. Muchos 
años después de. muerto,-

estaría trabajando por cosas 
tan importantes como el 
ahorro energético, la 
economía, y la mejoría del 
medio ambiente.

DOS TENDENCIAS

Lbs fabricantes alemanes 
de Mercedes, en sus turismos 
totalmente Diesel, aumentan

cada vez la cilindrad,a, como 
en el caso del último 3 litros 
cinco cilindros. Por eF 
co nt rario,los franceses 
(Peugeot, concretamente)

descienden hacia cilindradas 
más bajas, hacia las berlinas 
como el 204, con 1.357 c.c. 

■ En la actual.coyuntura de la
industria del automóvil.

Ii)e este modelo 
L'han cambia 

(ibargo, los fren 
¡rección y tari 
rrocería se maní
le¡ se comprenda 

yaque resulta i
nuna "novedad"

La s u s p e n 
Ipralmente, ha sid 
iffazones de 
itof Diesel añade 
flinuelles helicoii 
lertes, q u 
ípend ¡entes en I 
ió), y especial a' 
delanteros. Tan 
máticos son me 

,1 '145en lugar de 
i' '1

kIOTOR BABA

PESE al PRECIO del PETROLEO

E:204 Diesel 
lidente^ 130 km, 
Iccidad punta, ¡ni 

e modelo de gaso 
perior a otros m< 
spli. El coche 
flectam ente a 
iwrldo, tanto en 
¡no en carret 
ilaciones franc 
lábllldad. agí 
Brando las pre 
' otros mode 
biperación, a par 

es excele 
S^.onadas y fj 
imvo 'lílocidat 
planea en el volar 
Wfeitoperdie

, P*' co n s u 
^nldo. Sob

3 70 PO 
Si* 5,7 litros. 
'™ctrosdfi autor 

de media, 8 
que P< ^edci se circuí; 

• ¿i! "tetros por 
bH Bno sube a 9, 

gu’stosnoh»r*f¿¿.pos¡bi

habr fa c.
Peugeot b®
adopta masa
del momento.

La gasolina, buena fuente de ingress'
í' 204 de ga. 

^^estabilidad

les velocidi

5Sf j? •*
' ®^'eaz v

¿í «’Por»

h
I lURANTE 1973 las importaciones 
IXespañolas de petróleo alcanzaron la 
cifra de 61.845 millones de pesetas. Tras

¿í" ."’«Jete

la tristemente famosa guerra del petróleo 
y el consiguiente "reajuste” del precio de 
los crudos, las importaciones efectuadas 
por España durante 1974 se estiman en 
un valor de unos 185.000 millones de 
pesetas. Es decir, el petróleo ha triplicado' 
su precio. Como consecuencia de este alza 
ios combu^ibies han visto incrementados 
también ios suyos. Según declaraciones 
dei anterior ministro de jnformación y 
Turismo, formuladas a raíz de la última 
subida (1 de marza de 1974) que 
{cusieron la gasolina súper en 20 pesetas 
itro, se decía "El Gobierno trata por 

todos los medios a su alcance de atenuar 
el impacto de este fuerte incremento de 
ios precios de los crudos petrolíferos, a 
costa de una clara política de sacrificio de 
ingresos fiscales al renunciar el Estadp a 
una gran "parte de ios ingresos públicos 
procedentes del sector energético y 
¡imitar la necesaria elevación de precios y 
tarifas hasta aquellos niveles que ya no 
pueden ser absorbidos por fas rentas 
procedentes del Monopolio de Petróleos”.

Evidentemente el Estado renunció a 
una parte de esos ingresos, puesto que (ya 
el precio del petróleo se había triplicado) 
para mantener el mismo porcentaje de 
impuestos que gravaban a la aasolina, el 
nuevo precio debería haber sido no ya 20 
pesetas, sino 40,50 el litro (13,50 x 3).

El automovilista paga más
del doble de lo que cuesta

Ahora bien, durante 1973, con el litro 
de gasolina a un preciq_mediqde 13 
pesetas fprTmero fueron 12,50 y 
posteriormente 13,50), cada litro de 
gasolina le costaba a Campsa 3,15 pesetas 
incluido el beneficio empresarial. El 
Estado ingresaba por cada litro 9,85 
pesetas, o lo que es lo mismo^ el 75,77 'W IW l«l»IIIVy CI ZUf//

por 100 del precio de venta al público era 
para para el Estado.

Los datos extraídos de la Memoria de 
1d73 de la Delegación del Gobierno en el 
Monopolio de Petróleos sorn los 
siguientes:

GASOLINA SUPERCARBURANTE

COSTE Y BENEFICIO 
EMPRESARIAL

3,15 PTS/LITRO

GASOLINA NORMAL

2,71 PTS/LITRO

INGRESOS PARA EL ESTADO 
PTS/LITRO. 

S/PRECIO

9,85*
75,77%
8,29 ,
75,36%

Partiendo de la base de qUe el precio 
del petróleo se ha triplicado puede decirse 
que las 3,15 pesetas/litro de coste y 
beneficio empresarial habrán pasado a ser 
945 (esto suponiendo que no sólo se ha 
triplicado el precio del crudo, sino 
también los otros factores que intervienen

en el costa del litro, I? « c 
cierto). Luego si la gaíolmag g. pe^
20 peseTas/ntro, al restar 2 Fs<»amente ru 
coste quedan unos ingresosP’. atados ios tcoste quedan unos ingresosk 
de 10,55 pesetas: MAS QU 
que el crudo se encareciese.

Lógicamente, el pofCfyL

comodid

• en ciuda
Lógicamente, e» ejuS L^ntacióny 

.que antes ingresaba el :»saimnHí 
mantiente con estos pre<J; »<3^2 
obstante sigue siendo supeF'” bargo, aiqu/I^

‘ne a-"VS 
ad H'‘el motor.

100. .£
Con la gasolina norPP’ 

tanto. El coste del ''ICSjibSt, 
beneficio empresarial, era 
El Estado ingresaba 8,29 
lo que suponía un 75,36 po'uj; 
precio. Él coste durante - 
estimarse en 8,13 pesetas» 
Estado habría ingresado c, ^motor [ 
unas 9,37 pesetas por de5nr.,u_
del 50 por 100 sobre el

Sabe ,
'■ los 1

.n ■ Se

público. I;
Los precios actuales o 

suponen un desembo.,, 
automovilistas españoles

^¡1 y p 
he. ‘el n 

i,; bastante mmillones de pesetas. cabote m
Por ello está claro <|U®2,||r -

está haciendo un gran9Fan medida uñas >.**1.0
...... V '’ii 'larix P'opiet;petróleo muy necesáriSS, 

mismo financiando 3 ..
impuestos que gravan , 
gasolina, el consumo 
petrolíferos, a precios muy '

, los demás sectores.

Ptopietí
íle s

’ás. qu,

•11
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LOS 8 CV EN CABEZA

ARAGON/exprés. ï

Ib-'

Resulta interesante estudiar la trayectoria de ventas de todo 
los modelos españoles de 8 CV fiscales o menos. Las cifras 
referentes a enero de 1975 ya se han hecho públicas y vamos a 
ver un breve repaso, qué^ modelos son los ma’s vendidos.

rtos precioj; 
ido super'®'

""odelo que no 
comodidad de la

mentación llega por una 
hade inyección Bosch y 

potencia del alternador es 
vatios, en lugar de los

11 Dj- UE 1975

ingressi»'; 
MAS

’ red'

cios muy

la norin»l¿

feo

i^SCUAllOADES

gas-oil, por 
Uen «S ganado

se circula a 124 
i^^’ros por hora, el 

sube a 9,15 litros; 
Jj». tozando casi el

Va equipado con un 
Vnr transversal, 
Sente de aluminio 
jdn 01'3 deriva del 

¡ó! dé gasolina. Corno 
dicho, tiene _ 1.357 

u su relación de 
prensión es de 23,3 a 1 
¿rde los 8,8 a 1 del 

nir' de gasolina. Su 
Íb^deAB CVDIN a 
nnnrom.,mientrasque la 
Sn'normal desarrolla 35 

f I, a 5-8000 r.p.m. La

^lauiiiaad, aunque 
“r* modelo 

•te la °' embargo, y 

^3 ni 9^®

« aceptable. La 
'•"Ocorr? '' enérgica,

sudve y

abr ía que pi 
eugeot _ lix» 
dopta más a Is 
leí momento.’ 
lustos no hayt"'

litro, I? '0 cor 
a gaíolma’í #. pero 
al restar hswamem

del 204 de oasolina.

be este modelo original; 
Jhan cambiado, sin 
igo, los frenos ni la 

¡rección y también la 
trocetía se mantiene, sin 
le se comprenda bien por 
leyaque resulta anticuada 
reúna "novedad".

La suspensión, 
turalmente, ha sido dotada 
ifirazones de peso (el 
¡tof Diesel añade 30 kilos) 
nuiuelles helicoidales más 
lertes, que son 
¡pendientes en las cuatro 
Das, y especial atención a 
! delanteros. También los- 
lunáticos son más anchos! 
lJ45en lugar de 135)

I IMOTOR BARATO

"° ^los

_l^l son
inicial

•t.iales d® ■ dp I®' '1®"°’’ 

es’ía\ el
iñolesde menos en
rn flueel»"®!’ 9®soiin?

3 faVOf ’ fc/?''sfacciA¿ duda, 

WS .-’yrií:» el cuando se 

tra’W^'ón a la
® ÍLli O®nsa p servicio

5'e. hay T q^e sea 
que esperar

. . ,pu co nsu mo es 
Sobre '200 

Jwstros,a 70 por hora de 
£’■ 5,7 litros. En 300 
Retrosdeautopista, a 94 
"'^demedia, 8,25 litros.

'«amento®*

’^lina. ° original
'53f9o ?L?®”®di®ron,sin 

casi^?^ detalles.

He suponer que unos 
¿ríos y encontrarán

es según las 
^"3ares preferencias de 

3 cual.

j E; 204 Diesel corre lo 
toe, 130 km/h. como 
locHad punta, inferior a 1^ 
Imodelo de gasolina, pero' 
iwiora otros motores de 
ipil. El coche se adpta 
iilectamente a cualquier 

; wrido, tanto en ciudad 
irte en carretera, con 
paciones francas y una 
tábilidad agradable, 
^ndo las prestaciones 
« otros modelos. Su 
operación, a partir de los 

es excelente. Bien 
planadas y fáciles las 
^0 vetee idad es, con 
r onca en el volante, moda 
WKteito perdiendo.

S>'"Sí, :

de’’al, era d® J, 
Ï 8,29 pe5«g 
75.36 PO' Ji 

pesetas.
aresado d 2 
por litr®'. * 
)re el pm® 1

Le CONVIENE SABERLO

LOSQIÆNO
DEaARAN

• Las ventas de automóviles y fes nuevos 
límites de declaración sobre la renta

%EGUN las modificaciones introducidas en orden a la 
^obligación de hacer declaración de la renta, ésta sólo se 

efectuará cuando, en un matrimonio, los ingresos se eleven por 
encima de las 300.000 pesetas o de 500.000 si se trata de rentas 
exclusivas de'trabajo, (los límites anteriores estipulaban 200.000 
y 300.000 respectivamente). Por lo que se refiere a las viviendas 
propias, la obligación de declarar sólo afecta a aquellos casos en 
que la renta catastral sea superior a las 34.000 pesetas. Desde el 
punto de vista automovilístico la medida resulta muy 
importante. En los últimos años se daba repetidamente el caso 
del usuario poseedor de un coche de 8 CV fiscales o menos que, 
si bien no estaba obligado a declarar por dicho automóvil, se veía 
en la obligación de hacerlo por culpa de los restantes límites, 
excesivamente bajos y un tanto desfasados. De ahora en 
adelante, un buen número de automovilistas que antes estaban 
obligados a declarar, y no precisamente por su coche, se verán 
libres de la molestia que aquello representaba.

Este decreto viene a potenciar indirectamente a los coches de 
8 CV o menor potencia fiscal, puesto que anteriormente tanto 
daba disfrutar de un coche de estos caballos como de otro de 
superior potencia. No obstante, los límites derogados han servido 
para que muchos españoles le perdieran el miedo a la supuesta 
complejidad técnica de la declaración, ai comprobar por sí 
mismos que, en la mayoría de ios casos, declarar no implicaba 
pagar. La barrera de los 9 CV indudablemente ha perdido fuerza, 
no obstante, las posibilidades que permiten ios nuevos límites 
será’n aprovechadas por un buen número de usuarios.

Los fabricantes españoles ofrecen un total de quince modelos 
básicos, de los que se derivan un buen número de versiones. 
Constituyen, por tanto, una buena gama con amplias 
posibilidadesde elección.

Durante el mes de enero el modelo más vendido ha sido el 
Seat 127, con un total de 4.822 unidades. Como ya es norma en 
e'l,continúa siendo no sólo el coche más vendido de su category, 
sino el modelo más vendido en España. El Renault 5 figura en 
segundo lugar, un tanto alejado del 127, con un total de 3.106 
unidades. Tercero es el Seat 133, que mantiene holgadamente 

este puesto con 2.676 unidades.
La lucha por los tres puestos siguientes es cerrada entre el 

Renault 6 (1921 unidades) el Dyane 6 ( 1490) y el Seat 850 
(1439). Hay un salto sensible al bajar al séptimo puesto, en el 

que se encuentra, el Renault 4 con 799 unidades, muy alejado de 
sexto clasificado En octava posición figura el Renault 8 (722 
unidades) que ve declinar su estrella, siendo incluso amenazado 
por el Citroën 8, puesto que sólo ha vendido dos unidades menos 
que el Renault.

En décimo lugar figura el nuevo Renault 7, con 710 unidades.’ 
Las ventas de este coche se han iniciado con mucha timidez y 
será interesante comprobar si puede salir de esta atonía. La cifra 
total de ventas alcanzada en los dos meses que lleva en el 
mercado es muy inferior a los producidos (2.506 de producción, 
frente a 881 vendidos). No obstante aún es muy pronto para 
estudiar su trayectoria. Cierran la lista el Citroen 2 ÇV 6 con 568 
unidades y, un tanto descolgados, los modelos pequeños de 
Authi y Chrysler. En el puesto doce figura el Mini 850, con 398 
unidades; el Simca 900 en treceavo lugar con 340 y finalmente, 
el Simca 1000 y el Mini 1000 con 205 y 106 unidades, 
respectivamente.

Ahora sólo resta esperar para ver si las nuevas medidas de cara 
a la obligación de declarar tienen alguna repercusión en las ventas 
de los modelos de 8 CV menos.
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TEMAS/VU EVOS

Coordina; Miguel Angel BRUNETj

ART/STAS/NV/TADOS

De cualqu

procurado serprofes/ona/ /as 24 /loras de/ día.

Miguel Rios, opina de Eurovision

COMEDIA MUSICAL

• GESTORIA M MOLINOS
• AUTO ESCUELA

214012 2198<in

ASESORIA FISCAL

Desde /lace un tiempo, Rap/iae/ es un Ac' 
metódico: una actuación por año en TVE, unosíécii-

¡tuer entre ui 
oordenad as 
ermiten di 
lovimlentos. L

EUROVISION ES UN FESTIVAL 
DE INTERESES CREADOS

atrevo a decir que va a ser un éxito. Yo siempre espero e/ 
veredicto de/púb/ico y a ese veredicto me atengo.

Han comenzado /as grabaciones En /as primeras. 
Raphae/ aparece impecab/e. Con smo/dng, chistera... y 
un grandioso ba//et que dirige Sandra Lebroqc.

-Es pura y simp/emente comedia musica/. Es /a

bromas:
-Hay que dosificarse. Por otra parte está elísl!: 

"una vez a/año... no hace daño".
Después vienen sus giras. Por América, Rusia, etL 

sus actuaciones en España. Y sus negocios. Ysusvii;

— La elección de Sergio y Estíbaliz, ha sido un poco 
porque interesaba a televisión y a su casa de discos. Hay 
muchos intereses creados respecto a Eurovisión.

— ¿Posibilidades de España?

lOjOS.
Milagros Val 

prchado, a 
orque se ha su 
Hie "cuentop¿ 
ace tiempi

sucede es que hay temas "inevitab/es". Si, esos ¡j^, 
púb/ico siempre te pide. Y yo no se /os puedo nígai 
púb/ico ¿sabes?.

visitar a/Cordobés. fc,bras bastar
- K mis ensayos, y mi estudio. Todo /o //evo yo, H) Ha autora de 

/o decido yo en o que a mis shows se refiere. Yesoik

■Mo f P'Jb

La n ' 
Près, 

di

antes: no puede dormirse nadie. Creo que/a razón áu „ , ,
éxito esta, sobre todo, en mi esfuerzo: siempit' ^^i vaidés

esplieg u e 
f ermanencla. Pe 

rado del Re:

nieo que puede 
Ihora, para

lu ucufuu yu Gil u LfUC a lilio oiiUWo bu ictiGic. i cwitf üfgpcjonsds 
un gran tiempo. Creo que trabajo ahora mucho mise ¡rgentina.

I A noticia d 
L ha sido la d 

la Jefe de 
...♦Hat V JUV'

tusar, querer 
osa y otra, m

anua/es en /a capita/ de España... E/ comenta er hacerh 
iirgen ineon 
irlapisas, res

W RAPHAEL

C E trata de mi actuación anua/ en Te/evisión 
Españo/a. Lo que sucede es que esta vez está..

amp/iada.
Raphae/: gran show para /a te/evisión de España. 

Hada más y nada menos que cuatro programas con una 
hora de duración cada uno. Titu/o: E/ mundo de 
Raphae/.

-Se trata de una serie que inicia TVE. Y /a han 
querido comenzar conmigo. Y yo he dicho que si; eso es 
todo.

Después vendrán otros: Serrat, /Idassie/, etc.. (Pero, a/ 
parecer, /os otros no tendrán cuatro programas sino 
a/guno menos. Y es que Raphae/, es Raphae/).

Isaac Peral, 1, Duplicado, I p. Z A K A (i O Z A

Consto de enntro bbIbbbbbbk =.:.rTfil orsn Show
convei 
restric

primera vez que /o hago. He tenido que ensayar mucho 
porque es mucho /o que tengo que bai/ar.

Se trata de una nueva dimensión de Raphae/. Y, a /a 
vista de /os primeros días de grabación, va a ser un tota/ 
éxito. Aunque a/ cantante no /e gusta pronosticar 
triunfos. Dice:

- Yo /o hago siempre /o me/or que puedo. Pero no me

En cada programa habrá una estre//a invitada. Y ya se 
saben /os nombres de /os que actuarán en /os dos 
primeros Dina Lo//obrigida y C/iff Richard.

-Fa/tan /os otros dos. Todo dependerá de cómo van 
de fechas /as grabaciones. Hemos hab/ado con bastantes 
artistas extranjeros. Pero cada uno tiene sus 
compromisos, sus contratos. Y habrá que ponerse de 
acuerdo. En una pa/abra: que /as figuras no van a estar 
pendientes de mi programa. Como yo no podría estar/o 
de/ show que e//os montasen... porque uno también tiene 
sus contratos.

de INTERESES CREADOS
mi IGUEL Ríos, es un cantante español conocido 
■■■internacionalmente por sus canciones como el 
"Himno de la alegría", "Unidos" etc.,'y que se encuentra 
en nuestra ciudad, para seguir su gira de actuaciones por 
nuestro país, empréndida hace dos meses.

—Afortunadamente el accidente de coche que 
tuvimos muy cerca de aquí -nos dice— no me impidió el 
que pudiera seguir haciendo las galas firmadas.

— ¿Por qué siendo un cantante internacional no vas a 
Eurovisión?

—Actualmente ha bajado mucho y ya no tiene la 
"garra" de años atrás. Ahora casi todos ios que van son 
desconocidos o cantantes de segunda clase.

-¿Hubieras acudido a Estocólmo si fueras el 
representante de España?

—Antes habría mirado muchas cosas y desde luego la 
canción la habría elegido personalmente, no buscando el 
lucimiento sino que ésta tuviera un mínimo de calidad.

— ¿Estás satif echo de tu carrera?
—No puedo quejarme, trabajo constantemente aquí o 

haciendo giras por el extranjero y la verdad es que me 
pagan muy bien.

— ¿Qué país tiene posibilidades de ganar?
—No lo sé, pués no he oíclo las canciones ni conozco 

ios intérpretes. Ahora yo pienso que el país con más 
posibilidades es AlemanFa, pues se presenta con una 
canción muy pegadiza. ■■i

»
TENDRA COMO ESTRELLAS 
INVITADAS A GINA LOLLOBRIG# 
CLIFF RICHARD, ETC...

fyrante vanos 
emostrado, al

• !fe<l “ ' ® “j
Raphae/... y gran ba//et. Se graba en co/or. ¿Of foweimiento d 

quiere decir que Te/evisión Españo/a piensa de r 
criterio- exportar e/ programa. (Saben perfectaAtíowt a i? 
que Raphae/ es artista de exportación porque ‘’“t. 
mejor).

-Cantaré muchos temas uuevus. La mayoría. Lm 

ni sido d 
Mauro ¡oven, p 

edio televisi 
icupado vari 
r<|ue se debe, 

la puesta 
feiPabinete de 
BslàQjiîÿje 5 

las cosas que 
■.^ncionado en 
É“6y.

P^nliago Ron 
«¿nombre de 

«frogramas I

iI —Sobre el papel las mismas que todo 

participantes, pero a mf personaim ente, la veo co 
canción sin garra y sin fuerza.

—Dejemos el Festival de Eurovisión. ¿Piensas 
,de nuevo?

—Estoy preparando otros discos, pero no 
Las cosas hechas y pensadas bien dan buenos fes 

Que estos sean pronto, pues la discografia lo

ASESORIA FISCAL:
Tenencia y disfrute de automóviles.
Renta. Trabajo Personal - I. T. S. etc.

GESTORIA:
Matriculaciones - Tranferencias - Pa r i
Escrituras - Gas-oil, etc.
AUTO-ESCUELA: Métodos modernos
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^™®K¿0iivciiícntcs, cortíipísfls, ^^91*9 ol I Jireátricciones y ahogos ■111 q Bl 
( lique quiere trabajar

[((TELEVISION HAY COSAS QUE IMPIDEN LA FLOTACION
l| a noticia de la semana 

Lha sido la dimisión de 
i Jefe de Programas 

■'■fcíij « t:: 

’te varios meses ha
Seoiostrado, al tnenos, una

O color //irkoiwcin'inulto del rnedio a _ Luior. g entretenimiento y 
teosa -COílitit^ación de los chavales. 
n perfectam^ honor a l? verdad hay 

me decir que fue mucho 
' rás espectacular el 
espliegue que la 

mayoría. Laí ermanencia. Pero es que en

OI, esos <jj{) jjuj, gptre una sene de 
'------ íj oordenad as que no

este nuevo cometido 
concreto demuestre estas 
condiciones, aunque 
sabemos, ya de antemano 
que va a encontrarse con 
serias dificultades. Porque 
todo e£ que quiere trabajar, 
las encuentra. Mientras
nuestra Televisión
moviendo 
direcciones, i

e n
se siga 
estas

nos tememos

n parquea

s puedo till
ermiten demasiados 
lovimientos. Una cosa es 

. ensar, querer hacer una 
b, unosrecitÁl^'l otra, muy distinta, 

joder hacerla. Siempre

es un Mí.'

' comentar
idapisas, 

e está el reíi» ¡ogos.

lirgen inconvenientes,
restricciones y

a, Rusia, etL

jMilagros Valdés, se ha 
prchado, al parecer, 
orque se ha suspendido la

OS /íí/íWi »« "«•«"toDÓs” que ya 
ui. tiempo registró

alabras bastante amargas
/o //evoyo tíl. «le autora de esta serie y 
fiere. r«ik bastante.iiere. r uíuiü ¡jjpcionada a su tierra 
' mucho masa fíentina.

FLECHA 
NEGRA, 

AVENTURAS
V 

HAZAÑAS 
HEROICAS

aportan? Resulta curioso el 
caso de "Informe semanal", 
que es el antiguo "Semanal 
informativo" pero nada 
parecido en absoluto. El 
equipo directivo es el 
mismo, luego deben existir 
algunas razones ajenas a él, 
para que las cosas no salgan 
como antes. Esto es lo que 
no entendemos.

Bueno, ya vieron ustedes 
que se marchó José .María 
Iñigo con su “Hoyj 14-15" 
y ha llegado otro espacio 
informativo de la 
sobremesa, con José Luis 
Uribarri. Las comparaciones 
son odiosas, pero hay que 
reconocer que José Luis se 
encuentra con «na papeleta 
muy difícil. La diferencia, 
de comienzo, es que Iñigo 
está respaldado por un 
equipo que trabaja y le 
ayuda. José Luis Uribarri, 
ha tenido que salir a cuerpo 
limpio. Por eso habrá que ir 
pensando en la manera de 
ayudar a que proliferen más 
estos "equipos” ya que se 
ha pasado creemos, la época 
de los "francotiradores”.

Dentro del espado infantil “UN
GLOBO, DOS GLOBOS, TRES 

GLOBOS” entrará en antena la serie 
“Flecha Negra” dirigida por Bob Leng. 
De nacionalidad inglesa^ está rodada en 
color y 16 mm. y compuesta de 7 
capi’tulos de 25 minutos de duración. Los 
títulos programados para sucesivas 
emisiones son los siguientes: “Peterkin”, 
“La boda” “Atrapado”, ‘L’a hoguera”, 
‘‘Aventuras del dedo sagrado”, 
“Capturada” e “Invierno para nada”.

“Flecha negra” está basada en la obra, 
del mismo titulo de Robert Louis' 
Stevenson autor de numerosas novelas de 
carácter histórico como son: “Un viaje al 
continente”, “Las nuevas noches árabes” 
“La isla del tesoro ”, “El extraño caso del 
Doctor Jekyllky mister Hyd”.

La historia, objeto de la serie se 
desarrolla- en el tiempo de la guerra de las 
Dos Rosas, que dividió a Inglaterra en dos 
bandos: los- York y los Lancaster. Richard

que las cosas van a seguir 
igual. Habrá que pensar, si 
de veras se quiere salvarla de 
la rutina y del sopor, buscar 
otros caminos e incluso 
planteársela, a nivel de 
organización, bajo otros 
supuestos. Hace falta la 
máxima responsabilidad y el 
máximo rigor. Lo demás, es 
seguir condenados a una 
sucesión ininterrumpida de 
espacios que no podrán 
tener la debida altura, 
porque hay losas que 
impiden la floración.

De cine, veamos, las 
películas previstas: el jueves, 
"A través del espejo”, con 
Olivia de Havilland, Lew 
Ayres, Thomas, Mitchell, 
etc. Todo comienza con un 
asesinato del que parece 
resultar culpable una mujer. 
Pero cuando van a’ 
detenerla, la Policía se dá 
cuenta de que ésta, tiene 
unaherrñanai que es, en ek 
físico, idéntica a la que se 
ve culpable.

De los telefilmes no 
diremos nada. Hay tantos en 
ia programación y de 
resultados tan varios a nivel 
de-audiencia que no merece 
la pena.

De los espacios 
habituales, ¿para qué volver 
ah ablar, por ejemplo, de 
"Pili, secretaria ideal", que

José DE LA VEGA.

Shelton (Simon Cuff) protagonista de la 
serie ha sido criado por Sir Daniel 
Brackley, pequeño señor rural, violento, 
codicioso y dispuesto siempre a pasar de 
un bando a otro según el interés del 
momento. Sir Daniel ha despojado y 
oprimido a muchos, y algunos de sus 
enemigos, arrojados de sus casas,, se han 
refugiado en los bosques guiados por un 
adv er sario suyo deseoso de tomar 
venganza; su contraseña son las flechas 
negras, que alcanzan siempre el bando. El 
joven Shelton, implicado en las vicisitudes 
de la guerra, se ve obligado a realizar una 
serie de hazañas junto a sus compañeros 
que recuerdan en gran medida el 
perso?iaje de Robin Hood.

La serie se desarrolla, en los diferentes 
episodios, dentro de la tónica habitual de 
aventuras y hazañas heroicas, tópicas de 
este tipo de literatura histórica con una 
proyección hacia los chicos.

Y ahora

I i'on/ünr<
* Sus

■ Pa.

dernos

DENH
TELEVISOR

IGENES
OENH

m ed iocridad 
abu rrimiento?

I o s 
co n 

nad a

I a 
e I

concu rso? 
leccio’n? 
mismo.

te ia razón úíi 
zo: siempit' 
d día.

Líenos
, rafia 1°^^^

se debate entre

"Informe semanal", de los 
sábados o "Crónica de siete 
días" de los domingos, dos 
informativos que van detrás.
muy detrás de 
ac o ntec im ientos, 
repeticiones que

les. Dm”'* 

etc.

o de

AGON/exjirK-PAC; 19i /o Di. 197.3

De cualquier manera, 
lilzá este abandono de 
íüigros Valdés, no sea el 
luco que pueda producirse, 

ra, para ocupar su 
^0 ha sido designado un 

bre joven, perteneciente 
edio televisivo en el que 
cupado varios cargos y 

ídue se debe, entre otras 
s, la puesta en marcha 

IPabinete de Prensa que 
siempre, una 

ideosas que mejor han 
^nado en Prado del y

íflEVISiVISIMOS GUARANYS

luro BAUÍI

¿Piensas ÿ

que
la veo con«'

• Sus° “Los Guaranys" esta' en et apogeo de s>i 
SI ^°'^P°pBntes de origen navarro, han perfilado una 

la Que lleva impregnado todo el sabor
j ’ntfo el pantalla actuaron en bastantes ocasiones,

a SQii^ - '^io. Tras este resonado éxito TYE ha
P^'^^_,^^fuar en algunos de sus programas, 

de en el 14-15 que la actualidad está de
^^''^^arse^^ ^'^'harri. Otra actuación que no tardará en 

P^ra el programa que presentará Iñigo 
La aparecerá en la pantalla los sábados por la 

de su primer L.P. fue un 
K '^'l^aciofi J^^^Paramos que sus actuaciones en TVE sean una 

"I „ 9ran momento por el que están atravesando
^uaranys".

Çntiajo Ronda, que ese 
/¿nombre del nuevo Jefe 

Infantiles y 
hombre 

trabajador y 
esperamos que en

ES

Estíbaliz y el 
entrevistador de turno. 
Tensión, preparativos varios 
y todo lo que antecede y 
rodea al Eurofestival que 
algo puede darnos o 
quitarnos en el mundo 
europeo de la canción. Ellos 
son —Sergio y su novia— y 
"TÚ volverás" No le demos 
más vueltas. Lo que sea 
sonará.

Son los del Concurso 
televisual "A simple vista” 
¿Le gusta a usted? Presenta 
Leo Anchoriz, le ayuda 
María Moreno y dirige 
Antonio Abell^n ¿Lento? 
¿DinaTnico? ¿Un buen

¿Una plumbea 
Juzgue usted

Raphael a la
americana. Un "SHOW" con 
mucho brillo, con su chaqué 
de azabache y su chistera de 
mil y un brillos. Es "El 
mundo de Raphael ", con el 
ballet de Sandra Lebroqc, 
donde el gran divo 
presentará' a los grandes 
invitados de honor, y como 
lagranGina Lollobrigida.

TELEVISOR
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ESPECTACULOS
CARTELERA

¡Atención! nuevo horario
CINES DE ABTE ¥ ENSAYOTVATBOS

ABGENEOliA. — Cbmpania 
da coBwJlaa otailcas Alfon
so deS Root Tuda 7 - No- 
:he lOUQ: Ün (kleU etm 
umto. Milw da caicata- 
d» (May. IS aflea).
anos DE ESTRENO

ACTUALIDADES. 4 - 6 - 8 -
10*15 (May. 18). 7.* semana: 
Lea imevea eanaftalM. José 
Sacristán, Mana Luisa Sart- 
Jofié.

AVENIDA.—4-6-8-10’15 (Ma
yores 18). 2.* semana: Qué 
vida la del artista. Marcello 
Mastroianni, Françoise Fa
bian, Carla Gravina. Maña
na: Desdo la terraia.

COLISEO. — 4-6-8-l(n5 (Ma
yores 18 y de 14 acompaña
dos). Fiel a BU mandato. 
Enrico Maria Salerno, Lee 
J. Cobb, Luciana Paluzzi.

COSO. — 4-8-8-10 (May. 18). 
2,* semana: Dos hombres y 
an destine. Cinemascope - 
Color de lance. Paul New
man. Robert Bedford.

DON QUUOTE. — Prolonga
ción cane Casa iRménes. Te
léfono 23-23-33. 4-6-8-10 
(May. U y de 14 acompaña
dos). 2.* semana: Les eaza- 
deies. Cinemascope - Tech
nicolor. Peter Fonda, Corne
lia Sharpe.

DORADO. — 4-6-8-10*15 (Ma
yores 18). El ehm de 1m 
iamonUes. Helmut Berger, 
Sydne Rome.

FLETA. — 5-7*15-10*15 (Ma
yores 18 y de 14 acompaña
dos). 4.* semana: Jesucristo 
Sapentar. Todd-ao - Soni
do estereofóhlco. Ted Neley, 
Carl Andersem.

GOYA. — 4-6-8-10*15 (Mayo
res 18). 2.* semana: Aven- 
tona y desventuras de un 
ttaUaae emigrado. Niño 
Manfredi, Ana Harina.

MOLA. — 4-8-8-10 (May. 18). 
La venganxa de Vlzana. 
Technicolor. Burt Lancaster, 
Bruce Davison. Teléf. 235088.

PALACIO. — 4-8-8-10’15 (Ma- 
yoTM 18 y de 14 acompaña
dos). 2.* semana: Billy doa 
senlhreroa. Gregory Peck. 
Butaca: 30 ptas

PALAFOX — 4-6-8-10 (Ma
yores 18 y de 14 acompa
ñados). X* semana: El la
drón que vine a cenar. Tech
nicolor. Ryan O’Neal, Jac
queline Bisset.

BEX — 4-8-8-10 (May. 18 y 
de 14 acompañ.). <Mc. Q.>. 
Cinemascope - Technicolor. 
John Wayne, Eddie Albert.

VICTORIA. — 4-6-8-10 (Ma
yores 18). X* semana: Exor- 
ctento. Eastmancolor. Paul 
Naschy, María Perschy.

ELISEOS. — 4-6-8-10 (Mayo
res 14). 2.* semana: Los 
efectos de los rayes gamma 
sobre las margaritas. Color 
de Luxe. Un film de Paul 
Newman, con Joanne Wood- 
Ward, Neil Potts.
CINES DE REESTRENO 

ARLEQUIN. — 4-6-8-10 (Ma
yores 18). La esclava es pa
ra mí... No para tL East
mancolor. Lando Buzzanca, 
Catherine Spaak.

DUX, — 4-6-8-10 (May. 14 y 
menores acompañad.). Ami- 
gM hasta la muerte, Tech
nicolor. Rock Hudson, Dean 
Martín.

GRAN VIA. — 5-7’15-10 (Ma
yores 18). La huida. Cine
mascope - Technicolor. Ste
ve Mc Queen. Ali Mac 
Graw.

LATINO. — 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Un botín de 500.000 
-dólares. Clint Eastwood.

MADRID. — SALA 1: 4-6-8-IO 
(Todos públicos). También 
tos Angeles comen Judías. 
Eastm a n c o 1 o r. Giuliano 
Gemma, Bud Spencer. 
BALA 2: 4-6-8-10 (May. 14). 
Entoe dos amores. Eastman- 
color. Manolo Escobar, Iran 
Eory.

NORTE. 4-8-8-10 (Mayo
res 18). Una pareja distin
ta. Lina Morgan, J. L. Ló
pez Vázquez.

OLIVER. — 4-8-8-10 (Menores 
acompañados). Desde Rusia 
con amor. Sean Connery, 
Daniela Blanchi.

PARIS. — 4-6-8-10 (Mayo
res 18). 2.* semana: El amor 
del capitán Brando. East
mancolor. Femando Fernán 
Gómez, Ana Belén.

PAX. — 4^6-8-10 (May. 18). 
Frenesí. Technicolor. John 
Finch. Alee MeCowen.

RIALTO. — 4-8-8-10 (Mayo
res 18 y may. 14 acompaña
dos). DenuMlado bonitas 
para ser honestas. Berna r- 
dette Lafont, Emma Cohen.

ROXY. — 4-6-8-10 (Menon-s 
acompañados). Los trota
mundos. Eastmancolor. Ja
mes Gamer. Lou Gosset.

SALAMANCA.—4-6-8-10 (Ma
yores 18’ y may. 14 acompa
ñados). Los leones de San 
Petersbnrgo. Mark Damon. 
Bárbara O’Neil.

VENECIA. — 4-8-8-10 (Mayo
res 18 y may. 14 acompaña
dos). La furia del tigre 
amarillo. L1 Chthg, David 
Chiang.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON. — Sesiones de oa- 
tlnaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 6 
hasta las 12. Cafetería Por- 
migal Hielo.

ENSEÑANZA

Daría ciases particulares 
hasta ST. de Básica. Teléfono. 
252624

PARQUE MUNICIPAL DE ATRACCiONES 
ZARAGOZA

HOY CERRADO
Abierto Sábados y Domingos

Autobuses desde Plaza Diego Velazquez

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente” San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
214856

CANCELA

Salade Fiestas. Royo, 5. Telefono 
211259; Siempre las mejores 
atracciones internacionales Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

PARSIFAL

Hoy martes v hasta el sábado, la 
■ pareja de humor sexy RIÑO and 
• TINA. Pases: 12,30 y 2'noche.

SevUla, 6. Teléfono 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

l’róxiuiu .sábado ucliiaciou de 
ICROI’OLb'y .1 WIMCA. I r

Irfono I -B l.

LOS
‘ESTRENOS

Cine GOYA
"AVENTURAS Y 
DESVENTURAS DE UN 
ITALIANO EMIGRADO"

Director: Franco Brusati 
Fotografía en color 
Intérpretes: Niño Manfredi, Ana 

Karina, John y Dorelli.

Fl hecho de que el mismo Niño 
Manfredi se firme como responsable 
del guión (recuerden sus 
"Tentaciones de Benedetto") da ya 
ciertas garántfas de interés. El 
problema de la emigración ha sido 
planteado por el cine en muy diversos 
aspectos: desde la idiotez y la 
astracanada ("Vente a Alemania 
Pepe"), de la que habría que exigir 
una responsabilidad social y humana; 
al documento real y político ("O 
salto"), en el que se expresa 
claramente la terrible injusticia que 
supone el hecho de que la misma 
emigración exista

Por eso que esta tragi-comedia nos 
parezca sumamente interesante. Y, lo 
que es mejor, también es popular, 
pues el humor es el signo esencial de 
la película No se trata de un humor 
grotesco y superficial, sino de un 
humor crítico, en el que el 
espectador pueda el menos pensar un 
poco en la tragedia que esconde tras 
esos personajes emigrados o exiliados 
(personaje de Elena - Ana Karina); un 
humor que, sin llegar a los tonos 
agrios de un Berlanga, Ferrari, etc. 
(máximos representantes de un 
"humor negro" español), nos plantée 
las situaciones cumpliendo la doble 
finalidad de entretener y de servir a 
uno de los fines que el cine, como 
elemento artístico y social, debe 
cumplir.

Hay que añadir la estupenda 
interpretación de Niño Manfredi y la 
brillantez de unas imágenes que la 
cámara y el director han puesto al 
servieio_y a la intencionalidad del

A Ib erto SA NCHEZ

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
solido y música de actualidad
Sesión 6 a 10. Telefono 211137

IGUANA

Juventud, Titmo.s diversión, 
Precios jovenes. C/. Madre 
Vedruna, 11 . Teléfono 217052.

STORK - CLUB
Tarde: especial parejas. Noche: (lis- 
eoteca-elub hasta la.s 3 de la madru
gada. (.entro (dudad. Independen
cia, 19. Teléfono 2 LIBO 1.

. ASTORGA'S

La nueva di.scotera abierla de .5 
tarde a 3 madrugada, vuelve; a su 
ambiente.

GRAWER CLUB

Uoniodo, personal v difrrrnle, ( 
Moiicavo. < L\SI\T AS.

TELE/VISION
PROGRAMAS

l.“ cadena
Sobremesa

135

2,00

2,14

2,15

3,00

330

4J)0

54)0

CARTA DE AJUSTE.
Mari Trini.

PROGRAMA REGIONAL SI
MULTANEO.

APERTURA Y PRESENTA 
CION.
PROGRAMA INFORMA
TIVO.
TELEDIARIO.
Primera edición. Actualidad 
nacional e internacional, con 
la intervención de nuestros 
corresponsales en el extran
jero. Eurovisión y noticias 
directas recibidas vía saté
lite.

TELE-REVISTA.
MUNDO POP. Presenta; Gon
zalo Garcíopelayo. Realiza; 
Femando de Anguila. Con la 
música «pop» como eje. este 
programa presenta actuacio
nes musicales destacadas en 
conciertos y en el propio es
tudio, sesiones de grabación 
de discos y reportajes sobre 
la vida y las costumbres de 
la juventud.

COLOR

BRIGADA ESPECIAL ♦
«El otro hombre». Intérpre
tes; George Sewell, Roger 
Rowland y Patrick Mower.
DESPEDIDA Y CIERRE.

730

8,00

8,01

930

6,45

7,00

7,03

7,05

7,10

8,40

9,10

1135

1130

1135

Tarde
CARTA DE AJUSTE.
Habaneras.

APERTURA Y PRESENTA
CION.
AVANCE INFORMATIVO.
EL CAMPO.
Información agraria.

UN GLOBO, DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS.
PARA LOS PEQUEÑOS. CABA
LLO NEGRO. DIBUJOS ANI
MADOS. 3 PROGRAMA 3.
Presentación: M. Luisa Seco
y Manolo Portillo.
TELEDIARIO.
Segunda edición. Actualidai 
nacional e internacional.

Noche
FUTBOL COPA> BE El)-
ROPA. COLOR
Barcelona-Atvidaverg. Reali
zación: Mendizábal. Comen
tarios; Fernández-Abajo. Des
de el estadio barcelonés Non 
Camp, partido de vuelta de 
los cuartos de final de la 
Copa de Europa de Campeo
nes de Liga.

ULTIMAS NOTICIAS.

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE.'

2.** cadena
CARTA DE AJUSTE.
FLAMENCO: Antonio Malrena.

PRESENTACION Y AVAN
CES.

POLIDEPORTIVO.
Presentación; José Félix 
Pons. Dirección: J. 'J. Gon
zález. Realización: Rato.

N 0 TICIA S EN LA SE
GUNDA. COLOR
Información nacional e inter
nacional.

PAGO-PAGO

I

H
aci

guciedat 
menospi 
las nue 
artículo 
airado! 
acusaba: 
de con) 
muy co 
que p 
prolifer: 
síntoma 
serias di 
Tribune

“Alg 
la invasi 
antipara 
que p 
vendido 
directoi 
venta d 
clientes 
por la c 
el braz 
impedir 
perros r

E !
ha] 

preservi 
Hace uj 
miríada 
acomp; 
Grande 
muchas 
por- eje 
erizo, 
hervida 
de “La 
hacia 1 
su jove 
sñsma 
con tai 
de fod 
estos ir

10,00

1030

1130

ORIGINAL.
«La adivina», de Montserrat 
Julio. Realización; Manuel 
Aguado. Reparto: Madame 
Nala, Margot Cottens; Ali- 
Bey, Quique San Francisco: 
Señora, Susana Canales; 
Hombre. Manuel Alexandre.

LECCIONES MAGISTRA
LES.
David Oistraich.

ULTIMA IMAfiEN.

POLINESIAN • BAR

MUSICA EN VIVO.— Del 1 al 15.Ricardo Novo
Disfrute Vd. de su bebida exótica 
PAGO-PAGO. Doctor Cerrada, 30.

o tradicional en las noches de

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA,’BAILE 
EN CHALESTON. Dirección y 
Telefono 393014,

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

pes 
pul 

poético 
los ten 
segundi 
poetas 
"chan 
levemei 
nulle J 
course’ 
pertene 
procurj

Pai 
Parlanu 
foro C1 
de Roí 
htflueni 
segundi 
en el li 
siècle”

r
ER 
liv

Abierro solo vísperas y 
las 6 de la tarde. NUEVf 
DIRECCION, LIBERPO^*' 
¡Vuelve alegre, con vi*"’ 
llainino de las Torre8<-96.

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Cruz, 28.

Nueva dirección, l odos los^'Vic 
las 6,30 de la tarde. “BUSQUE 
LA DIFERENCIA”.

*•> V»

ÿjÿ* 1

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y resevado 
ambiente. Tenemos los que Vd, 
desea Liñán, B (detrás tclefcínica, 
S. Vicente Paúl), Tel ('fono 
291166,

1800

Recuerde los éxitos de 
los actuales y conozca los „ 
viajando a traví-s de la
Cijvia, 10,

4,7 bases ,

’‘*19?5' nastí

SGCB2021
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COLLARES
PERRODEun año escribí en estas mismas

JUSTE.

Por NESTOR LUJAN

algunas 
cosas

presenta-

9RMATIV0.

raria.

OS GLOBOS, 
S.
HENOS. CASA- 
DIBUJOS ANI- 
ROGRAMA 3. 
A. Luisa Seco 
illo.

H
ace como — -------- — 

páginas un artículo que titulaba “Retorno a la 
suciedad clásica”, en el que observaba, sorprendido, el 
menosprecio que parte de las gentes que componen 

las nuevas generaciones tienen por la higiene. El 
artículo me valió varias cartas de jovenes más o menos 
airados que disentían de mi opinión y me 
acusaban de confundir la libertad en el vestir y la falta 
de convenciones con la falta de higiene. No quedé 
muy convencido pero acepté la reprimenda y pensé 
que posiblemente tenían razóh. Luego la 
proliferación de piojos en las escuelas y otros 
síntomas parecidos me han vuelto a suscitar las más 
serias dudas. Y ahora leo en el “International Herald

*n. Actuílidail 
srnacional.

IPA DE El)-
COLOR

Tribune” la siguiente noticia:
“Algunos conciudadanos nuestros, abrumados por 

la invasión de pulgas del pasado verano, llevan collares 
antiparásitos de sus perros inaugurando así una moda 
que promete hacer furor... ’ “Jamás habíamos 
vendido tantos collares para perro” ha declarado el 
director de un establecimiento que se ocupa de la 
venta de estos artículos, “la mayoría de nuestros 
clientes son jóvenes que explican fríamente la razón 
por la cual van a llevar este accesorio en el tobillo, en 
el brazo o hasta en el cuello. No existe ningún 
impedimento para que este artículo destinado a los 
perros no obre igualmente en bien de sus dueños.

Javerg. Reali- 
zábal. Comed' 
lez-Abajo. Des- 
sarcelonés Nm 

de vuelta ile 
e final de la 
a de Campeo-

M
e sorprende pues que en los Estados Unidos se 

haya lanzado esta moda antiparasitaria que ha de 
preservar de las pulgas a los hombres de nuestros días. 

Hace un año y pico Roma se vio invadida también por 
miríadas de estos dípteros. Como es sabido la pulga 
acompañó al hombre durante siglos, Alberto el 
Grande, que escribía en el siglo XIII, indica ya 
muchas fórmulas para Obrarse de las pulgas. Aconseja, 
por- ejemplo, que se unten los muebles con grasa de 
erizo, que se laven las paredes con coloquíntida 
hervida en agua etc. Casi en la misma época, el autor 
de “La mujer de su casa en París” obra compuesta 
hacia 1393 por un rico burgués, para la instrucción de 
su joven esposa, enseña que existen, por lo menos, 
sñs maneras de destruir las pulgas, y las recomienda 
con tanta más fuerza cuanto considera que el deber 
de toda buena esposa es- preservar a su marido de 
estos insidiosos parásitos.

so.

r CIERRE.'

MAGISTRA

EN.

e Montserrat 
ón: Manuel 
to: Madame 
Cottens: Ali- 
n Francisco: 
n a Canales: 
I Alexandre.

TiCIAS.

1 circunstancia profesional 
relevante.

® mencia de la pulga en la poesía francesa durante la 
®®Stmda mitad del siglo XVI existe un gran capítulo

A.M. Schmidt “Etudes sur Ie XVIème 
obra de amena y provechosa lectura.

p creemos que sólo los franceses eran tan
livianos. Por aquellos mismos años nuestro Lope de 

sacerdote ya, y a los setenta y dos años.

'memoria

pesar de todo ello no hemos de olvjdar que la 
pulga ha gozado de un prestigio literario y 

poético de primer orden. Ella fue, en efecto, uno de 
temas del , erotismo barroco de Francia en la 

’^gunda mitad del siglo XVI. Una generación de 
poetas a los que se les llamó irónicamente 

chante-puces” soltaron con gracia exquisita y 
levemente perversa gran cantidad de pulgas “dont 
“ulle barriere d’étoffe ne vient jamais gêner la 
course , en sus poemas galantes. Eran unos poetas- 
pertenecientes a la magistratura, ricos y ociosos: el 
procurador del rey Estienne Taubourot, el abogado

París Estienne Pascuier, el jurisconsulto del 
l^arlamento Odet de Toumebu, y su compañero de 
oro Claude Binet que fue quien publicó a la muerte 
e Ronsard los últimos versos del poeta. Sobre la
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Bases del XI Premio de Periodismo

«RAMON GODO LALLAN A»

Rentes’"’”3’

2.- Los artículos sin 
firma b firmados con 
seudónimo deberán 
acompañarse de la oportuna 
certificación de autor 
expedida por la Dirección 
de la publicación en que 
haya visto la luz.

3. - Los artículos 
concursantes, en número de 
dos como máximo, deberán 
ser remitidos por 
quintuplicado a la siguiente

Í)E MARZO DE 197.5

gublicaba en las “Rimas del licenciado Tomé de 
urguillos” aquel célebre soneto que comienza:

“Picó atrevido un átomo viviente
Los blancos pechos de Leonor hermosa...”

Soneto que no continuamos porque si bien tales 
rimas pasaron entonces la censura, nada menos que 
con la aprobación del grave don Francisco de 
Quevedo, hoy quizás escandalizarían a algunos y no 
por lo que dicen, sino por quién lo escribió. 
Igualmente Cervantes se refiere a la pulga como un 
animal de habitual compañía. Cuando Sancho Panza 
pretende que Don Quijote se case con la princesa 
Micomicona exalta su belleza diciendo: “Que así se 
me vuelvan las pulgas de la cama, tan hermosas como 
ella”. El refranero castellano dice lo mismo: “Ni cama 
sin pulgas, ni mujer sin uñas”, “Ni la cama del rey 
está sin pulgas”, “Año de pulgas, espigas muchas” etc.

L
uciano de Samosata ironiza que existía un' 
pueblo en la antigüedad en que sus habitantes 
cabalgaban sobre enormes pulgas, grandes como doce

dirección: Secretaria 
General de la Dirección de 
LA VANGUARDIA, Para el 
Premio de- Periodismo 
“Ramón Godó Lallana”. 
Calle de Pelayo, número 28. 
Barcelona (1), antes del día 
20 de abril próximo. Las 
colecciones de artículos 
pueden completarse con 
fotócopias.

4,- Él tema de los mismos 
es libi*e. *

5.- Se establece un 
Prernio que no podrá 
declararse desierto de 
100.000 pesetas.

6.- El Jurado está 
facultado, si lo considera 
oportuno para conceder un 
Premio especial, que sera de 
75.000 pesetas, 
para recompensar una larga 
dedicatiij.i literaria en ib? 
periódicos, un mérito 
especial o alguna otra 

elefantes, sañudas y saltadoras. Así lo explica en las 
estupendas trolas de su “Historia verdadera”. Nuestro 
novelista Joan Perucho en sus “Historias Naturales” 
imagina unas pulgas gigantescas, en im desolado 
paraje del Maestrazgo, no menos feroces que las de 
Luciano. Esperemos que las pulgas de los Estados 
Unidos no sean tan feroces a pesar de que todo lo 
tienen grande y desaforado.

D
urante siglos, prácticamente hasta finales del 

siglo XIX o principios del XX, el hombre ha 
vivido acompañado de la no grata compañía de las 

pulgas. Parecía que ésta no deseable presencia había 
sido vencida pero, por las trazas, nos damos cuenta de 
que estos insectos que los poetas barrocos admiraban 
por su indiscreción, han vuelto por siis fueros. Claro 
está que la manera de exterminarlos hará que 
desaparezcan prontamente. Pero ver a la florida 
juventud norteamericana con collares de perro, ya sea 
en los tobillos, ya como brazaletes o al cuello, no deja 
de impresionar.

. 7.- El fallo del Jurado se 
hará público el 11 de mayo 
de 1975.

8.. LA VANGUARDIA 
no mantendrá correspon
dencia ni se hace 
responsable del extravío o 
de la entrega directa de los 
originales que han sido 
remitidos, ya que no se 
devolverán a los señores 
concursantes.

9.- El Jurado estará 
compuesto, por distinguidas 
personalidades del 
periodismo y de la 
literatura, cuyos nombres se 
darán a conocer en la rnisma 
fecha en que se publique el 
veredicto.

CASA GALAN
PARA COMER NOCHE 
Y DIA, CASA GALAN 
le OFRECE, MAYOR 
ECONOMIA

Casta Alvar»!, 90 
Teléfono 227644
ZARAGOZA

LEA SIEMPRE

exprès

SU PERIODICO ,
ARAGON/exprés. PAG. 21
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OTRO FRACASO DE 
ASIMILACION DE LOS INDIOS 
NORTEAMERICANOS

DOS años después del famoso sitio 
de Wounded Knee, otra tribu india 

ve enfocados hacia ella los proyectos 
de la actualidad. Se trata de la 
comunidad de los menomineos, varios 
de cuyos miembros ocupan desde el 
primero de. enero, las armas en la 
mano, un convento desafectado de 
Gresham, en Wisconsin.

Hace quince años, los menomineos 
hicieron correr mucha tinta en los 
periódicos. Las razones de aquel 
momento de celebridad y el actual 
son, aparentemente, independientes 
una de otra. Y, sin embargo, existe en 
el fondo una relación de causa a 
efecto.

En 1961, la reserva de los 
menomineos, en la que vivían unos 
3.000 miembros de la tribu, perdió su 
estatuto de reserva para convertirse en 
condado, lo que la situaba en plano de 
igualdad juridica con los otros 71 
condados del Estado de Wisconsin. 
Lejos de construir una medida de 
discriminación, la decisión 
gubernamental convertía a los 
menomineos en la primera tribu que 
beneficiaba de la nueva política 
tendiente a dotar a los indios de los 
mismos deberes, privilegios y 
responsabilidades que los demás 
habitantes de los Estados Unidor 
Política, como se vé, de asimilación 
completa.

¿Por qué esta elección de. los 
menomineos y no de otra tribu? ... 
Sencillamente, porque constituían una 
comunidad estable, relativamente 
‘‘occidentalizada** y dotada de 

CON LASA RMA S EN LA MANO, 0 C UPA N 
DESDE PR IMER 0 DE ENER O UN 
CONVENTO DESAFECTADO EN WISCONSUS

MARTES, 11 DEA tí AGO iN/exprés. PAG. 22

recursos económicos (un bosque de 
100.000 hectáreas, que tenían desde 
hacía años en explotación). Los 
menomineos se sintieron orgullosos de 
esta igualdad total . con sus vecinos 
blancos;: sin embargo, no tardaron en 
sufrir una gran decepción.

En efecto, los problemas 
empezaron a multiplicarse. En primer 
lugar^ se cerró el hospital que, 
satisfactorio en opinión de los indios, 
no lo era a partir del momento en que 
éstos habían accedido al rango de 
ciudadanos completos; las normas de 
establecimiento, al parecer, no 
correspondían a las exigencias del 
estado de Wisconsin... Por otra parte, 
la compañía forestal creada para 
proporcionar nuevos empleos subsistió 
con enotmes dificultades, sobre todo a 
causa de la pobreza de ios habitantes 
dd condado, que hizo recaer sobre ella 
el pago de la casi totalidad de los 
impuestos locales (a partir del 
momento en que la reserva se convirtió 
en condado, las relaciones 
administrativa^ y financieras con el 
Estado cambiaron obligatoriamente).

A las dificultades comunales se 
añadieron pronto los resentimientos 
reserva. Más, entre tanto, la política 
india de Washington había cambiado 
de orientación, pasando de la 
asimUación a una mayor autonomía de 
las tribus en el plano locaL..

La actual ocupación del noviciado 
desafectado por la “sociedad de. 
guerreros menomineos” es una 
consecuencia directa del fracaso de la 
política de integración de los años 60.

Contrariamente a las reivindicaciones 
de numerosos militantes indios de los 
Estados Unidos, los menomineos no 
pretenden el restablecimiento de los 
deredios territoriales reconocidos, por 
los tratados de los siglos XVÍÍf y XIX 
(tratados que-nunca fueron 
aplicados...): los ocupantes piden 
sencillam^te que se transforme en 
hospital el noviciado, a fin de 
reemplazar el que perdieron cuando se 
les obligó a convertirse en 
norteamericanos a parte entera. Los 
“Hermanos de Alexis”, orden católica 
individuales. A nadie le gustó tener 
que pagar impuestos, por bajos que 
estos fueran. Pero el peor golpe fue 
darse cuenta de que el estatuto de 
ciudadano iba acompañado de una 
pá*dida de los derechos tradicionales 
de .caza y pesca. Para coma: un 
venado... o un simple conejo, hubo 
que esperar la temporada de caza. Y 
los menomineos, pobres como todos 
los indios norteamericanos, contaban 
tradicionahnente con ese medio para 
mejorar su alimentación diaria.

La mayoría de los menomineos 
encontraron que más valía ser un 
pobre indio que un norteamericano 
pobre y, así, emprendieron gestiones 
para que se les devolviese el antiguo 
estatuto de reserva. Condujo la lucha 
una mujer, Ada Dear, diplomada en 
Sociología por una de las más grandes 
Univeri^ades norteamericanas, la de 
Columbia. Los menomineos alegaron 
principalmente que el cambio de 
estatuto se había llevado a cabo sin 
consultarles. Obtuvieron, al final, 
satisfacción, volviendo a construir una 
a quien pertenecen los locales y las 
tierras que los rodean, están dispuestos 
a ceder unos y otras, pero piden una 
contrapartida financiera. Los indios no 
tienen dinero; debería, pues, pagar el

Gobierno federal... Los 
han sacado las armas; 

menomineo! 
la Guardia

stingli 
pedidi 
iRiao

Nacional de Wisconsin, también. Pero, 
por ahora, en vez de abrir el fuego, se 
llevan a cabo n^ociaciones que 
pueden durar largo tiempo! 
recordemos que las de Wounded Knee 
duraron 72 días.

La rebelión' de la “sociedad de 
guerreros menomineos no recíbela 
aprobación de toda la tribu. Hay 
miembros de esta que afirman que, de 
hecho, más que la voluntad devolverá 
tena- un hospital, esos hombres actúan 
con el deseo de liberarse del
predominio de las miqeres sobre el 
conjunto de la tribu. De toda 
maneras, también ahí puede existir 
una relación con el periodo de 
integración y el fracaso del uitento.

Ada Deer, que Bevó a cabo d 
combate por la vuelta al estatuto de 

' reserva, preside el "comité** o gobierno 
de la tribu, del que forman parte cinco 
mujeres y cuatro hombres. En to 
últimas elecciones tribales, fue Ada 
Deer quien batió a dos destacados 
dirigentes de la ‘‘sociedad de bí 
guerreros*’, Kenneth Fish y 
Chevalier... Si las malas lenguas tiene» 
razón, los guerreros menoni®®*’* 
desean reafirmar su presencia en 
sociedad trastocada 'por lo' 
acontecimientos de los últknos quine» 
años y la transformación del convento 
en hospital no es más que un pretexto
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i cierre » minuto de cierre » minuto de cierre minuto;
.|j EnJos precios y comercialización del pescad

ESBARA JUSTE TOTAL
ifllENTRAS EL LENGUADO A BAJADO EN 50 Y EN 

20 PESETAS SUS PRECIOS MAXIMO Y MINIMO..
LA PESCAD ILLA SUBE
30 PESETAS

LA "UNION NACI ONAL SAHARAUI"

BUSCA LA AUTO
DETERMINACION

MADRID 11 (Logos).— Mientras la Ascx:iáCión de Amas de 
fed Vizcaya denuncia en una nota que los pescadores tiren el 
SXalmaripor falta de rentabilidad, en el mercado central 
E^os de Madrid, las cotizaciones no han apreciado una 
ft-ia marcada a lo largo de la semana pasada, según informa 
E^ión de Abastos y Mercados dél Ayuntamiento.

R^to las alzas como las bajas -dice— se han sucedido 
Bnuamente y de forma muy apreciiile, para casi todas las 
Eies, A nivel de mercado central, el lenguado ha bajado en 50 
ta20 pesetas en sus precios máximo y mínimo, la merluza ha 
lidodiez pesetas en su precio máximo y por el contrario ha 
falo S) en su premio mínimo, el bacalao ha subido en su 
Ljmínimoen diez pesetas, y^el boquerón, mientras su precio 
Íimo siie en cinco pesetas, su precio mínimo baja en 
liana antidad, la pescadilla sube 30 pesetas en su precio 
¡fimo, mientras desciende 15 pesetas en su precio mínimo, y 
badinas suben en diez y dos pesetas respectivamente en sus 
tóosmáximos y mínimos,
¡Este desbarajuste de los precios, sigue ún signo 
^etralmente distinto a la hora de considerarlo a nivel de 
^0 municipal, donde el ama de casa lo adquiere. El 
Lado -dice la delegación— en su precio máximo desciende 
■estas, la merluza sube en 10 pesetas en su precio mínimo, el

boquerón, desciende diez pesetas en su precio máximo, e! gallo 
desciende en 40 pesetas en su precio míriimo, la pescadilla 
desciende en 20 pesetas en su precio máximio, mientras que el 
precio mínimo, el boquerón, desciende diez pesetas en su precio 
máximo, el gallo desciende en 40 pesetas en su precio máximo, 
mientras que aumenta en 8 pesetas en su precio mínimo, la 
pescadilla desciende en 20 pesetas en su precio máximo, mientras 
que el precio mínimo sube en 6 pesetas, y las sardinas aumentan 
en dos pesetas en su precio máximo.

El presidente del Sirriicato Nacional de la Pesca, don Agustin 
de Barcena dice a "Logos" que la cantidad que se tira al mar es 
insignificante, en cifras flue no superan los 1.500 kilos. Advierte 
que este es pescado que, por sus características, la irxJustria lo 
rechaza, asi como el ama de casa Señala, asimismo, que en 
algunas ocasiones la afluencia de pescado a la subasta es superior 
a la capacidad de comercialización, lo que hace prácticamente 
imposible la subasta Para remediar este problema circunstancial 
—argumentó el señor Barcena- sería preciso disponer de una 
flota de camiones volantes que acudieran a recoger los 
excedentes déla pesca qJe, domo digo, es cantidad 
insignificante . Por otra parte, aunque se dispusiera de medios de 
transporte, habría que encontrar al comprador... El tema 
—concluye el señor Barcena—, es complejo, especialmente dada 
la escasa entidad de las cantidades que se tiran al mar.

Y PROPUGNA UNA POLITICA DE 
INTENSA COOPERACION CON ESPANA

adjudica

istinghouse 
pedido 
ipia central

ARGENTINA

AAIUN, 11 (Cifra).— El partido de la Unión Nacional Saharauf, 
recientemente constituido, ha hecho pública su declaración 
programática de principios, en la que establece -como objetive 
prioriatario el de llegar a un Sahara independiente a través de un 
proceso de autodeterminación acelerada.

El programa propugna la conservación de las tradiciones religiosas 
y sociales del país, adaptándolas 4 las instituciones de un estado 
moderno, la instauración de un sistema económico que explote y 
desarrolle las riquezas naturales para aumentar el nivel de vida de 
todos los ciudadanos, la obligatoriedad y gratuidad de la enseAanza 
en todos sus niveles y la reorganización y adaptación de la justicia 
islámica a las características de un Estado de derecho.

Asimismo, incluye la confesionalidad islámica del Estado y la 
configuración del árabe como idioma naclonai, la garantía del pleno 
empleo, la promoción de la mujer y de la juventud, el impulso de las 
cooperativas agrícolas y el fomento de una política de seguridad 
social y ayuda sanitaria. También contiene un propósito da amistad 
y cooperación con España en los diversos aspectos de la vida del 
país.

A la vista de este programa, el pueblo saharaui está demostrando 
su total aceptación con la incorporación masiva de hombres y 
mujeres.

La creación del partido, que celebró su primer congreso nacional 
hace pocas semanas y que provocó una insólita nota de protesta de 
Marruecos y Mauritania ante las Naciones Unidas, tuvo lugar en 
octubre de 1974.

El presidente de la Asamblea General de Sahara, Jatri Uld 
Said Uld Yumani, en recientes declaraciones a la prensa española, 
recordaba la absoluta coincidencia de todos los saharauis en 
reinvindicar la provincia de Tarfaya el día en que el Sahara haya'i 
'logrado su autodeterminación definitiva.

Las Fuerzas Armadas LOS GOBIERNOS AMERICANOS 
CELEBRAN CONSULTAS SECRETAS 
PARA ESTUDIAR EL LEVANTAMIENTO
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BUENOS AIRES, 11 (Efe).- 
El ministro del Interior atribuyó 
a las Fuerzas Armadas la 
facultad de extender las 
operaciones antisubversivas que 
se están realizando en Tucumán 
a otras provincias, según una 
información que publicó ayer el 
diario "La Prensa".

La declaración, publicada en 
primera páginas y titulada a tres 
columnas, causó extrañeza dada 
que siempre se había dicho que 
las Fuerzas Armadas actuaban 
por órdenes expresas del poder 
ejecutivos.

Según cfrculos periodísticos, 
en esferas castrenses se ha 
recibido con sorpresa las 
palabras del titula de Interior, 
Alberto Rocamora. Recordaron 
fuentes prSximasal comando en 
jefe del Ejercito que los más alto

antisubversiva se extenderá a 
otras provincias".

Desde comienzos de enero 
tropas del Ejército realizan una 
amplia operación antiguerrillera 
en la provincia de TucumáTn.

NO, A LA 
SALVACION 
VIOLENTA"

RICARDO BALBIN 
ABOGA POR LA 
VIGENCIA DE LA 
DEMOCRACIA 
REPRESENTATIVA
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declararon reiteradamente que 
las tropas actuaban en la lucha 
antisubversiva por orden exprès, 
del Gobierno.

El ministro Rocamora 
declaró ayer en la provincia de 
San Juan que "está en el marco 
de las Fuerzas Armadas 
determinar si la acción

BUENOS AIRES, 11 (Efe).- 
En alusión a una hipotética 
intervención militar si el país se 
viese sumido en una crisis, 
Ricardo Balbin, rechazó las 
"salvaciones violentas" y abogó 
una vez más por la vigencia de la 
democracia representativa.

Las declaraciones del 
presidente del Partido Radical y 
una de las principales figuras 
políticas de Argentina 
provocaron interrogantes en esta 
capital.

Habitualmene el acceso de 
los militares al poder se 
enfocaba por la vía tradicional 
de golpe de estado. El tema

"golpe" apareció con frecuencia 
últimamente en los medios 
periodfsticos o en boca de 
dirigentes políticos. Unos y 
otros negaron siempre la 
posibilidad de una salida de esa 
naturaleza.

Pero en las declaraciones 
formuladas el sábado en una 
capital de provincia, el licier del 
principal partido de oposición 
abordó la otra variante de una 
teórica intervención castrense: 
"Salvación" del pafs.

Se tratarfa de una 
intervención militar en el poder 
si "las circunstancias", lo 
exigiesen. De "La única forma" 
dede salvar al país de una 
hipotética descomposición 
generalizada. No sería un golpe 
sino un servicio a la nación, 
según el análisis de los teóricos.

Esta idea comenzó a 
convertirse en tema de estudio, 
para los -más competentes 
observadores polrticos y 
periodísticos de Buenos Aires.

Y contra esa e/entualidaO 
se lanzó Ricardo Balbin al 
exhortar a "defender la 
permanencia de la democracia 
representativa, dejando de lado 
las salvaciones violentas que 
tanto distorsionan al pais".

SAN JOSE, Costa Rica,, 11 
TE fe).— El canciller de Costa 
Rica, Gonzalo, J. Facio, 
confirmó la existencia de 
consultas entre los gobiernos 
americanos acerca de un 
procedimiento que precipitaría 
la fórmula por la cual se 
levantaría las sanciones 
impuestas a Cuba por la 
Organización de Estados 
Americanos (OEA)

En mayo próximo,, a partir 
del día 8, se reune en 
Washington la asamblea general 
de la Organización.

Ahí los ministros podrían 
acordar constituirse en la XVI 
reunión de consultas para poder 
introducir una modificación en 
la resolución primera, párrafo 
cuarto, de la IX reunión de 
consultas, que es la que contiene 
las sanciones económicas y 
diplomáticas impuestas al 
Régimen cubano.

La modificación consistiría 
en disponer que el 
levantamiento de esas sanciones 
se produzca con el voto 
favorable de la mitad más uno 
de los signatarios del tratado 
interamericano de asistencia 
recíproca, esto, siguiendo el 
camino ya adoptado por la 
comisión de la O.E.A. que

estudia las reformas a su carta 
constitutiva.

De esa manera, el Consejo de 
la Organización Hemisférica 
quedaría autorizado para 
disponer en cualquier momento,
la reconsideración 
“caso cubano”.

Facio dijo 
procedimiento

del llamado

que ese 
es objeto

actualmente de consideración en 
las cancillerías.

De prosperar, en mayo 
estaría adoptándose la fórmula 
que precipitaría el 
levantamiento de las sanciones 
al Régimen de La Habana.

Facio, que regresó el 
domingo a Costa Rica tras un 
viaje a Washington y Nueva 
York, comentó que los mismos 
Estado^ Unidos han cambiado 
su enfoque del caso cubano y 
ahora están dispuestos a votar 
con la mayoría de los países en 
cualquier eso lu ció n sobre la 
materia.

La misma posibilidad de que 
en la próxima asamblea general 
de la O.E.A. se abra el camino 
gara concluir el bloqueo, llevó a 

stados Unidos a pedir 
postergar para mayo esa cita 
hemisférica, para tener más 
tiempo para realizar consultas 
tal y como se dispuso en 
definitiva.

serán

entabva de. 
casada.

)ESCHOH^

1 ESP®®!’'*! 
jncePr®””

^al. de la

;I978 "i “^•^'ouamiento 
IdencL^^i^bina y el

ruidos serán

• TRES GRANDES ESTRELLAS

€

1975

NUEVA YORK.— De izquierda a derecha Henry Fonda; James Estewart, y Joshua 
Logam tres veteranos artistas entonar la “Llamada India de Amor*’ en una gala celebrada 
anoche en honor de Logan en el teatro Imperial de Nueva York, con motivo de haber sido 
entregada la Medalla Handel, el mas alto galardón de la ciudad. (Telefoto Cifra Gráfica)

5 ’^'ttsburon ’í'’®”*® ®"
”''5 "HowersS?? División” 
^afueVas h" ^•‘eentree, 

Pittsburgh:

? todas
OROES

CINE DON QUIJOTE
¡UNO PARA TODOS... TOOOS PARA UNO!

LOS 4 MOSQUETEROS
'LA VENGANZA DE MILADY)
Michael YORK — Charlton HESTON 

Faye DUNAWAY

MAÑANA SENSACIONAL ESTRENO
Sesiones; 4, 6, 8 y 10

Autorizada para mayores 14 años y menores acompañados
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Respecto a la resolución del T.O.P. sobre los 
abogados barceloneses Fina y Avilés candentes

PEDfíOL fílUS
MADRID, Í1 (Logos).— “Soy 

decididamente optimista respecto a la 
resolución que adopte el Tribunal de 
Orden Público en relación con el 
proceso de dos abogados barceloneses 
“el matrimonio doña Montserrat 
Avilés Vila y don Alberto Finá”, ha 
manifestado'a los periodistas don 
Antonio Pódrol Rius presidente del 
Consejo General de la Abogacía y 
decano del Colegio de Abogados de 
Madrid en el almuerzo mensual que 
celebra con los informadores. Agregó 
el señor Pedrol que todos los colegios 
de abogados de España se han 
adherido a los puntos de vista del 
Consejo General sobre el tema del 
indulto. “Próximamente —dijo— se 
presentará la petición de medidas de 
reconciliación y de gracia al ministro 
de Justicia, asi como también la 
revisión de la legislación 
sancionadora”.

Dijo asimismo el señor Pedrol que 
ya ha sido remitido a las Cortes un 
proyecto de ley por el que -se exigirá 
que los secretarios de los consejos de 
administración de las grander empresas 
sean letrados.

SECRETO PROFESIONAL

En relación con el secreto 
profesional de los periodistas, 
manifestó que a mediados del mes de 
abril el Círculo de EstudiosiJurídicos 
organizará un coloquio sobre él tema, 
bajo el título “Inmunidades y 
responsabilidades del periodista”, en el

FIRME POSTURA
REIVINDICA EL PROTAGONISMO PUBLICO QUE LE CORRESPONDE EN LA 
DEFENSA DE LOS INTERESES DE LA FAMILIA
RECHAZA CUALQUIER POSIBILIDAD DE CONSTITUIR UNA ASOCIACION 
POLITICA

MADRID, 11 (Logos).- El Consejo
Directivo de la UNAF (Unión Nacional de 
Asociaciones Familiares), se ha reunido en 
sesión extraordinaria, bajo la presidencia de 
su titular don Juan Reg Martín, al término 
de la reunión fue facilitada la siguiente nota 
oficial:

"Frente aL hecho concreto de que por 
distintos grupos políticos se está 
pretendiendo involucrar al asociacionismo 
familiar y a sus dirigentes en algún tipo de 
asociación política, el consejo de la UNAF, 
en sesión extraordinaria celebrada ayer 
considerado oportuno puntualizar 
siguientes extremos:

ha 
los

PRIMERO.— El consejo sigue fiel a los
acuerdos plenarios de las distintas asambleas 
generales y considera al asociadonismo

pm IMIS,
DPTIMISn

PROXIMAMENTE SE PRESENTARA LA PETICION 
DE MEDIDAS DE RECONCILIACION Y DE GRACIA 
AL MINISTRO DE JUSJICIA"

aue intervendrán importantes 
administrativistas, penalistas, fiscales y 
periodistas. “Es nuestro deseo 
—añadió— que se celebre el coloquio 
antes de que el Consejo General de la 
Abogacía dictamine sobre el problema 
que le fue sometido por la Federación 
de Asociaciones de la Prensa, ya que 
oueden surgir ideas muy interesantes”.

Declaró igualmente que el próximo 
jueves comenzará a funcionar en el 
Colegio una comisión de abogados de 
empresa, con lo que ya serán 12 las 
existentes. ‘*De este modo —agregó
se hará efectiva la democracia 
colegial”.

Por otra parte, dijo, un grupo de 27 
abogados ha solicitado de la Junta de 
Gobierno autorización para celebrar 
una reunión sobre el procesamiento de 
los abogados don Alberto Finá y doña 
Montserrat Avilés. cuyo juicio se 
celebró hace varios oías, y antes de que 
el Tribunal de Orden Público dicte 
sentencia. “La Junta de Gobierno, 
agregó, considera que sería una fj^tá 
de respeto a la independencia de'la 
Magistratura autorizar la reunión antes 
de que se pronuncie el tribunal”.

NINGUN REGISTRO DE 
DESPACHOS

En relación con la situación de los 
abogados laboral istas dijo que desde 
que comenzó su decanato en Madrid 
no se ha producido ningún registro de 
despachos. **Es más, en la 
correspondencia que ha mantenido 
con las autoridades, éstos aceptan que 
ios abogados laboral istas se reúnan en 
sus despachos con un número 
ilimitado de clientes.

En este momento —dijo,—, la 
discusión de este asunto está en el 

Sesión extraordinaria de la
Unión Nacional de Asociaciones Familiares

familiar como cauce de participación y de 
representación de la familia según las leyes 
constitucionales.

SEGUNDO.- El consejo valora los 
aspectos positivos del asociacionismo 
político, distinto e independiente del 
asociacionismo familiar, sin que éste 
renuncie al protagonismo público que le 
corresponde pór la categorización política' 
que la defensa de los intereses de la familia 
tiene en nuestra constitución.

TERCERO.— Consecuente con lo 
anterior, reivindica para el asociadonismo 
familiar, cualquiera que sea el régimen 
jurídico que le regule, su deseo de participar 
electoralmente, a todos los niveles siempre 

entorno, en el exterior del despacho. 
Es cierto que fuera de ésta, la policia 
a veces solícita la Identificación de los 
clientes pero no tengo noticias de que 
se haya detenido ninguno en 
el momento de ir a visitar a su abogado. 
Es decir, el problema se reduce ; 
dilucidar hasta dónde llega la 
inmunidad del abogado. Esto queda 
fuera de la hurisdicción del Colegio de 
Abogados, y por eso el Consejo 
General de la Abogacía ha. designadc 
una ponencia para estudiar el tema”.

“ASUNTO SOFICO”

También se ha hablado en la 
reunión sobre el "Asunto Sofico”. A 
este respecto, el señor Pedrol d¡lo que 
se ha solicitado del juez especial, que 
entiende en este asunto, la subasta del 
edificio social de la empresa, sito en la 
calle de Claudio Coello, 122, y que por 
providencia del citado » Juzgado de 
fecha 3 del actual se ha ordenado 
hacer una valoración actual y real deí 
inmueble, estableciéndose un pliego de 
condiciones para vender el edificio en 
subasta notarial. “Con este trámite, 
agregó, confio en que se conseguirá 
satisfacer las deudas que hay con los 
trabajadores, y que ascienden a unos 
60 millones de pesetas. La subasta 
calculo que se hara en el plazo de dos 
meses”.

Finalmente manifestó que en el 
Colegio se ha constituido una comisión 
para estudiar el proyecto de las leyes 
procesales y se va a crear otra para el 
estudio del proyecto de ley sobre 
relaciones laborales, asi corno una mar 
para el estudio 'de la probíemática de 
los nuevos barrios a petición de un 
grupo de colegiados enre los que 
figuran don Joaquín Ruíz-Giménez.

que afecten a la representación pública 
familiar

CUARTO.— En todo caso las iniciativas 
que se produzcan en la promoción de 
asociaciones políticas utilizando como base 
el asociacionismo familiar representado por 
este consejo son ajenos al mismo y 
responden al criterio personal e 
independiente de cualquiera de sus 
miembros.

Por otra parte, los miembros del Consejo 
presididos por don Juan Reig, visitaron hoy 
al vicepresidente primero del Gobierno y 
ministro de la Gobernación, don José García 
Herna^^ndez en su despacho oficial y al 
ministro secretario general del Movimiento 
don Fernando Herrero Tejedor en la sede 
del Consejo Nacional.

I Actualmente

Qnince 
sacerdotes 
en lo cárcel^
• ENTRE ELLOS SE.

ENCUENTRAN EL
PADRE XIRIÑA® 
Y GARCIA SALVE I

MADRID, 11 (Logos).— Quín«j 
sacerdotes están actualmente en ¡a] 
cárcel. |

La diócesis con mayor número 
de sacerdotes en prisión es Pamplona. 
Cuatro de ellos están en el centro 
penitenciario de Carabanchel (Madrii] 
y tres en la cárcel de Pamplona, eatoi 
últimos se encuentran en regimen ir 
“cárcel precautoria”, ya que el pasado 
sábado cumplieron lo s treinta dios dt \ 
arresto sustitutorio. Según informant 
la agencia “Logos” en el Arzobispado 
se espera que salgan inmediatamentí

Cuatro sacerdotes de la diócesisdt\ 
Bilbao permanecen en la cárcel dt 
Zamora y uno en la de Carabanchel,

Las diócesis de San Sebastián f 
Segovia, respectivamente tienen un 
sacerdote en prrisión, ambos en li\ 
cárcel de Zamora. El- sacerdote dt\ 
Segovia es el P. Garda Süítf, 
encartado en el proceso “1.001”.

Finalmente de la provincia 
Cataluña se encuentran en prisión elf l 
Xirinach, para el que recientementi} 
diversas entidades so licitaron'el Nobt ] 
de la Paz.

0N' 
:ne 
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•‘LOS SA CERDOTES NO LO 
ESTAN PASANDO NADA 
BIEN” (Monseñor Palenzuela)

SEGOVIA, 11 (Logos).- ‘‘Hoy hi \ 
sacerdotes no lo están pasando n<¡w 
bien por diversas razones. Alga)<ai 
padecen estrecheces economic^ \ 
Pueden decv con verdad lo ® 
apóstol: “Nos aprietan por todos hi \ 
lados, pero no nos aplastan; estafíin i 
apurados, pero no desesperaaoHl 
acosados, pero no abandonados; 
derriban, pero no nos r^matan^i 
escribe monseñor Palenzuela, obispa i 
de la diócesis, en su exhortación con 
motivo del dta del Seminario. . 1

Ante la festividad que se celebren 
el 19 de marzo, el obispo de \ 
afirma que lossacerdotes “como grufo 
se han acercado a tantos hermanos 
en el mundo hoy sufren y buscan, 
es el motivo de gran 
llegamos a acercarnos a los hom 
desde Dios. De este modo podrfi^^^ 
acercar hasta los hombres la \ 

>r-K

salvadoraTtFTltos,.su Evangelio . ■
Indica también //en

Palenzuela, que “nadie puede asegur^^^^ 
que ya hemos alcanzado 
reconciliación. Ocurre todo K 
icontrario. Jamás el hombre se W ■ 
cuenta como ahora de lo ■

• amenazado de su vida. Pero en W ■ 
de tanto conflicto e inseguridad ■ 
también, sobre todo en losjóvene > ■ 
ansia de escuchar el mensaje ■ 
reconciliación del Evangelio o ■

‘"'iciarelfi

piden

mensaje que viene de Dios”. 

asamblea general de
LA CONFER

Madrid, 11 (Logos).— 
i del mes próximo se celebrara la 
A sam b lea de la Co nferencfO 
Religiosos (CONFER), en la co^^¡A 
ejercicios de “El Pinar”de Chata^^

El tema básico de los 
“Los religiosos al servicio de la 
local” y los ponentes designado

|ï’ Profesor 

IÍ>li de p 

|Í?*»»«t»rioj 
fw»ncia en I* 

12*^'
padre A siain y padre Albizu.

Durante la asamblea se W
los informes sobre las declaro ‘durante
pontificias acerca de la vida re^ ■ POttura de r 
en lo s últimos años. en
responderá al cuestionario Mj«pprg|, ,
Sagrada Congregación 
Religiosos e Institutos Seculares-
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